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«APOLO XIII»; PELIGRO
Una explosión a 
bordo inutilizó 
los cohetes de la 
nave de mando

La atmósfera para 
la vida de los 
astronautas ha 
perdido presión
LA N. A. S. A. 
SUSPENDIO LA 
MISION LUNAR

AHORA SOLO SE PIENSA 
EN SALVAR LA VIDA 
DE LOS TRES HOMBRES
O^^o- vo^o^o^o^

NUEVA YORK, 14. (PYRE
SA). — "Apolo XIII” está en 
mortal peligro. Poco antes de las 
cuatro de la madrugada, hora 
española, los astronautas comu
nicaron a la base espacial de 
Houston que las células de oxí
geno e hidrógeno que proveen 
energía necesaria para hacer 
funcionar los cohetes de la nave 
lanar, así como también la in- * 
dispehsable atmósf era para man
tener sus tripulantes en vida, * 
había perdido repentinamente 
toda _ jresión. Minutos después la J 
N.A.S.A. daba la orden de sus
pender la misión lunar. A par
tir de ese momento se moviliza
ron todos los recursos, todas las 
computadoras, todos los técnicos 
Para hacer el modo de que Lo- 
^11. Haise y Swigert puedan re
gresar a tierra con vida.

Según las últimas noticias —aunque 
Por ahora reina todavía cierta confu- 
,00~, los astronautas Lovell y Haise 
Morían abandonado el vehículo prin- 

transfiriéndose al módulo lunar 
^vertido en auténtico bote salvavi- 
tart del espacio, mientras que conec- 

con él y respirando su atmósfera, 
Suflí ’ ®l hombre que a última hora 

“stituyó a Mattingly, seguirá solo en 
nave “Apolo”.

¿ rVuel° de “Apolo XIII” no tiene 
a!et.JeiTledio que proseguir inexorable- 

Sk .Viaie hasta la Luna. La espe- 
kbrigatla P°r la base €n Tel35 es 

funcionar los motores del 
binar, empleando su chorro de 

^yerf ^ra volver a colocar la nave en 
^ la terrestre. Si se logra efectuar 

se habrá resuelto, más 
H*10’ de 105 muchos problemas 

$ conT°s' ® módulo lunar se quema
* atrnA * ^n antorcha al penetrar, en 
^rán era de la tierra. Lovell y Haise 

abandonarlo, pues, a cierta 
‘a de la Tierra y volver a ocupar

LOS ASTRONAUTAS REGRESAN A LA TIERRA

Arriba: el momento en que el cohete «Saturno V» se eleva con la cáp
sula «Apolo XIII» hacia la Luna. Abajo: escenas de los astronautas 
televisadas a la Tierra desde la cápsula, ya camino de la Luna, — (Te

lefoto AP-EUROPA PRESS)

I americana ; 
Í Puede recoger a los ■
I astronautas si la ;
1 cápsula cayese :
I en el Atlántico ;
C MADRID, 14. (CIFRA). — La } 
¿ Armada española, que sigue aten- ’ 
S tamente la operación de rescate 5 
V del “Apolo XIII”, ha ofrecido a * 
? la Marina de los Estados Uni- < 
S dos el concurso de su Flota para < 
c recoger a los tripulantes de la J 
5 cápsula, en el caso de que ésta $ 
\ cayese en el Océano Atlántico. 1 
? La Armada norteamericana ha 1 
S contestado agradeciendo since- < 
c ramente este ofrecimiento dé la ' 
S Marina española, según se in- • 
X forma esta tarde en fuentes au- 1 
? torizadas. J
? Entre las unidades de la Ar- } 
S mada española que podrían to- < 
c mar parte en esta operación, fi- ’ 
¿ gura el portahelicópteros “Dé- ’ 
X dalo”, que lleva a bordo heli- 
\ cópteros pesados del mismo tipo í 
5 que los empleados por la Mari- <
S na de los Estados Unidos en la , 
¿ recuperación de cápsulas espa- J 
X ciales. 5

>VVA/V^/VAA</VXAAA^UVA/VVVA/V*XAXU

James A. Lovell, comandante de la 
tripulación del «Apolo XIII».

LA CAPSULA 
SUPERO LA 
ENTRADA EN 
ORBITA LUNAR

AMERIZARA PASADO 
MARAÑA EN EL 
OCEANO INDICO
El agua, racionada, 
y las luces, apagadas

El pueblo norteamericano 
rezó a las tres de la 
madrugada por la vida 
de los astronautas

española 
ofreció su 
Flota a 
la Armada

c r ec ien t e : OPTIMISMO

HAY BASE DE ACUERDO ENTRE
ESPAÑA Y ESTADOS UNIDOS

Se mantiene una 
extraordinaria 
discreción sobre 
los coloquios 
de López Bravo 
en Washington

LAS NEGOCIACIONES 
TERMINARAN CON LA 
VISITA DE ROGERS A 
MADRID, EN MAYO

NUEVA YORK, 14 (Del corresponsal 
de «Pyresa», GUY BUENO). — Se si
gue manteniendo una extraordinaria 
discreción por parte española y ame
ricana en lo que atañe al desarrollo de 
las conversaciones celebradas estos úl
timos dos días en Washington, pero 
la discreción no disimula un creciente 
optimismo en cuanto a su resultado, 
optimismo que se traduce ya en el 
hecho de que, por parte americana, 
no se duda en calificar la última to
ma de contacto con la palabra, hasta 
ahora evitada, de «negociaciones».

El ministro- español de Asuntos Exteriores, don Gregorio López Bra
vo, rinde una visita de cortesía al vicepresidente de los Estados Uni

dos, Agnew. — (Telefoto CIFRA)

NUEVA YORK, 15. (Cuatro madru* 
gada). — (Del corresponsal de “Py
resa, GUY BUENO). — El “milagro 
de NASA” ha vuelto a operar decisiva
mente por segunda vez en estas horas 
cargadas de increíble drama. Con pre
cisión asombrosa, los hombres de Cien
cia de la base en Houston volvieron a 
ordenar el funcionamiento de los mo
tores del módulo lunar, a las tres y 
cuarenta de esta madrugada, hora es
pañola, cuando la nave, lisiada tomó 
una vez más contacto radiofónico con 
la Tierra después de haber pasado por 
detrás de la Luna. La maniobra ha 
perfeccionado la trayectoria de regre
so de “Apolo XIII”, al punto de que 
ahora se espera su retorno el viernes 
próximo, a las 18,15 de la tarde, hora 
española, a lo largo de Samoa, en el 
Pacífico. El portahelicópteros “Iwo Ji
ma se encargará de la operación de 
recuperación.
Lovell, Haise y Swigert están regre

sando ahora a la Tierra impulsados, por 
un lado, por la fuerza de gravedad de 
la Luna, que ha propulsado su nave co
mo si hubiera sido disparada por una 
onda, y los débiles motores del módulo 
lunar, el maravilloso bote salvavidas del 
espacio. Lovell y Haise se encuentran en 
el módulo, y Swigert en-la cápsula prin
cipal. La NASA asegura que los astro
nautas disponen de suficiente oxigeno, 
de suficiente energía, de suficiente con- 
trolde temperatura y agua para que si
gan funcionando los instrumentos vita
les. Pero su largo regreso se efectúa en 
unas cabinas mantenidas a oscuras para 
ahorrar electricidad, en un ambiente in
finitamente inhóspito, en una nave mor
talmente herida. Aún faltan muchas, 
muchas horas ^ara el aterrizaje en el

(Pasa a la pág. sexta:)

(Pasa a la pág, segunda)

EL SECRETARIO GENERAL DE PRENSA DEL MOVIMIENTO 
Y EL DIRECTOR DE LA AGENCIA PYRESA, POSESIONADOS 

(INFORMACION, EN PAGINA SEGUNDA)



Ilay bases de acuerdo eoire 
España y Estados Unidos

El capitán general de 
Granada, recibido por 

el Caudillo

Don Alberto Leiva dio posesión al
secretario general de Prensa y Radio

(Viene de la primera pág.)
1 Tip último encuentro celebró el señor 
Lopez Bravo, a las diez de la mañana, 
con el subsecretario de Estado, Alexis 
Johnson. Después del almuerzo, sendas 
conversaciones con tos ministros seño
res Finch, de Salud, Educación y Segu

. ridad Social; y Stans, de Comercio, pie- 
cedieron el retorno a Nueva York y, 
dos horas después, el vuelo de regreso 
a Madrid. -
f Las negociaciones entabladas por el 
ministro español y aquéllas que el gene
ral Díez Alegría celebró días pasados 
cpn el Pentágono, deberían concluir 
—se especula— en acuerdos definitivos 
en el curso de la próxima visita que el 
ministro de Asuntos Exteriores norte- 
anjericano, señor Rogers, hará a Madrid 
ci 28 de mayo. Está parece ser la im
presión que actualmente reina en esfe
ras estadounidenses, donde se da curso 
a. la confianza de que la renovación de 
los convenios sobre las bases podrá ser 
estipulada en términos mutuamente sa
tisfactorios, dentro del marco de los 
acuerdos más amplios de cooperación 
qúe España desea.

W MUTUAS CONCESIONES
/ Todo indica que por ambas partes 
se han hecho concesiones en el altar 
de la amistad y de la colaboración.
España, en lo que atañe a dos de sus 

posturas pasadas, Es decir:
Primera. — La transformación de los 

acuerdos militares ejecutiva originales 
$n convenios de más importante enver
gadura, que los hpbferan convertido 
piácticamente en una especie de alianza 
hispanonorteamerícan^

Segunda. — Una considerable reduc
ción de la lista de material de guerra, 
previamente sometida a la aprobación 
americana.

Estad,ds Unidos, en la medida en que 
han aceptado la tesis del ministro Ló- 
pej Bravo de incluir los acuerdos mili
tó! es en un marco mucho más amplio 
y variado de relaciones entre ambos paí- 
Se$.
, No todas las dificultades están, em
pero, eliminadas. Casi a la misma hora 
en que nuestro ministro se entretenía 
wn el ministro de Comercio, señor 
Sians, el representante Wilbur Mills in- 
boducía en el Congreso un proyecto de 

pidiendo una drástica limitación de 
l is importaciones de textiles y calzado, 
mediante la aplicación de un sistema de 
cuotas. Sabido es que las exportaciones 
de calzado español a los Estados Uni
dos se han convertido en estos últimos 
pocos años en una de las mayores fuen
tes de divisas en nuestra balanza co
mercial, de por sí pasiva. La iniciativa 
del señor Mills, apoyada por numerosos 
otros representantes, confirma una vez 
más que, al margen de decisiones toma
das a nivel de la Administración, toda 
suerte de imponderables, de iniciativas 
del Senado o de la Cámara Baja, pue- 
oen entorpecer y obstaculizar la consu
mación de acuerdas concertados en 
principio.

HAY BASE DE ACUERDO
WASHINGTON, 14 (EFE). — La De

legación diplomática española presidi
da por el ministro de Asuntos Exterio- 
reí, don Gregorio López Bravo, acu
dió hoy al departamento de Estado 
norteamericano para una última se
sión de trabajo sobre los futuros 
acuerdos entre España y Estados Uni
dos, antes de que el ministro español 
abandone Washington, de regreso a 
Madrid.
La impresión que reina en los medios 

eolíticos de la capital es que los nuevos 
acuerdos están en una fase de negocia
ción adelantada y base fundamental pa
ra perfilar detalles pendientes sobre la 
cooperación que se persigue.

distas que de momento sólo podia ase
gurar que la visita del ministro español 
señor López Bravo, y las conver saciones 
mantenidas en Washington con su cole
ga, William Rogers, podía calificarse de 
«muy útiles».

Me Closkey añadió que es muy posible 
que mañana se emita una declaración 
sobre las negociaciones en curso.

El ministro español se entrevistó esta 
mañana con el secretario adjunto de Es
tado, Alexis Johnson.
NUEVO ACUERDO DE EXTRADICION 
ENTRE ESPAÑA ¥ ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON 14 (EFE). — El tex
to de un nuevo tratado de extradición 
entre España y los Estados Unidos ha 
sido acordado el pasado I de abril en 
Washington tras conversaciones entre 
Delegaciones de ambos países.
El nuevo texto reemplazará al tratado 

v protocolo actuales que llevan fecha de 
1904 y 1907, respectivamente/

El acuerdo representa una moderniza
ción sustancial de las relaciones en ma
teria de extradición entre ambos países, 
tanto en cuestiones dé delito sujeto a 
extradición como de procedimiento, co 
mo se indicó publicamente al concluirse 
la primera etapa de negociaciones cele
brada 9P Madrid en noviembre de 1969, 
el tratado encierra una disposición in
teresante dirigida contra la piratería 
aérea.

Dicha disposición establece la presun
ción de que la piratería aérea que pone 
en peligro o amenaza la seguridad de 
los pasajeros o tripulación es un delito 
de carácter común y, por consiguiente, 
no se sujeta a cualquier cláusula de'ex- 
clusión política.

Otra innovadora disposición es la re
lacionada con menores de edad que per
mite tomar en consideración factores 
sociales y de rehabilitación.

Se espera que en un futuro próximo 
se firme el nuevo tratado que con fe
cha 10 de abril, ha sido rubricado por el 
presidente de la Delegación española, 
señor García Lahiguera, director general 
de Asuntos Consulares en el ministerio 
de Asuntos Exteriores y por el de la 
noiteamericana, señor John R. Steven
son, asesor jurídico del departamento 
de Estado.

Audiencia militar del 
Jefe del Estado

MADRID, 14. (PYRESA). — Su 
Excelencia el Jefe del Estado y 
Generalísimo de los Ejércitos, ha 
recibido en audiencia militar, en 
su residencia del palacio de El 
Pardo, en el día de hoy, a los si
guientes señores:
Don Fernando Rodrigo Cifuentes, 

teniente general, capitán general de 
la novena región militar; don José 
Pérez García, general de brigada de 
Artillería, Servicio Estado Mayor, 
secretario del Consejo Supremo de 
Justicia Militar; don José Luis Ro
dríguez de Torres, contralmirante, 
jefe del Estado Mayor del departa
mento marítimo de El Ferrol del 
Caudillo; don Fernando Sartorius y 
Díaz de Mendoza, contralmirante 
honorario (acompañado de su hijo, 
don José Luis Sartorius y Alvarez de 
Bohórquez, abogado); don Jesús Pé
rez Herrero, coronel de Aviación, 
comandante de la Base Aérea de Vi
llanubla; don Mauro Alonso de Ar
miño Díez, coronel de la Guardia 
civil, jefe del 13 Tercio de la Guar
dia civil; don Angel Muñoz Muñoz, 
coronel de Infantería del Servicio 
de Estado Mayor, jefe del regimien
to de Infantería Aragón número 17; 
don Francisco Torres Eguibar, co
ronel de aviación del sector aéreo 
de Valladolid; don Salvador Alvara
do Ballesteros, capitán de Aviación.

En la misma audiencia fue recibi
da una Comisión de la Hermandad 
nacional de Retirados de los tres 
Ejércitos, presidida por don Vicen
te Gómez Salcedo, coronel de Infan
tería del Sel-vicio de Estado Mayor, 
que le cumplimentó con motivo de 
la festividad de San Hermenegildo, 
Patrón de dicha Hermandad.

CONDUCTOR: "La delegación de Policía municipal y Tráfico 
le ruega no utilice las señales acústicas, y, por el contrario 
frene en todos los obstáculos que encuentre; el público se 
lo agradecerá y los enfermos nerviosos, más."

ÍÍ

del Movimiento, señor Morales
■-----------------—^ x ————-

TAMBIEN AL DIRECTOR DE LA AGENCIA

PYRESA, SEÑOR CEBRIAN
---------------X -----------------

"ES SOLO

DE
MADRID, 14.

UN RETOQUE EFECTUADO EN LOS MANDOS

LA CASA", dijo el delegado nacional
(PYRESA). — El de

legado nacional de Prensa y Radio
del Movimiento, don Alberto Leiva, 
ha dado posesión, a primeras horas 
de la tarde de hoy, de sus careos a 
los nuevos secretario nacional de la 
Delegación, don Manuel Salvador 
Morales Rico, y director de la Agen
cia Pyresa, don Vicente Cebrián Ca
rabias.
El acto se celebró en el edificio ‘'Arri

ba” y asistieron el director eenerai de 
Prensa, don Alejandro Fernández Sor- 
doi consejero nacional del Movimiento 
por Madrid, don José Martínez Empe
rador; consejero nacional por Avila V 
director de “Pueblo”, don Emilio Ro
mero; asi como numerosos profesiona
les del periodismo.

Tras la. lectura de las órdenes de ce
se v nombramientos, intervino el secre
tario «eneral saliente v director de 
Pyresa, don Vicente Cebrián. “Unas po
cas palabras —dijo— de gratitud y

Hoy, toma de posesión 
del ministro de Obras

Públicas
MADRID. 14 (PYRESA). - Maña- 

ña, a las diez de la mañana, jurará 
su cargo ante el Jefe del Estado co
mo ministro de Obras Públicas, el 
nuevo titular del departamento, don 
Gonzalo Fernández de la Mora, has
ta la fecha subsecretario de Asuntos 
Exteriores.

A la una y medía tendrá lugar la 
toma de posesión, en el salón de ac
tos del ministerio de Obras Públi
cas.

El campo osistenclal de los Diputaciones
será ampliado”, dice Garicano Goñi

En la cena que ofreció anoche el em
bajador de España al ministro español.

secretai'io de Defensa norteamericano, 
Melvin Laird, al jefe de Estado Mayor, 
general Wheeler, a los ministros de Ma
nna y Ejército, así como a otras per
sonalidades de los departamentos de Es- 
,ado y de Defensa norteamericanos, se 
reflejó un estado de ánimo por parte 
ele las dos Delegaciones que indica la 
existencia de una base de acuerdo.

Fuentes bien informadas aseguran que 
Estados Unidos desea conservar el uso 
de las bases militares en España, y el 
Gobierno de Madrid está de acuerdo en 
el hecho de que «la presencia militar 
norteamericana en la Península es fun
damental para el dispositivo defensivo 
y logístico existente desde 1953».

El teniente general Díez Alegría regre
sara a Washington en breve para conti
nuar las negociaciones sobre estos extre
mes, mientras que la Delegación diplo
mática que queda en la capital ultima
rá aquéllos relacionados con la coopera
ción entre los dos países en los campos 
económico, científico y técnico.

El ministro español, don Gregorio Ló- 
bea Bravo, estuvo toda la mañana en el 
departamento de Estado y posterior- 
zneiite visitó a los ministros de Educa- 

y Bienestar Social, Robert Finch; y
Comercio. Maurice Stans.

SE ESPERA UNA DECLARACION
WASHINGTON, 14 (EFE).-De «muy 

titilas» calificaron hoy fuentes oficia
le» norteamericanas la segunda ronda 
de conversaciones del ministro espa- 
ñpl de Asuntos Exteriores en Washing
ton para la renovación de los acuer
dos entre los dos países.
El portavoz del departamento de Esta

do Robert 0b Closkey, dijo a los perio

------------------ ----- -x - ---- ---------------- -
"ADEMAS, NO SE LIMITARA A LA ASISTENCIA 

SANITARIA Y SOCIAL" 
—-------- ,------- X ------------—

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION INAUGURO EN 

MURCIA LA CIUDAD RESIDENCIAL "FRANCISCO FRANCO" 
——— X —

EL CONJUNTO CONSTA DE OCHO PABELLONES 
Y EL PRESUPUESTO SE HA ELEVADO A 216- 

MILLONES DE PESETAS

úieron ya cifrarse en cerca 
millones de pesetas”.
Refiriéndose a las fórmulas 

Baboración entre las diversas 
de la Administración que han

de mil

de co- 
esferais 

oermiti-

MURCIA. 14, fPYRESA).—Duran
te más de dos horas, el ministro de 
la Gobernación, don Tomás Garicano 
Goñi, ha visitado la. ciudad residen
cia' "Francisco Franco”, paira niños, 
ancianos y subnormales, construida 
par la Diputación provincial en cin
co años y con un costo superior a 
216 millones de pesetas.
El ministro, ai que acamo a ñab an jr,s 

directores generales de Administración 
Local, don Luis de Ibarra V López Dó
riga, y de Sanidad, don Jesús Garcia 
Orcoyen, ha presidido el acto de ben
dición e inauguración del coniunto, míe 
consta de ocho pabellones. Sobresalen 
en ellos el centro quirúrgico. hogares 
infantiles, escuelas de párvulos, cen
tras de recuperación y rehabilitación 
de niños subnormales de uno y otro 
eexo. talleres, residencia de’ ancianja. 
campo de fútbol, pistas polideportivas, 
cine-teatro, comercios, cafetería, come
dores. etc.

La ciudad residenciad, que se halla 
en los alrededores de la canitaL junto 
a la carreter?. general Madrid-Cartar 
siena v a la altura de Espinardo;’ pue
de albergar a más de seiscientas per
sonas. y su realización ha sido finan
ciada con aportaciones estatales, un 
préstamo del Banco de Crédito Locad, 
v consignaciones presupuestarias de la 
Corporación provincial a lo Jareo de 
los últimos cinco años.

Bendijo las instalaciones el prelado 
da la diócesis, doctor Roca. Al acto 
de inauguración han asistido las pri
meras autoridades provinciales. El mi
nistro v directores generales han efec-

tuado esta mañana una visita muy de
tenida a la* zonas residenciales y de 
servicios, asi como a Jos sectores aiar- 
dinadoa y deportivos. En el cine-teatro, 
capaz para ochocientos espectadores, 
el presidente de la Diputación y el mi
nistro de la Gobernación han pronun
ciado sendos discursos.

DISCURSO DEL MINISTRO
Fo t  ®“ Parte» el señor Garicano 

Goñi dijo, entre otras cosas! “Como 
españoles hemos de sentir el orgullo 
de que la inteligente política del Ré
gimen instaurado por el Caudillo 
•Francisco Franco ha sido capaz 
de vitalizar nuestra Administración, 
hasta el punto de que podemos exhi
bir realizaciones de tan vasto alcan
ce como estas que hoy Inauguramos, 
porque nuestras Diputaciones provin
ciales venían arrastrando una endé
mica carencia de medios que les im
posibilitaba para cumplir adecuada
mente la pesada carga que en este 
orden de la asistencia echaba sobre 
sus hombros tas legislaciones hospi
talarias y de asistencia de las Cor
poraciones provinciales distaban bas
tante de haber alcanzado un nivel 
satisfactorio. Hoy hay que decir jus
tamente lo contrario. En 1904, las in
versiones de las Corporaciones en 
materia de asistencia sanitaria y so- 
ciaj habían alcanzado los 190-millo
nes de pesetas y, a partir de dicho 
año inicial del primer Plan de Desa
rrollo, el incremento de tales inver
siones se aceleraron de forma tan 
extraordinaria, que en el año 19(18 pu-

do construir el conjunto residencial pa
ra. niños v ancianos de la Diputación 
murciana. E) ministro dijo: “No se dis
cute va lo que se ha llamado el dere
cho de asistencia, porque no se trata 
de ninguna concesión benévola de al
eo que pueda darse o negarse discre
cionalmente, sino que los ordenamien
tos jurídicos imponen el Estado, en 
primer lugar, y a las demás colectivi
dades públicas, después, el cumplimien
to de esas actividades asistenciales. Se 
trata de un principio que figura va en 
Bas construcciones modernas v que se 
relaciona estrechamente con 'as ac
tuales concepciones de la Seguridad 
Social _ española.

Quizás nuestra mayor preocupación 
en estos momentos —continuó—, debe 
ser precisamente la de buscar fórmulas 
idóneas para la adecuada coordinación 
de los distintos órganos, incluidas las 
Diputaciones que tienen a su cargo la 
función asistencial, y debemos buscar
las con espíritu abierto, sin cantona
lismos perjudiciales, que siempre resul
tan un daño para la propia comunidad, 
porque es ésta nuien en definitiva, atien
de con su aportación las cargas públi
cas y no es justo que las agravemos co
mo consecuencia de la falta de sincroni
zación de las instituciones».

Terminó su intervención expresando 
las grandes esperanzas que se tienen 
puestas en el importante papel que han 
de desempeñar en un futuro muy pró
ximo las Diputaciones provinciales. «Las 
corrientes modernas —dijo—, se incli
nan por la utilización de circunscripcio
nes cada vez más amplias en materia de 
prestaciones de servicio locales. En este 
orden estamos muy lejos de haber ago
tado las posibilidades que nos ofrece la 
asistencia de las Dipulaciopes provincia
les, cuyo campo de actividad estamos se
guros que ha de experimentar conside
rables ampliaciones en el porvenir y no 
limitándose precisamente a la asisten
cia sanitaria y social».

El señor Garicano Goñi impuso final 
mente a don Ramón Luis Pascual de Ri-
quelme la gran cruz del Mérito Civil.

Esta tarde, el ministro inaugurará la 
Jefatura provincial de Sanidad y una 
fuente luminosa monumental
Ayuntamiento ha construido en 
za del Generalísimo.

afecto. Gratitud a Alejandro Fernán, 
dez Sordo quien me nombró secíe;». 
rio general, y a Alberto Leiva; erg 
quien he colaborado en el mismo mies- 
te durante cuatro meses” Expresó 
también su agradecimiento al personal 
directivo y de talleres por su colabora
ción en estos años. Dio la bienvenida 
al nuevo secretario general y ofrenó 
en nombre de todos su leal colabora
ción. “Vuelvo a donde salí’ —dijo— 4 
la Dirección de la Agencia Pyre^. eme 
entregué a Jaime Campmany -den In 
una agencia joven v a la. que me en
cuentro va desarrollada, gracias a a 
labor de este gran profesional No vov 
a alabar sus cualidades profesional 
pero sí siu virtudes huma^s. sys c* 
tes de autenticidad v mando”. Por Vil- 
timo expresó su lealtad al ministro se
cretario general, al delegado nacional 
v al secretario nacional.

PALABRAS DEL SECRETARIO 
, GENERAL

Habló a continuación don Mam»! 
Salvador Morales, nuevo secretario je
neral. que señaló que volvía a está ra
sa c°n. orgullo. emoción y humilde 

Emoción —explicó— porque en estos 
momentos enlazo recuerdos entraña
bles de mi infancia, aquellos tiemuis 
del Frente de Juventudes, v tambén 
porque este nombramiento me reí'* 
trae a mis orígenes profesionales, a 
aquel viejo caserón del diario “Jaén" 
donde entré en el periodismo de la mp 
F^,?6. Tomás Moreno Bravo. Con hy- 
mudad, porque esta es la cadena, pe
riodística más importante de Españí 
v dentro de las tres íná» importan’^ 
de Europa. Aquí —dijo— se encuentra? 
hombres ilustres de la profesión.1 cwo 
Sánchez Silva, José Luis Gómez Tello. 
Garcia Serrano. Sanz Cagigas. Pa^ 
Cáceres. Pepe Molina Plata V ¿WM 
muchos”.
• “He sido llamado aquí —dijo wi* 

adelante el señor Morales— por nU'M 
tro delegado naclonad para ser su «^ 
labor-ador próximo, su segundo en ^ 
gobierno de esta casa. En ello coni' 
prometo mi futuro profesional, #•** 
que si bien el éxito será compartí1? 
por todos vosotros, el fracaso s»r» 
sólo mio. He venido como técnico en 
una materia, el periodismo, en la O’’0 
la política es una parte más a con
templar, pero en la que se conjiw"n 
cuantiosos problemas de organh*' 
clon y economía. La Prensa V Rn^W 
del Movimiento —añadió refiriendo^ 
a su organización— está sujeta al 4'’ 
nambiro de la mutación. La aderav 
ción al tiempo debe ser nuestra con
signa y debemos desarroll arla r',n 
respeto absoluto a los valores funJ* 
mentales. Entiendo que esta es f.T 
empresa con una alta misión '^ L 
ca, pero empresa ai fin. Por ello, con 
ciertos criterios personales, supediW' 
dos al mando, se presenta ante mí ’® 
triple imperativo de orden técflic0' 
financiero y humano, que son 
vértices que, a ml juicio, deli»l,3P 
toda acción empresarial”. 
Examinó estas vertientes, y eonal”'^ 

elogiando a sus predecesores en «1 ??
«o y especialmente a Vicente 
Terminó sus palabras pidiendo la 
laboración de todos v rozando 3‘ 
ñor Leiva transmitiera al ministre * 
cretario general su lealtad. V sU 
sión al Jefe del Estada

PALABRAS DEL DELEGADO i 
NACIONAL

Cerró el acto con unas brev*** 
labras el delegado nacional de 
sa y Radio del Movimiento.
berto Leiva, quien resaltó que 
no tenía otra significación que 
un retoque efectuado en los 
de la casa. "Vicente Cebrián nf. 
cesa en el cargo de secretario * jlu. 
ral y vuelve a lo que fue la 
sien de su vida: la Agencia 
Permanece, por tanto, en nn 
de importancia en la empresa. ■ 
ca le agradeceré bastante la „ j^ 
ración que me ha prestado 3
cuatro meses que ha permaneció 
mi lado”. Elogió a Vicente |3‘
que viene a sustituir a un* 
plumas mejor cortadas del ritr
mo y de la literatura, Jaime ^jg 
many, "con cuya presencia 7 (0v 
boraclón —dijo— pienso 
tando en esta casa”.
Reflrléndnae ai nueva Bec.re^^® t^ 

nera!, dijo que tiene tras de ^ 
liante historial profesional.' Y 
ferio rodaje al lado de un m3^ 
periodistas como Emilio Romana (fí' 
ñero mucho de ellos, los necesit^, ^ 
bajaremos codo con codo” Tem^fir 
firmando que el acto era “uú* 
marión de la evolución en la ,511^ 
dad. oroyectado haria un fúti”^ ^0!»' 
rente, en el que todos debenw3^^

uc borar en un esfuerzo común: ‘ 
a Pla sa de la verdad del régimen V 

•nafta"



LA JEFATURA NACIONAL 
DEL MOVIMIENTO
A ^'‘^ normativas del Movimiento por el reciente de

I a?r1' parfce oportuno el comentario en torno ala t . ira de la Jefatura Nacional, que es el supremo órgano de autoridad v re- 
La ^Orgánica del Estado y posteriormente la 

^ii^il Lffi Movimiento y su Consejo Nacional, establecen claramente el 
«Xin Í ái^ Í - < Nac,®nal- ^ Principio, hay que decir que dicha Jefatura,
^^áe¿r ri Xni tra"snor,.a "^ 13 ^V Pánica del Estado, - corresponde 
con carácter vitalicio a Francisco Franco, Caudillo de España”, v que ‘A17um- 
plirse as previsiones sucesorias, pasará al Jefe del Estado y. por delegación de 
Ourida ,’r’’MdPntp del Go‘”erno”- N° «xiste, pues, la menor ambigüedad en este 
^ienVL^L mecanismo de transmisión de la Jefatura Nacional del Mo- 
Sientales W P sado' c0n ran»° constitucional, en nuestras Leyes Fun- 

H Tprcta ? las fu(ncioí'es dc la Jefatura Nacional, hay que señalar
k m3s lxafta observancia de los Principios y demás Leyes 

L cintera ^nw* COT dj ^continuidad del propio Movimiento; presidir, si
L ^^ las dehber3«®ne* del Consejo Nacional, del que el Jefe 

^ ‘^"^ "a}”1. recaba «"formes del Consejo Nacional; y, según 
CoXío íeto/UJ' d5‘cr^t«-,ey 0ue comentamos, sancionar los acuerdos del 
Consejo referentes a la esfera normativa interna o estatutaria, salvo los que 
1W^ Qw Vír ^i®1 ejercici° dei recurso de Contrafuero. De igual forma la 
Jefatura Nacional dirige, desde su autoridad, el funcionamiento de la Secretaría 
Tomden^ "^ Y ^Cuta 13S ""'Aciones del Consejo Nacional.

! ^ la.merr comprensión del perfil futuro de la Jefa- 
írpri^n/^ ^^ a a a**»”8’0!0" transitoria II de la Ley Orgánica del Estado 
previene que, cuando se cumplan las previsiones sucesorias se extinguirán a la 

Vo^^’^^o ío"^^3- aI Caudi,,° P°r las Leyes de 30 de enero 1938. y 
1 t^ff^^ 1939‘ 7 dec,r- ,ue Ll f,^ura institucional de la Jefatura Na- 

funrii^s ™^a « PrPsent« y Para «1 futuro, el especificar los mecanis- 
!* los cuales ejercer normalmente su autoridad respecto 

k^ r? relaciones del Movimiento con el conjunto de 
¿v n^^ a ¡ ^^ l’^^mnes. parte de las cuales se encontraban va 

Win N^in?»f ?« * Estad? y en ,a Ley Orgánica del Movimiento y su Con
S de*me" y aclaran con las aportadas por el decreto-ley que re

gula. con toda oportunidad, las facultades normativas del Movimiento 4

FUNDADOR Y LIDER DE GUERRILLAS

^aratawt fundador y líder de la organización guerrillero «AOLP» 
d£ accí°” Para h liberación de Palestina), durante su 

inferencia de Prensa en Amman. Dicha organización es responsable, 
Pa,recs de‘ afadue llevado a cabo contra un autobús de pasaje- 

c i e‘ aei oPl<pi,o de Munich, el pasado mes. En su conferencia de 
A^Sa’ Saratawi amenazó con represalias en relación con el arresto 

e tos árabes detenidos en Alemania, — (Telefoto UPI - CIFRA)
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EL ministro español de Infor- 
moción y Turismo, don Al

fredo Sánchez Bella, en su re
ciente intervención ante las Cor- 
te% ha expuesto una serie de in
gresantes conceptos en torno a 
a responsabli dad de los medios 

informativos. Es evidente que la 
situación de libertad de Prensa. 
Rigente en España, aumenta el 
impacto que los medios infor
Mativos realizan respecto a la 
teciedad. Ahora bien, se trata 

e eyita~ que la línea de estos 
pedios informativos esté desvir
gada por la influencia de gru- 
°s capaces, por su potenciali- 

,económica, de determinar 
ccisivamente el tono, el carde- 
er y la dirección, que en torno 

cualquier poblema de carácter 
senctal para la comunidad, pue- 
af1 adoptar determinados sec- 

mayorias expresado en «referén
dum» multitudinario, dando a 
las minorías el rango y la im
portancia que realmente tienen.
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fores de Ia información. En de
finitiva, se trata de garantizar, 
frente y ante la capacidad y el 
interés de ciertos grupos extra- 
periodísticos, los intereses de la 
mayoría del país, los intereses 
de esas mayorias silenciosas a 
que aludía, en sus palabras, el 
señor Sánchez Bella.

En suma, que el Estado debe 
asumir la responsabilidad de re
presentar, en peso, a todo el 
país. Señalaba el ministro de In
formación y Turismo el siguien
te punto de vista: «Lo natural, 
lo lógico, parecería ser que to
dos los medios de difusión na
cional reflejaran fundamental
mente el punto de vista de las

ii siiiiin
A CASO no haya un término que 

se repita más que el de crítica 
en extensas zonas del ensayismo de 
estos últimos años. Me refiero a un 
género de ensayo quizá no excesiva
mente riguroso, modalidad híbrida e 
indecisa, pero que no por ello deja 
de estar muy presente, de influir y 
de ser característica de los tiempos 
actuales.

En la crítica de antaño, en la ac
titud y en el ejercicio críticos no 
existía tal obsesión crítica. Intenta
ré explicar tamaña paradoja.

El género crítico propiamente tal 
acaparaba buena porción de aquella 
actitud crítica, la cual se hallaba ya 
supuesta e implícita. Dicho género 
sin embargo, no estaba obsesionado 
por hallar y ooner al descubierto 
crítica y críticas en los textos co
mentados.

No es que ahora se haya exacer
bado la disposición critica del críti
co, sino que esté allí donde no echa 
de ver crítica sobre el mundo las co
sas la sociedad, no suele apreciar 
valores superlativos.

Así, pues, la crítica se ha despla
zado y ya no se trata de enfrentar
se única y despreocupadamente a la 
obra literaria de arte para comentar
la y juzgarla con arreglo a sus valo
res, cualesquiera que sean, y a 
los gustos y tendencias del crítico 
—Io que, por lo demás, ha de seguir 
haciendo forzosamente— sino que 
éste aprecia exclusivamente, si en la 
obra en cuestión hay manifestacio
nes criticas o no.

El crítico, en consecuencia, exige 
que el escritor o el artista sea críti
co y en la medida en que lo sea le 
criticará, a su vez, más o menos 
elogiosamente.

Por supuesto que aquello que el 
crítico pide al escritor consiste en 
que lo crítico contenido en su obra 
venga a serlo en la acepción de cen
sura. de ataque, de diatriba, de dis
conformidad, de burla, de sarcas
mo. de descontento, de desgarro.

He aquí algunas de las expresio
nes. entre otras semejantes, que más 
se repiten en la crítica actual, sobre 
todo sí se quiere poner de relieve 
valores positivos de la obra critica
da.

Y como entre el crítico v el autor 
no Puede haber nunca grandes dife
rencias —v sí se ofrecen, en cambio, 
fundamentales correspondencias—, 
los autores se aplican a cultivar de

TRABAJA COMO LECTOR DE ESPAÑOL EN COLONIA

SERGIO VENCES, EL EH I GR ANIE POETA
N O es que uno sea de los que creen 

que es absolutamente necesario 
salir de España para poderse mani
festar como persona con dotes en cual
quiera de las ramos del saber. Tampo
co comparte uno la opinión de los que 
creen que nuestro país exporta sólo 
“mercancía" de segunda categoría pa
ra abajo. Hay mucho español por es
tos mundos de Dias que haría buena 
falta en casa y que, sin embargo, se 
encuentra lejos, quizá porque en un 
determinado momento se cansó de es
perar, digamas, “su oportunidad”.

El caso de Sergio Vences no es exac
tamente el del español que sale em
pujado por el paro o en busca del 
atractivo marco alemán, pero acaso 
—y no creo pecar de pesimista— su 
entrada en las Letras españolas hu
biera tropezado con más dificultades 
de no haberse acreditado, durante va
rios años, como lector de español en 
la Universidad de Colonia. Vences aca-

Pero no es así. Tal vez imbuidos 
de la falsa creencia de que nues
tro hoy y nuestro mañana se de
fienden «per se», nadie parece 
preocupado de llenar esa esen
cial parcela del horizonte nacio
nal y nadie 
mínimamente 
defensa».

Y surge, 
con palabras

parece ni siquiera 
preocupado de su

consecuentemente 
del señor Sánchez

Bella, el problema de si no será 
una de las limitaciones de los 
medios de información, la de 
apartarse, acaso insensiblemen
te, del servicio debido a las ma
yorías de su país. Porque, en 
efecto, frente a los intereses de 
1os grupos, frente a las mino
rías que. efectivamente, han de 
tener su papel y su importan
cia, las grandes mayorías de un 
pueblo lían de ser atendidas v

ui nm ui (limo
Por EUSEBIO GARCIA LUENGO

continuo y habitualmente la sátira 
J' el sarcasmo, los cuales, con el 
humor, constituyen calificaciones 
muy a menudo previas y cómodas 
que, a su vez, vienen a ser aplicadas, 
en la actualidad, con excesiva holgu
ra, a muchas actitudes mentales fa
laces, simuladoras y acomodaticias.

No parece sino que cualquiera 
puede, a su antojo, constituirse en 
feroz satírico o crítico, simplemente 
porque pretenda aludir, torpe y abul
tadamente, a unos cuantos vicios 
consabidos de la humanidad o de la 
sociedad. A lo sumo y en el caso 
más frecuente, llevan a cabo una 
caricatura probablemente malinten
cionada y reveladora de angostas po
siciones o pasiones intelectuales.

La lectura de algunos satíricos y 
presuntos humoristas, como la de 
ciertos literatos obsesos por lo cru
do y lo fuerte, incita a la misma 
disposición satírica, pero ahora con
tra ellos. Es decir, la sátira se vuel
ve contra ellos; de tal modo se ama
neran v convierten sus 
en tópicas.

Sin queier, claro está, 
cuenta, se ofrecen ellos 
mo la más fácil materia 

expresiones

y sin darse 
mismos co
para el sar-

casmo y la ironía, ya que posible
mente la artera operación literaria 
a que se entregan pone al descubier
to, como digo, pasiones más viles 
que aquellas que pretenden descu
brir.

No deja de extrañanne que deter
minados comentaristas caigan tan 
fácilmente en la trampa de algunas 
obras mafiosas y contrahechas, es
critas con arreglo a la fórmula co
rriente de lo satírico, de Jo fuerte, 
de lo sarcástico. Módulo que ha lle
gado a ser tan común v manejable 
que viene a resultar, por lo menos, 
tan convencional y falso como las 
falsedades y convencionalismos que 
se intenta denunciar.

En este fenómeno psicológico y so- 
ciolóeíco de desdoblamiento, a que 
me he referido en otras ocasiones, 
todos nos enfrentamos con todos y 
casi todos somos críticos de todos.

ACABA DE PUBLICAR EN ALEMANIA

UN INTERESANTE LIBRO DE VERSOS

Quedó finalista de los principales premios de novela
ba de romper fuego con un libro de 
poemas —“La voz y el caminante"— 
publicado por Camilo José Cela en sus 
“Papeles de Son Armadans".

UN GALLEGO-COLONES
El hecho de que estos versos hayan 

nacido en Colonia obliga a dedicarles 
desde aquí unas lineas. A los versos y 
al poeta, naturalmente. A falta de do
tes críticas en el corresponsal, valgan, 
pues, estas líneas de presentación.

El “gallego-colonés" Sergio Vences

orientadas en todo aquello que 
constituye su vida, en el ámbito 
de sus problemas, en el horizon
te de sus preocupaciones. Por 
eso, los medios informativos 
han de afilar su sensibilidad an
te los problemas v la opinión 
real de esas grandes mavorías 
silenciosas que configuran, en 
última instancia, la estructura 
más. profunda y más consisten
te de una nación. Sánchez Bella 
ha hecho una apelación tácita a 
la responsabilidad de los me
dios informativos en este senti
do. Conviene, por tanto, recoger 
esa apelación y deducir de ella 
sus consecuencias más claras, 
entre las que está, por supuesto, 
la de servir sin condiciones, sin 
estrategias de grupos, al interés 
comunitario, colectivo de toda 
la sociedad.

Y los miamos que son objeto de le 1 
crítica, son también los críticos, por 1 
lo cual no debemos de ser menos de i 
tieinta millones de críticos.

Al exagerar aposta quiero poner 1 
de manifiesto lo pronto que se pue- 1 
de incurrir en la manía crítica, con- 1 
corde con la todavía más grave ma- ■ 
nía de algunos críticos, como es la 
de toparse por doquiera con feroces 
criticas a todo lo existente y, sobre 1 
todo, a la tan denostada sociedad., ।

Apenas existen obras para estos 1 
que no contengan destructoras día- < 
tribas contra la sociedad. Menos mal t 
que la 
que ni 
porque 
puesto 
tóricas

sociedad lo soporta todo y 
siquiera llega a enterarse. 
nadie sabe qué es. Por su- 
que aludo a las formas ve
y ociosas, porque, ¿cómo voy 

a ignorar y a negar que se ofrecen. 
a lo largo de la historia y de la lite
ratura, verdaderos ataques contra 
determinadas sociedades?

¿Es preciso decir que en casi to
da obra, de una u otra manera, más 
o menos explícita, se ofrece crítica 
de algo y, en términos muy genera
les, del mundo y de la vida? Tam
bién de la sociedad, que es el otro 
término obsesivo. ¿Se debe a que es
temos en una época en que las preo
cupaciones propiamente sociales vie
nen a ser predominantes? ¿Debe 
aclararse que la actitud crítica, en 
sus grados eminentes y hondos y 
veraces y en escritores de verdade
ro talento, ha cuajado en obras me
morables?

No obstante, cuando no pasa de 
comodín y de tranquillo aquello que 
es virtud primera y originaría, dis
posición sincera y neta, se convier 
te, repito, en eso: en rutina y ama
neramiento, en fórmula utilitaria 
inspirada por el afán de 1a ganancia 
y por la moda en sus aspectos más 
ruines. ¿Cómo sabremos cuando es
tamos ante seudo - satíricos, seudo- 
moralistas y seudo - críticos? No sa
bría decirlo pronto ni fácilmente.

(PYRESA)

díce de si mismo que no es un escritor, 
relámpago. Ha estado entre los .fina
listas del Planeta y del Alfaguara, y se 
presentó también en 1968 al “Ciudad 
de Oviedo”, donde volvió a quedar co
mo finalista si bien, en su opinión, 
debia haber sido el ganador. Su pr.- 
mer premio lo consiguió en el certa
men literario convocado por “Región", 
de Orense, para españoles en Europa, 
con su poema “Alondras del recuer
do”, una especie de “de profunths” 
por el padre muerto, enterrado en una 
lejana aldea orensana. Luego comen
zó a colaborar en “La Nueva España”, 
de Oviedo y, aunque con carácter irre
gular, sigue colaborando en la revista 
“Papeles de Son Armadans”.

Si tuviera que definir brevemente su 
libro de poemas, diría que es algo así 
como la humanidad poética de la in
humanidad actual. Se traduce en ver
sos el dolor que provoca la discrimi
nación racial, el dolor de la guerra en 
Vietnam, el dolor de tantos atropellos, 
contra las que es inútil se levante la. 
voz del poeta. Y... naturalmente, no 
falta un estremecedor “réquiem” por 
los emigantes que no regresarán a Es
paña porque:

“Como tú, Juan, amigo y ▼erdúdew. 
quedarán por Europa, por Canada 

[y Australia, 
a lo largo del mundo,
los cadáveres 
de pobres emigrantes españole#, 
Nadie rezó por ti 
en las primeras horas»
(Tus amigos
no conocíamos plegarias
sino furia en las venas, - 
silencio
y fiebre en las muñecas.)**

No podia faltar esto recuerdo para 
las españoles “del éxodo y del llan
to” que decía León Felipe.

CESAK SANTOS 
(Corresponsal de “Pyresa")
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PROBABLE ABANDONO BEI PROGRAMA "APOLO”
- X X

SI SE LOGRA EL RESCATE DE LOS ASTRONAUTAS, LA
HAZAÑA SERA IMS EXTRAORDINARIA QUE 

------------------- X ------------------
LA, NAVE ESTA YA INSCRITA EN UNA
INFALIBLEMENTE CONDUCIRA A UN LUGAR 

---------------- X ---------------

EL ALUNIZAJE

ORBITA QUE
DEL PACIFICO

EE. UU. pedirá ayuda extranjera 
para la recuperación de la cápsula

Es seguro que no se convertirá en un ataúd del espacio

Rebrote de superstición en el pueblo americano: el "Apolo" 
siniestrado lleva el número 13 y el accidente ocurrió el día 13 

• AJ UEVA YORK, 14. — (Crónica del corresponsal de “Pyresa”, GUY BUENO).
Como un ave gravemente herida, “Apolo XIII” está tratando de regresar 

ahora a su nido. La epopeya de este retorno es tan increíble, que si los hom- 
■ bres.de ciencia, los ingenieros y técnicos asistidos por las inmensas baterías de 

computadoras en Houston, logran traer a Lovell, Haise y Swigert sanos y salvos 
a la Tierra, esta hazaña será incluso más extraordinaria que lo que hubiera de
bido ser el tercer alunizaje, en la zona montañosa de la Luna.
Se ha logrado “inscribir” ya a “Apo

lo” en una órbita que infaliblemente de
be conducir a la nave lisiada a un lugar 
del Pacífico el viernes próximo a las 
18,15. hora española, empleando para ello 
el chorro diminuto de los motores del 
módulo lunar. Gracias a esta maniobra, 
se. ha, podido evitar que los tres astro
nautas permanecieran indefinidamente 
en una órbita lunar elíptica, alargada, 
pereciendo en lo que se hubiera conver- 
tidoen el primer ataúd del espacio.
- Pero esta noche —hacia las 3,40 de 
la madrugada, hora española— Houston 
dará la orden de poner una vez más en 
marcha el cohete del módulo lunar a fin 
de perfeccionar la trayectoria del retor
no y anticipar de unas pocas, pero vi
tales horas la llegada del "Apolo XIII” 
al Pacífico. Otra maniobra, por la que 
eL vehículo espacial hubiera podido ga
nar eventualmente un día entero en el 
vüelo de vuelta, ha sido abandonada 
ahora por temor a que la aceleración 
que htíbiera producido, ocasionara ries
gos excesivos.

NO SE CONOCEN LAS CAUSAS
- Se ignora en efecto si la explosión pa

decida a bordo de “Apolo XIII”, y que 
inmovilizó los motores cancelando tam
bién el abastecimiento de oxígeno y de 
agua en la cápsula espacial —indispen
sable para la refrigeración de los delica
dos instrumentos electrónicos— ha cau
sado eventualmente daño en el escudo 
protector que, durante el paso por la 
atmósfera, tiene por misión evitar que la 
nave se queme como una antorcha. A pe
sar/ de que NASA asegura que “Apolo 
XIII” regresará de todas formas a la 
Tierra gracias a la maniobra que ha 
podido, realizarse en estas últimas horas, 
la operación prevista para esta madruga
da sigue siendo considerada como tan 
decisiva, que el senador Murphy, de Ca
lifornia. se ha dirigido ahora al Congre
so y ál pueblo pidiéndole unos minutos 
dé oración en el fatídico momento. Refi
riéndose a la compleja y eficaz labor de 
salvamento desarrollada en la Base Es
pacial, el senador Murphy ha dicho: “No 
basta dirigir la mirada hacia los recur- 
sos'"que nos ofrece la tierra: hay que 
eleyarla también hacia el cielo, en bus
ca-de ayuda”.
TEMOR DEL PUEBLO AMERICANO

1 Si la NASA mantiene una calma ma
ravillosa en la terrible tempestad que 
iñbsperadamente ha estallado, mientras 
al -módulo lunar —convertido en bote 
salvavidas del espacio— ha sido confia- 
dá la misión de devolver a los astronau-

tas a la Tierra el pueblo siente no sólo 
el temor de que la aventura pueda con
cluir todavía en catástrofe, sino también 
una especie de rebrote de superstición. 
Una y otra vez he oído en la calle cómo 
se subraya que la nave “Apolo” lleva 
el fatídico número 13 y que el accidente 
ocurrió el lunes 13, añadiéndose a estos 
comentarios la observación de que, tal 
vez. la Providencia quiso amonestar a la 
NASA, cuando la posibilidad de que el 
astronauta Mattingly hubiera contraido 
la rubeola, amenazó con aplazar el ter
cer viaje de la Tierra a la Luna.

¿ABANDONO DEL PROGRAMA 
“APOLO”?

Infinitas son las especulaciones en tor
no a las causas posibles del accidente, 
incluyéndose en ellas la probabilidad de 
que haya sido producido por el impacto 
de un meteorito. Quizá no se logre ave
riguar nunca la razón, pues el “módulo 
de servicio" en el que ocurrió la explo
sión que inmovilizó las células de oxíge
no e hidrógeno, fuentes principales de 
vida y energía, deberá ser abandonado 
en el espacio antes de que “Apolo” pe
netre en la atmósfera. Afortunadamen
te, la tragedia ocurrió cuando ambas na
ves, el módulo lunar y la cápsula “acua
rio”, se hallaban todavía unidas. De ha
ber sucedido después de la separación, 
bien sea mientras Lovell y Haise explo
raban la superficie de la Luna, ya sea 
durante el vuelo de regreso a la Tierra, 
el desenlace hubiera sido inexorable
mente fatal. NASA mantiene la esperan
za y la calma sin disimular que los tres 
astronautas se encuentran en grave.peli
gro. Mirando más allá, los técnicos del 
espacio reconocen que no se podrán ins
talar fuentes de energía alternativas en 
las naves “Apolo” actuales para hacer 
frente a accidentes de este tipo. Es de
cir, que o se sigue en el sistema actual 
y el programa previsto aceptando estos 
riesgos o se abandona por completo la 
última serie de los vuelos “Apolo”.

PROBABLE ABANDONO DEL PRO
YECTO “APOLO”

NUEVA YORK, 14. (PYRESA). —De 
fuentes autorizadas se afirma que los 
técnicos del proyecto “Apolo" han re
conocido que no se pueden enviar más

WASHINGTON, 14. (AFP-EFE). 
El Gobierno norteamericano pedi
rá ayuda a otros extranjeros si es 
necesario para la recuperación de 
la cápsula «Apolo XIII», ha decla
rado hoy en Washington el porta
voz del departamento de Estado, 
Robert Mccloskey.
Dijo también el portavoz que el 

departamento está trabajando con 
la «NASA» en planes para posibles 
contingencias que requieran la asis
tencia de Gobiernos extranjeros.

Tal asistencia podría ser solicita
da dentro del marco de la «conven
ción internacional para rescate de 
astronautas», que entró en vigor en 
1968 y según la cual los as-
tronautas deben ser 
como «enviados de la 
como tal tratados en i 
en el que aterricen.

PETICION DE LA

considerados 
Humanidad» y 
cualquier lugar

N. A. S. A.
A AUSTRALIA

WASHINGTON, 14. (EFE-UPI). 
La «NASA» ha pedido esta maña
na a Australia que ponga en fun
cionamiento el gigantesco radio
telescopio de Parks, en Nueva Ga
les del Sur, para ayudar a. seguir 
y mantener las comunicaciones 
con los tripulantes del «Apolo 
XIII».

X

LA "NASA" PIDIO A AUSTRALIA LA COLABORACION 
DEL GIGANTESCO RADIOTELESCOPIO PARKS

X

RUSIA OFRECIO CUANTO ESTE A SU ALCANCE 
PARA EL RESCATE DE LOS ASTRONAUTAS

Un potavoz de Ia «NASA» ha di
cho que la antena de Parks puede 
facilitar un medio de contacto esen
cial entre la misión de control y el 
«Apolo XIII», dada su gran poten
cia.

Otros centros de gran importancia 
de todo el mundo, desempeñarán un 
papel importante en el regreso de la 
nave espacial y están situados en 
Goldstone, California, y en España.

El más potente de estos radiote
lescopios es el de Parks, que entró 
en servicio a las 14,00, hora españo
la, y mantendrá contacto con el 
«Apolo» siempre que se encuentre 
sobre el hemisferio Sur.

OFRECIMIENTO SOVIETICO 
DE AYUDA

VIENA, 14. (PYRESA). — Por vía 
diplomática y sin publicidad, la 
URSS se ha unido a los ofrecimien
tos de otros muchos países para

ANGUSTIA Y EXPECTACION

realizar cuanto esté en su mano por 
cl rescate de los astronautas. Su no
ta, sin embargo, es menos expresiva 
que la de la Gran Bretaña, que pone 
toda su Flota a disposición de las 
maniobras de salvamento, ya que 
parece difícil fijar con la exactitud 
habitual el punto de regreso a la 
Tierra. Alguien ha lanzado el rumor 
de que la URSS habría ofrecido su 
ayuda para un dramático rescate 
antes de que la cápsula entre en la 
atmósfera —momento de supremo 
peligro dada la falta de energía para 
colocar la nave en el ángulo necesa
rio— enviando uno de sus astrona
ves «Soyus», famosas por sus ma
niobras de acoplamiento en el espa
cio. Pero los técnicos consideran es
ta idea no menos fantástica que el 
lanzamiento de un nuevo «Apolo» de 
rescate: en el caso del teórico «Apo
lo XIV» porque no existe la prena- 
ración necesaria, en el caso de los 
«Sovus», porque el acomplamiento 
entre astronaves sólo es posible 
cuando ha sido previsto cuidadosa
mente para cápsulas de las caracte
rísticas adecuadas, y para nadie es 
un secreto la divergencia de las téc
nica astrales de soviéticos y nortea
mericanos.

EN TODOS LOS
DE QUE LOS

PAISES SE- MANTIENE LA ESPERANZA 
ASTRONAUTAS REGRESARAN SANOS 
SALVOS A LA TIERRA 

-------------- X ----- --------------
LA MAQUINARIA OFICIAL NO HA TENIDO AUN 

TIEMPO DE REACCIONAR
W lENA, 14. (Crónica del corresponsal de PYRESA, Francisco EGUIAGA- 
* RAY).—El comienzo del vuelo de la nave espacial “Apolo XIII” fue aco

gido en Austria con notable indiferencia. Incluso se registraron protestas por 
que la televisión del país suspendió algún programa favorito para dar paso a 
la información sobre el tercer vuelo a la Luna. Hasta tal punto, desde la ha
zaña del “Apolo XI”, se había adormecido la sensibilidad para las maravi
llas técnicas, que se dan por descontadas.

naves al espacio con 
tivas de energía, tal 
del “Apolo XIII”.
La única posibilidad

fuentes alterna- 
como es el caso

es abandonar el
proyecto “Apolo” o correr riesgos simi
lares al actual. Parece —según las cita
das fuentes que la carrera de los “Apo
los” será interrumpida.

Mientras el Apolo “XIH“
se encuentra en peligro
COMO si el destino quisiera dar una lección a los poderosos, lección sobre la 

necesaria modesta, he aquí que al tiempo en que el “Apolo XIII” está en 
peligro, otra maravilla de la ciencia y la técnica, un submarino atómico sovié

tico, parece que se ha hundido a cuatrocientas millas del Cabo Finisterre, en 
pleno Atlántico. El peligro y tal vez la tragedia —parece que ya confirmada en 
el caso del submarino ruso— recuerdan a los dos colosos universales las limita
ciones humanas que a todos nos hacen un poco iguales.

Una tripulación militar, la del sumbarino ruso, y una tripulación científica, 
la de la astronave americana, sobre otras tragedias guerreras que se están vi
viendo, vienen a advertirnos cómo el progreso y el poder tienen estas tremen
das servidumbres, estos dolores, que debieran hacernos comprender la necesidad 
de.no buscar, sobre lo que es fatal, las tragedias gratuitas que pueden ser evi
tadas con un poco de buena voluntad y un claro sentido de lo que se puede 
y no se puede hacer. Por lo pronto, en estas horas, con angustia y esperanzas, 
los dos pueblos que están fatigando a la historia de nuestro tiempo han en
contrado una inesperada coincidencia en el dolor de esas vidas perdidas o ame
nazadas. Por unas horas, multitudes soviéticas o norteamericanas, sobre tantos 
tópicas y frivolidades, habrán encontrado esa coincidencia del dolor, sentido 
como hombres y no como soviéticos o norteamericanos. Aprendamos con buena 
intención esta lección que el destino nos da.

. Aún se puede esperar que el hundimiento del submarino ruso, al que dos 
barcos intentaron remolcar, sea tragedia aminorada por el salvamento de todos 
o algunos de sus tripulantes; en tanto, por otra parte, cabe también la posi
bilidad de que la cápsula espacial logre regresar sin víctimas; pero, sobre estos 
deseos, no perdamos la ocasión de mostrar una noble actitud de hombres que 
saben admirar y respetar a todos aquellos que son capaces de sacrificarse en el 
cumplimiento de deberes siempre peligrosos, cumpliendo los cuales se sirve a 
todos los hombres, en sus intereses nacionales o en sus universales intereses 
científicos. Unamos hoy en sus destinos a estos hombres, americanos o rusos, 
cuya suerte deseamos sea la más favorable.

Habrá que esperar unas horas para saber la suerte de los astronautas y ha
brá que esperar también que las informaciones soviéticas nos digan la dimensión 
de la tragedia, si la ha habido. Y. en el entretanto, suspendamos, por lo menos 
dialéctjcamente, la batalla que enfrenta a unos y a otros a lo largo del tiempo 
y del espaxio.—(PYRESA).

El fallo ha producido una reacción 
tanto más extremada. Ya a las siete de 
la mañana el primer diario hablado 
de la radio austríaca daba extensos y 
dramáticos informes sobre el acciden
te, y la ORF —Radio Televisión de Aus
tria- prometía tener a oyentes y es
pectadores al corriente de la situación. 
Los diarios de la mañana, que aquí 
aparecen hacia las nueve de la noche, 
no traían información alguna al respec
to, pero los más importantes se deci
dieron a lanzar ediciones especiales ha
cia las diez. Los titulares de esta noche 
son, en cambio, angustiosos: “La menor 
dificultad decide ahora a vida o muer
te", dice el popular "Kronen Zeivung”. 
“Es seguro que descenderán, pero ¿có
mo, ¿vivos?, ¿ahogados?, ¿abrasados?”, 
se pregunta el “Express”. Hay diarios 
más serios que se limitan a relatar ob
jetivamente la situación: “A las tres y 
quince llegó la primera alarma”, inicia 
su crónica el “Kurier”. Por encima de 
los diversos matices de sensacionalismo 
se advierte, sin embargo, una sincera 
preocupación y una admiración unáni
me por el valor y serenidad de los. as- 
tranautas: “Mantienen los nervios ,e 
incluso son capaces de dormir”. Es qui
zá el mejor resumen de esta actitud ad
mirativa.

SILENCIO EN EL ESTE
En contraste con esta participación 

angustiada de Austria al igual que otros 
países occidentales en la gran aventu-

Carlos RIVAS

ra que amenaza convertirse en tragedia, 
los países del Este guardaban, hasta úl
timas horas de la tarde del día 14, un 
silencio de hielo. La edición extranje
ra de la agencia oficial soviética "Tass” 
gastaba centenares de metros de tiras 
de teletipo en hablar del centenario de 
Lenin o en comentar con retraso la vi
sita de Willy Brandt a los Estados Uni
dos, pero sin una sola alusión a la odi
sea del “Apolo”. La única mención de 
los temas espaciales es el anuncio del 
lanzamiento de un nuevo satélite tipo 
“Cosmos”. Este sorprendente ejemplo 
soviético era seguido hasta las nueve de 
la noche por todos los servicios del Es
te. incluso, excepcionalmente, los de la 
“Tanjug” yugoslava. La maquinaria ofi
cial no ha tenido tiempo, al parecer, de 
reaccionar ante una situación que pare
cía imposible en la infabilidad de la mo
derna técnica.

REPERCUSION EN ALEMANIA
BONN, 14. (Del corresponsal de PY- 

RESA. Alberto CRESPO).—El doctor 
Heinz Kamiski, director del Observa
torio de Vuelos Espaciales de Bochum, 
en el Ruhr, es una autoridad en as-

tronáutica y cosmonáutica. De hecho, 
el Observatorio de Bochum es el pri
mero de Europa en el conocimiento 
del alcance de las experiencias espa
ciales soviéticas y en su valoración 
técnica y científica. Esto vale también 
en el caso de las norteamericanas. 
Aunque alguna vez ha “agnificado” 
las posibilidades soviéticas, como 
cuando anunció que los rusos estaban 
en condiciones de enviar a la Luna 
una “nave de salvamento” si fallaba 
la operación “Apolo XI”, en general 
sus opiniones son aceptadas sin reser
vas por la opinión pública. Al fin y 
al cabo se trata, más que de simples 
opiniones, de juicios montados sobre 
una base científica.
La interrupción dramática de la ope

ración “Apolo XÍII”, que ha afectado 
profundamente al pueblo alemán, no le 
parece al doctor Kaminski superior a la 
capacidad de la NASA para resolverla. 
A su entender, “la situación de los as
tronautas es crítica, pero no dramática, 
ya que el altísimo nivel de la técnica 
electrónica del vehículo espacial y de 
la estación terrestre que lo controla per
mite cumplir el programa de socorro y 
traer a los astronautas a la Tierra”. Es
ta es la esperanza que comparten, con 
el doctor Kaminski, todos los alemanes. 
No sólo por sentimientos de solidaridad 
humana, sino también por que se sien
ten partícipes en alguna medida de las 
expresas espaciales norteamericanas. 
Von Braun nació, estudió y desarrolló 
la técnica de los cohetes dirigidos en 
Alemania. El doctor Ebus, director de 
los servicios técnicos de la NASA, es 
alemán. Los periódicos de los dos últi
mos días han contado con pelos y se
ñales la presencia del canciller Willy 
Brandt en él lanzamiento del “Apolo 
XIII” subrayando el carácter alemán 
del ambiente. Tan alemán, tan alemán, 
que las personalidades norteamericanas 
que acompañaban a Brandt quedaron 
aisladas, de manera que el vicepresi
dente, Spiro Agnew, se marchó a ver un 
partido de pelota base en la televisión, 
y el secretario de Estado, William Ro
gers, que tampoco conoce el alemán, se 
mantuvo discretamente al margen del 
grupo compuesto por el canciller Brandt 
y los técnicos, alemanes de la NASA.

Evidentemente, las declaraciones del 
director del Observatorio de Bochum son 
tranquilizadoras. Su confianza en los 
recursos de la NASA para resolver la 
situación parece firme y esto puede in
fluir decisivamente en los sentimientos 
de la opinión pública, muy sensible a 
los éxitos y fracasos de las empresas 
norteamericanas.

COLABORAN EN EL AMERIZAJE : 
Lo único que puede hacer Ia URSS 

en este plazo brevísimo es colabo
rar con la «NASA» en el salvamento 
en caso de que el «Apolo» logre 
amarar. En este aspecto sí que la 
promesa rusa puede resultar incluso 
más eficaz que el ofrecimiento de 
las Flotas de la Gran Bretaña, pues- 
mientras los ingleses desde su reti
rada al Occidente de Suez tienen 
medios efectivos muy alejados, de 
sus antiguas posibilidades como «se
ñores de los mares», la URSS está 
dando los últimos toques a la prepa
ración de sus maniobras navales 
«Océano»:

Estas maniobras, a realizar entre fi
nes de abril y principios de mayo, pre
tenden ser un ensayo concertado de la 
capacidad bélica de todas las flotas so
viéticas en los diversos mares, especial
mente en los océanos Atlántico y Parí- 
fico. Por ello en estos momentos la 
LRSS tiene en disposición grah núineio 
de unidades que podrían colaborar a 
la búsqueda y rescate de la cápsula si 
llega a amarar en un punto no previs
to.

La frialdad de la información soviéti
ca y de sus aliados da sin embargo, 3 
impresión de que, a diferencia de la 
Piensa occidental, los científicos rusos 
cieen efectivamente que la NASA do
mina la situación y su ayuda no sera 
necesaria... Si es que por el contrario 
nc lían calculado, lo que parecería ex
cesivamente cínico incluso en la vieja 
«agitprop» stalinista, que el «Apolo» no 
tiene salvación.

INGLATERRA OFRECE AYUDA
LONDRES, 14 (PYRESA). — «Esta 

cs la noche más larga en la historia 
de los vuelos espaciales», ha dicho en 
torno sombrío el enviado especial 
la BBC en la base de Houston. 1 
A sus palabras se suma la,.inquietud 

y la emoción de todo este pais' que' 
acostumbrado a seguir las aventuras es
paciales con la mayor naturalidad, S1? 
concederles apenas importancia a la 
temática exactitud de los viajes de toa 
v vuelta a nuestro satélite, no salé 
de su asombro y de su temor ante 
noticias que se le facilitan acerca de > 
que se ha dado en llamar «la crisis y 
«Apolo XIII». La radio y la televisio 
interrumpen de modo constante su 
programas para dar los últimos delate 
sobre la situación de los tres astro»3 
tas y en un día tan señalado pal® - 
vida nacional británica como es el 
hev en que se ha hecho público el P,e 
supuesto, la atención se ha desviado 
modo absoluto hacia esos tres hom^r 
cuyo destino se mantiene en la mas 1 
gra incertidumbre.

El primer ministro británico ha en 
do un telegrama al presidente n0' 
americano, en el cual le comunica 
bei dado orden a los barcos de la ; 
vy que se encuentran en aguas de 
va Zelanda para que se pongan a d>sl 
sición de las autoridades navales 5 
americanas encargadas de recoger a (Cr 
cosmonautas el próximo viernes, si _g 
do se desarrolla normalmente. Com0j0 
sabe, el punto de caída ha sido alte’3^ 
v en vez de ser en aguas de la isla ^ 
Cliristmas se producirá en un li'?ar y 
mecisado entre la isla Kermadec 
Auckland.
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Continuará la dramática incertidumbre
Apolo

mejor queTécnica Aeroespacial

lo Me tatito térmica puede desintegraría a un poso del retorno
GRAN SERENIDAD YLOS ASTRONAUTAS DAN PRUEBAS DE UNA

PLENA NORMALIDADFUNCIONES CONREALIZAN TODAS SUS PALMAS (Gran Canaria), 11LAS
(PYRESA)

ven obligados aefectuar la nave.

cada vez más leja
na y borrosa.

hemos desconec-

DRAMAApolocomandante

•coinciden todos los técnicosplosión
se orodujo en el peor mo-de la NASA-

Mw

oxigenó a la abandonado. Cierto

(PYRESA)FRESNEDILLAS,

■en el que Gagarin
a Dios- dicho en

abril de 1970

caras. Pero ahora, como los astronautas 
no tienen control de este giro que debe

LA CAPSULA REGRESARA A LA 
TIERRA PASE LO QUE PASE

FRESNEDILLAS, 
DIEGO CARCEDO.

Tierra.
El cielo 

“no vió”

oís con dificultades
No preocuparos si nos

14 (Crónica de 
1, enviado especial 
Intentamos econo- 

. La voz de los as-
de “Pyresa”). — 
raizar electricidad 
tronautas suena

entrada la noche

XIII”— pueda venir, como es su ilu- 
^h, a cazar a España acompañado de 

cuatro hijos.
NO SE CONOCEN LAS CAUSAS 
Todavía no se conocen las causas que 

originaron las graves averías regis-

cambiar su posición noventa grados ca
da cierto tiempo. Para ahorrar energía 
estudian la posibilidad de desprenderse 
del módulo de servicio, que ya no es ne
cesario, puesto que ya no alunizarán, 
pero temen que al quedar el resto de 
la aeronave con esa protección puedan 
surgir problemas térmicos. Las dificul
tades iniciales cor el agua de la refri
geración parece que han sido salvadas.
DIFICILES COMUNICACIONES CON 

TIERRA
Las comunicaciones con la Tierra, re

pito, son más difíciles precisamente pa
ra ahorrar energía eléctrica. Es proba
ble que durante el regreso corten los 
sistemas de transmisión. El primer en
cendido de los motores para el regreso a 
la Tierra, se hará con vistas a un ate
rrizaje en el océano Indico. No es ni 
mucho menos el lugar ideal; por eso, si 
no sale bien se realizará después un 
nuevo encendido para orientar a la as
tronave hacia otro lugar que reúna me
jores condiciones para la recuperación 
de la cápsula y de sus tripulantes. Aho
ra bien, este segundo encendido, que im
plica múltiples dificultades, sólo se haría 
en el caso de que ¡as circunstancias sean 
plenamente favorables; en caso concia- 
rio se afrontará el peligro de aterrizar
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astronauta del «Apolo XIII», hace

esta mañana. La vida de los tres as
tronautas impone ahora menos temor 
que en las primeras horas. Afortuna
damente, algunos de los problemas han’ 
sido felizmente superados. Todos tene
mos fundadas esperanzas de que los 
tripulantes del "Apolo XIII" pueda 
regresar felizmente a la Tierra". • 
El general Azcárraga sigue la .dramá

tica peripecia del “Apolo XIII". destila, 
la estación de seguimiento de naves jr,- 
paciales de Fresnedillas. Le acompañan 
los ingenieros Bautista y Schultz, direc-. 
tores español y americano, respectiva
mente. de la estación, asi como del sentir 
Rosenthal, agente de Relaciones Publi
cas de la NASA en España.
DESDE MASPALOMAS: LOS ASTRO

NAUTAS, TRANQUILOS

que sus materiales pudieran incenaiar- 
se al establecer contacto con la atmos
fera; sin embargo, los técnicos ya tie
nen previstas unas emergencias para 
estos casos. Lo importante es que regre
sen a Tierra los astronautas’.

HAISE Y SWIGERT, DUERMEN

tradas sobre las cuatro de la madru
gada —hora de Madrid— a bordo de, 
“Apolo XIII”. “Causas graves —seña
laba el doctor Bautista Aranda—

mento del vuelo; un poco antes el “Apo
lo” hubiese podido regresar a la Tierra, 
pero, en la posición en que se encon
traba, imprimir a los motores la veio- 
cidad necesaria oara el retorno, suponía 
quedarse sin combustible a mitad de 
camino. En estos momentos sólo hay co
rriente eléctrica en el módulo lunar 
donde permanecen dos astronautas —el 
tercero duerme a oscuras en el módulo 
de mando.

NUEVO PLAN DE VUELO
Examinada la situación, los técnicos 

que dirigen el proyecto decidieron rapi- 
damente un nuevo plan de vuelo: la as
tronave continuará viaje hasta las pro
ximidades de la Luna —a 400 kilome- 
tros aproximadamente—, dará media 
vuelta a su alrededor y emprendera el 
regreso desde la cara opuesta. El módu
lo lunar —que. ñor lo que parece, es la 
parte que mejor funciona después del 
accidente— no poará regresar a la Tie
rra; al entrar en la atmósfera terrestre 
se desintegraría. Pero de momento el 
módulo lunar será utilizado, para lo cual 
los astronautas ya han procedido a acon
dicionarlo para vuelo puesto que estaña 
preparado para el alunizaje. Luego pa
saron a cargar una de las baterías del 
módulo de mando, con el fin de acumu
lar corriente para la entrada en la ór
bita terrestre. El principal obstáculo del 
retorno es precisamente la entrada en 
la atmósfera terrestre, prevista para las 
seis de la tarde del viernes. Una hora 
antes tendrán qu° deshacerse del mó
dulo lunar y continuar viaje en el mó
dulo de mando, donde están localizadas 
algunas averías importantes. Aparte del 
problema que suoone aterrizar con es
casas reservas eléctricas, oreocuoa de 
manera especial la oosibilidad de que 
la explosión haya afectado la superfi
cie modular de mando hasta incaoañ- 
tarla para soportar las temperaturas 
que encontrará al chocar con la cupa 
de aire que rodea la Tierra.
BUEN FUNCIONAMIENTO DE LOS 

INSTRUMENTOS
La mayor parte de los instrumentos 

de a bordo funcionan perfectamente, 
exceoto el sistema de control de nave
gación que ha quedado inutilizado. Nor
malmente la astronave va girando sobre 
sí misma para evitar que los rayos so
lares calienten demasiado una de las

A las once de la noche (hora españo
la), el “Apolo XIII”, continua su 
marcha en dirección a la Luna. En
trará en órbita lunar sobre las tres y 
cuarto de la madrugada. Esta sera 
una de las ocasiones de mayor peligro. 
En estos momentos. Haise y Swigert 

duermen en el módulo de mando. No ne
nian sueño pero necesitaban estar des
cansados para las próximas maniobras 
y han tomado pastillas para dormir. El 
comandante de la astronave, Lovel, per
manece en el módulo lunar desde don
de ha conversado largamente con la to
rre de control de Houston. Siguiendo 
instrucciones dictadas desde la misma 
torre, hizo algunas correcciones de ru
ta, tomando como referencia para com
probar los tres ángulos de la trayecto
ria, la situación de las estrellas. Luego 
realizó un minucioso control térmico de 
la astronave.

INCENDIO EN FRESNEDILLAS
FRESNEDILLAS, 14. (PYRESA).—En 

la sala de computadores de la base de 
seguimiento espacial de Fresnedillas se 
ha producido un conato de incendio, que 
pudo ser sofocado por los servicios de 
seguridad de la base.

El suceso no ha motivado interrup
ción alguna en los contactos con el Cen
tro Espacial de Houston y la nave “Apo
lo XIII”.

J^a^se> de ocho años, hijo del _
s demostración de su agilidad, subiéndose a un árbol, junto a su

Mientras su padre se encuentra camino de la Luna. — (Telefoto 
UPI-CIFRA)

La rutina de un viaje espacial 
se ha convertido, de repente, en 
drama. Tres hombres que dije
ron “hasta luego” a la Tierra, 
el sábado, intentarán esta ma
drugada, desde la otra cara de 
la Luna, regresar a la Tierra. 
Viajan encogidos en un estrecho 
módulo lunar construido para 
dos personas, porque una pedra
da del espacio —un meteorito— 
averió la nave principal. El mun
do entero siente ahora, también, 
que se le encoge el corazón por 
la suerte de estos tres hombres.

Luchar, y hasta morir, en la 
Tierra, tiene otro sentido. Otra 
defensa: es algo “natural" con 
lo que se enfrenta el hombre 
desde siempre. Cuando se tras
lada este forcejeo al ci*lo —al 
espacio, donde todo es impalpa
blemente frío y vacío— la lucha 
de un solo hombre puede cortar 
la respiración a toda la Huma
nidad. Como sucede ahora. Por
que nada, absolutamente nada, 
podemos hacer por ellos, sino 
aguardar en esperanza a que re
gresen.

Nace así una nueva forma de 
solidaridad humana, al mismo 
tiempo que mueren rivalidades, 
carreras espaciales, triunfos y 
derrotas. Que todo esto es "hu
mano", quizá porque se realiza 
sobre la superficie de nuestra 
Tierra, sobre la que no están 
ahora esos tres hombres.

Contemplado desde arriba, di
cen los astronautas, el mundo es 
pequeño, luminoso. Aquí abajo el 
hombre sólo conoce una valora
ción para lo pequeño: aquello 
que posee; de ahí que se mueva 
agitado por el dinamismo de su 
ambición. (Lo anterior es válido 
también a nivel de políticos, de 
naciones, de bloques).

Todo esto muere —o duerme 
larvado— cuando sucede, como 
ahora, que tres hombres luchan 
—y pueden morir— fuera de la

en el océano Indico. El aterrizaje se 
hará el viernes a última hora, de la 
tarde.

LA SITUACION HA MEJORADO 
FRESNEDILLA, 14. (PYRESA). —

SERENIDAD DE LOS ASTRONAUTAS
En toda la sala de Prensa de esta 

estación de seguimiento de vuelos es
paciales se pueden escuchar en direc
to las conversaciones que los tres as
tronautas mantienen con la torre de 
control de Houston. Estas conversa
ciones demuestran la serenidad con 
que los tres tripulantes del “Apolo 
XIII” están afrontando el grave pe
ligro en que sc encuentran. Comisrou 
normalmente, han iniciado turnos de 
descanso de seis horas e incluso se

situación a bordo

tado uno de los amplificadores para 
gastar menos corriente”. Aunque las 
palabras de Lovell, Swigert y Haise ins
piran cierto optimismo, la situación 
sigue siendo angustiosa a bordo del 
“Apolo XIII”. “La situación es ciiti- 
ca; la más difícil en que ha sufrido 
un vuelo tripulado”, acaba de decla
rar Glenn Lennie, controlador del 
Centro Aeroespacial de Houston. 
Afortunadamente los tripulantes de la 
astronave han manifestado que tienen 
reservas de oxígeno para cien horas 
de vuelo.
“Ignoramos aún las causas de la ave

ría; una explosión dejó inservibles dos 
de las tres células generadoras de elec
tricidad. No creo que haya sido un 
meteorito —añadió el señor Lennie—, 
pero todavía no podemos descartar de-

XIII” —declaró a las siete de la tar
de el general Azcárraga, director del 
Patronato del Instituto Nacional de

han permitido poner un poco de mú
sica para ambientar la comida. Esta 
serenidad aparente ha sido reflejada, 
de manera práctica, en el monitor de 
televisión que tengo delante, donde 
aparece el osciloscopio que recoge el 
gráfico de los latidos de los corazones 
de Lovell, Swigert y Haise, los tres 
hombres que lógicamente debeiian es
tar más nerviosos en estos momentos, 
pero que demuestran encontrarse mu
cho más tranquilos que los que se
guimos, confortablemente sentados en 
una butaca, su difícil peripecia.
Las informaciones que llegan de Hous

ton son más escasas que en ocasiones 
anteriores, cuando todo iba perfecta
mente a bordo. A ratos, el monitor de
ja de tomar la voz gangosa, mezclada 
con mil ruidos espaciales, de los astro
nautas; entonces, creo que todos teme
mos lo peor y la espera se hace real
mente angustiosa.

INTENTAMOS ECONOMIZAR 
ELECTRICIDAD

versión científica, el espacio ex
terior, ¿no ayuda así al hombre 
a reencontrar su verdadera al
tura? Luminosa, y pequeña, co
mo la Tierra.

ANTONIO CASTRO
(PYRESA)

PATRIA . Pasin

mero se habló de un meteorito, des
pués de un fallo en los generadores 
de energía y más tarde de una avería 
,n las células eléctricas. Lo cierto es 
que dejaron de funcionar los indica
dores de oxígeno. Falló la presuriza
ción y se empezaron a notar deficien
cias en los tanques de combustible. 
Este mediodía se anunció en Houston 
una conferencia de Prensa que, has
ta ahora, ya ha sufrido por lo menos 
cuatro aplazamientos. “Se sabe —afir
mó el doctor Bautista— que ha sido 
una averia interna y por el momen
to desconocemos su extensión”.
Resulta extraño —para los profaños, 

por supuesto— que los astronautas no 
hayan emprendido ya el regreso 2 la 
Tierra. La explicación de los- técnicas 
es sencilla: “La cápsula seguirá su tra
yectoria normal, se aproximará a la Lu
na y dará una vuelta a su alrededor. 
La atracción lunar es imprescindible 
para el retorno. En otro caso, no habrá 
suficiente combustible a bordo para el 
viaje de regreso”.

FRESNEDILLAS, 14 (Crónica de 
niFGO CARCEDO, enviado especial 

“Pyresa”). — Continúa la drama- 
incertidumbre. Hasta el jueves 

la tarde nada se puede aventurar 
el futuro de los tres astronau- 

del “APolo XIII”. A las seis de 
t,rde se encontraban a trescientos 

mil kilómetros de la Tierra 
v viajan a una velocidad de nove- 
rientos setenta y tres metros por se- 
fundo. La astronave entrará en or- 
hita lunar, probablemente, a las cua- 
( 0 de la madrugada, hora española. 
Ha quedado descartado el alunizaje: 
Lovell, Swigert y Haise no pisaran, al 
menos en esta ocasión, el satélite de 
la Tierra. Sin embargo, el "Apolo 
MII" sigue aproximándose a la Lu
na para reemprender desde allí, cuan
do esté a poco más de quince kilóme
tros de su superficie, el regreso a la 
Tierra.
"Esta mañana, sobre las diez, se han 

hecho ciertas correcciones en la trayec- 
torii de la astronave para probar su 
re-orno a la Tierra". Esta informacion 
L la facilitó don Manuel Bautista 
Aranda, director español del complejo 
aeroespacial de Robledo de Chavela 
-estaciones de Robledo, Fresnedillas y 
Cebreros—. “La cápsula regresará a la 
Tierra, pase lo que pase. Ahora bien,, 
hay que tener en cuenta que regresara ¡ 
únicamente el módulo de mando —ei ¡ 
equivalente a cabina en los aviones—, j 
conde se alojan los astronautas. El re-; 
creso se hará igual que si se hubiese 
llevado a cabo el alunizaje. El módulo 
lunar no está preparado para el retor
no: en cuanto entrara en contacto con 
la atmósfera terrestre se desintegraría. 
Por eso, tendrá que deshacerse de él. 
"Sólo el módulo de mando está cons
truido con materiales capaces de re
sistir las elevadas temperaturas que se 
producen y chocan con las capas de ai
re que rodean a la Tierra.

"Hasta ahora todos los “Apolos” so
portaron bien estas pruebas de calor”. 
En esta ocasión, sin embargo, existe el 
temor de que el módulo haya sufrido 
daños que hagan disminuir su resisten
cia térmica. Si así es —Dios no lo quie
ra-, a! entrar el módulo de mando en 
la atmósfera terrestre —cuando los tres 
tripulantes se encuentran ya como quien 
dice cerca de casa— se recalentará tan
to que terminará desapareciendo en el 
espacio. Ese dramático momento, espe
rado. con emoción en todo el mundo, 
está previsto, según las primeras in
formaciones, para el jueves a las seis de 
la tarde —minuto arriba, minuto aba
jo- exactamente cuando vayan ciento 
dieciocho horas de vuelo. Superadas las 
dificultades iniciales, probada una vez 
®ú la sangre fría de los astronautas 
J adoptadas las máximas medidas de 
«Raridad, si el módulo de mando consi- 
Rue salvar la difícil prueba térmica de

nos hemos puesto de nuevo en con
tacto con el director español de la Es
tación Espacial de Maspalomas, de la 
INTA-NASA, en el sur de Gran Cana
ria, señor Mendizábal, quien nos ha 
manifestado “que todo marchaba 
bien”, dentro de la incidencia y preo
cupación que ha supuesto la pérdida de 
energía en la cápsula del Apolo 
XIII”, ya que, como se sabe, los astro
nautas utilizan' ahora la que les pro
porciona el módulo lunar.
Sobre la medianoche, nos informa él 

señor Mendizábal, y cuando el “Apo.ó 
XIII” esté muy cerca dé nuestro satéli
te, tras la cara oculta de la Luna, desde 
1a’ Tierra se le ordenará la .maniobra de 
aceleración, con el fin de que, saliendo de 
la atracción de la Luna, ern,prenda el 
camino de regreso hacia la Tierra, a 
donde se piensa que llegue el proximo 
viernes. , ,Preguntado de nuevo sobre las precau
ciones que se han tomado para Que la 
cápsula, al entrar en la atracción ^e la 
Tierra no lleve consigo al modulo lunar 
_ seria preocupación inicial de los cien
tíficos de la NASA— indicó que no se re
gistrará peligro alguno, toda vez que; di
cho módulo será despedido y dejadoien 
el espacio, ya muy cerca de la rierra. 
cuando no se necesite su energía. De^ta 
manera la cápsula entrara en la atmos
fera terrestre sin dificultades. \

Por lo demás, dice el señor Mendiza
bal, los astronautas están completamente 
tranquilos. '..ESPERANZAS

LAS PALMAS (Gran Canaria), 
(PYRESA).—“Hubo momentos en 
llegamos a pensar en la trágica perdi
da de los tres astronautas. La situa/-, 
ción, aunque extremadamente delica
da, se nos presenta más esperanzado-, 
ra”. Declaró al corresponsal de ry- 
resa”, en Gran Canaria, el señor Men
dizábal, director español .de la 
hispano-norteamericana de seguimien
to de ingenios espaciales de Maspa
lomas. . ’
Preguntado sobre las causas ^^e han 

motivado la averia dijo: No fainos 
autorizados por Houston para desvelar 
esas circunstancias, lo que si Pue<*? de
cir es que todo se ha producido a causa, 
de una pérdida de potencia - El cor. 
ponsal de “Pyresa” insistió sobre el su 
puesto de una posible collslon von, un 
meteorito, a lo que el señor Mendizafoál 
dijo: “Todavía no se ha precisado de 
finitivamenté nada dé lo pedido . _

Sobre el interrogante de J P051” 
1 peligrosidad de la vuelta a T.er a

” Apolo XIII" con el modulo Junar ato ■ 
sado, manifestó el señor Mendizabal.

i "En condiciones normales solo 
dría que regresar la cápsula. Pej°-^" 

1 ra, el módulo lunar surte de eneigia_y



Los astronautas regresan a la Tierra
(Viene de la primera pág.) t v s .

VIVEN POR SEPARADO DENTRO«"«“«í
Pacífico. Sólo Díyps sabe los muchos pro
blemas que aún puedan plantearse.

El presidente Nixon proyectaba diri
girse el jueves por la noche al pueblo con 
un nuevo mensaje sobre Vietnam. Aho
ra ha decidido esperar Irasta ver el 
"cuándo, el cómo y el sí---”. Es decir, las 
peripecias y vicisitudes de las próximas 
horas. Con otras palabras, la Casa Blan
ca prevé la cancelación del mensaje pre
sidencial si la esperanza de que los tres 
astronautas regresen sanos y salvos, se 
convirtieran en falaces.

PELIGRO E INCERTIDUMBRE
Un elemento de Incertidumbre y pe

ligro más se ha introducido en la dra
mática epopeya del salvamento de unos 
hombres que, antes de ser reconocidos 
hasta nuestra Tierra, tuvieron que ser 
enviados a la Luna. “Apolo XIII” lle
va un reactor nuclear a bordo, que hu
biera debido ser colocado sobre la su
perficie lunar para proveer energía a 
Jos instrumentos que los hombres de 
Ciencia habían confiado a los astro
nautas, Este reactor regresa ahora a la 
Tierra poniendo en peligro no sólo la 
vida de los tres astronautas, sino ame
nazando también con contaminación 
radiactiva a nuestra atmósfera.
Sil el ave herida logra volar hasta 

la cita que le ha sido dada ahora por 
el portahelicópteros “Iwo Jima”, para 
el viernes por la tarde, los tres astro- 
rautas volverán a instalarse juntos por 
primera vez desde el trágico accidente 
en la cápsula espacial a unos 122.000 
nitros de distancia de la Tierra. De
berán desechar en ese momento el mó- 
d-úo lunar que les ha servido de salva
vidas, así como el que tan inesperada y 
dr3máticamente les falló. Dispondrán 
entonces de baterias de reserva, suficien
tes para intentar el aterrizaje.

La NASA mantiene un control y do- 
mlaio absoluto, una calma —por lo me
nos exterior— que infunde extraordina
ria confianza. Pero el “si...” con el que 
Ia Casa Blanca está tomando actual
mente en consideración la oportunidad 
de que Nixon se dirija o no al pueblo 
vhre el Vietnam, el jueves por la no
che. claramente indica que el destino de 
Lovell, Haise y Swigert se encuentra 
todavía en una precaria balanza.
COMENZO EL REGRESO A TIERRA

HOUSTON, 14 (EFE - REUTER). 
Los tres astronautas norteamericanos.

— _ ,A la 148- hora española,MODULOS ^^^^ ^^tacto con Tierra.

HACEN GIRAR LA NAVE POR SISTEMA 
MANUAL PARA AHORRAR ENERGIA

la tercera fase del cohete impulsor fue estrellada contra la Luna
que han estado al borde del desastre 
en el espacio, han iniciado el regreso 
a la Tierra en su nave averiada.
Dos de ellos, el comandante de la mi

sión, Jim Lovell, y Fred Haise, ambos 
padres de familia, han ocupado el mó
dulo lunar, en el que tenían que ha
ber llegado a la superficie lunar, y en 
el que se han refugiado al producirse 
la avería que ha hecho fracasar la mi
sión.

El tercer astronauta, Jack Swigert, si
gue todavía en la nave de mando a la 
cual va unida el módulo lunar.

Todas las luces que no son esencia
les han sido apagadas y los astronau
tas descansan para mantenerse en for
ma ante la prueba que les espera.

Después de preducirse el misterioso 
fallo en el sistema eléctrico y del es
cape de oxígeno que se registró anoche 
en la nave de mando “Apolo XIII” se 
enfrentan con el más azaroso viaje de 
regreso a la Tierra de toda la historia 
de la exploración espacial.

Mientras el “Apolo XIII” avanza ve
lozmente por el espacio, los astronautas 
hacen girar a la nave por sistema ma
nual, con el fin de que no esté expues
ta una sola cara a la radiación solar 
durante mucho tiempo.

Esta maniobra se hace, generalmente, 
por sistema automático, pero los astro
nautas están tratando de ahorrar tona 
la energía que sea posible para la dra
mática entrada en la atmósfera de la 
Tierra. .

Los astronautas se proponen utilizar

Pero incluso aunque fallasen los mo
tores y no se encendiesen, el impulso 
de la gravedad lunar impulsaría al 
“Apolo XIII" alrededor de la Luna y 
después lo despediría hacia la Tierra 
como una catapulta.

Incluso sin el breve impulso de los 
motores puede encontrar la trayectoria 
de regreso hacia la Tierra, pero en tal 
caso caería en el océano Indico nueve 
horas después, es decir, a las 0,31 del 
sábado, hora española.

TODO POR SALVAR TRES VIDAS
Todo el esfuerzo técnico que había 

preparado para este viaje a la Luna, 
ha sido dedicado esta noche al único 
esfuerzo de salvar la vida de los tres 
astronautas.
La misión de control consideró por un 

momento aumentar la velocidad de la 
nave utilizando prolongados encendidos 
de los motores, pero de esa forma ha
bría quedado poco combustible para la 
operación final de llegada a la Tierra 
y el proyecto fue rechazado.

Glynn Lunney, director de este vuelo, 
ha dicho en una expectante conferencia 
de Prensa que los astronautas estan se-

visiones de energía antes de caer a Tie
rra en la cápsula.

El accidente sufrido por el “Apolo 
XIII” ha enfriado el entusiasmo de los 
norteamericanos en su complacencia 
con respecto a los vuelos espaciales. 
También se espera que produzca un re
traso en el programa de exploración es
pacial mientras que los técnicos exami
nan las causas del accidente.

La ansiedad que siente todo el país 
queda reflejada en la resolución, sin 
precedentes hasta ahora, adoptada por 
el Senado norteamericano que ha pedi
do a todo el país que se haga una pau
sa a las nueve de la noche, hora local, 
para rezar por el regreso feliz de los 
astronautas.

guros” en el sentido de que hemos do
minado la situación después del fallo 
de la energía eléctrica y del oxígeno.

Lunney ha dicho que los astronau
tas disponen de suficiente energía eléc
trica, oxígeno y calefacción para com
pletar el viaje de regreso a la Tierra.

Los dos astronautas que se han re
fugiado en el módulo lunar tendrán que 
volver a la nave de mando antes de 
que se inicie la operación de entrada

un poco de su precioso combustible, a 
las 03.38 de la madrugada, hora espa
ñola, para situarse en un camino que I en la atmósfera terrestre

e? o Pacifico, 3 Entonces los astronautas tendrán que Sl^ ide Samoa’ a las I desprender el módulo lunar y la parte 
18,13, hora espanola del viernes. 1 del cohete que contiene todas las pro-

,EN LA OTRA CARA DE LA LUNA
FRESNEDILLAS, 14 (PYRESA). — 

Como se había previsto en los nuevos 
planes de vuelo, a la 1,21 minutos de 
esta madrugada —exactamente cuando 
van 77 horas y 9 minutos de vuelo— se 
ha perdido todo contacto entre la Tie
rra y la nave “Apolo”. Las últimas pa
labras de los astronautas se recibieron 
con dificultades en la estación de Fres
nedillas. El “Apolo” viaja en este mo
mento alrededor de la Luna por su par
te posterior. Se espera recuperar de 
nuevo la comunicación con los astro
nautas dentro de 25 minutos, a la 1,46. 
La astronave viaja a una velocidad de 
2.374 metros por segundo.

DE REGRESO
HOUSTON, 15. (EFE). — Tras la ca

ra oculta de la Luna, el “Apolo XIII” 
ha encendido sus cohetes y se encuen
tra en estos momentos en dirección a 
la Tierra.

«APOLO XIII, EN MORTAL PELIGRO»
(Viene de la pág. primera) 

sus puestos en la nave principal. En el 
supuesto de que logren hacerlo, queda 
planteada la gravísima interrogación de 
si los tres astronautas dispondrán de 
oxígeno en la cápsula principal para 
peder sobrevivir lo que tarde en aterri
zar.

A estan alturas la N.A.S.A. no pue
de precisar cuál será la trayectoria del 
regreso de “Apolo XIII” ni. en conse
cuencia, sí logrará zambullirse en el 
Pacifico —donde se halla concentrada 
la mayor parte de la flota de recupe
ración—, o en el Atlántico, o quizá, in
cluso. en tierra firme, en alguno de los 
continentes. Se asegura que a pesar 
de que las naves “Apolo” no están, 
construidas para un aterrizaje en tie
rra firme, podrá sobrevivir eventual
mente al impacto con tal de que los 
vientos no sean demasiado fuertes.
De todas maneras —explican los téc

nicos- de tener que escoger entre un 
aterrizaje forzoso en el duro suelo o la 
tremenda agonía producida por la ca
rencia de oxígeno en la nave espacial, 
que sería prolongada al tratar de con
ducir a los tres astronautas hacia algún 
lugar en el Pacífico o en el Atlántico, no 
cabría evidentemente otra alternativa 
que la de aceptar el aterrizaje en tierra, 
a pesar de sus riesgos.

TERRIBLE DRAMA
En estos momentos los tres hombres, 

que con tanto optimismo salieron de 
Cabo Kennedy el sábado, mantienen 
el curso hacia la Luna con la esperan
za. de poder volver a nuestra Tierra el 
viernes próximo a las 18,15 hora es
pañola. El primer momento decisivo 
llegará a las tres de la próxima ma
drugada, hora de Madrid, cuando des
pués de orbitar en torno a la Luna 
deberán hacer funcionar los motores 
del módulo lunar para ser impulsados 
hacia la Tierra.
Io que América y el mundo habían 

Comenzado a considerar como un vuelo 
rutinario, sin sorpresas ni emociones, se 
ha convertido de repente en un terrible 
drama. A pesar de las apariencias de 
optimismo, de un evidente deseo de no 
causar alarma, no se disimula que la si
tuación es sumamente crítica. De hecho, 
si el accidente —que tal vez haya sido 
debido al impacto de un meteorito, pues 
los astronautas han comunicado que 
hubo una misteriosa explosión a bordo- 
hubiese sucedido después de la separa
ción de las dos naves, bien sea cuando 
el módulo lunar ya hubiera efectuado la 
operación del alunizaje, ya sea durante 
el vuelo de regreso de “Apolo XIII" a 
¡a Tierra, la situación sería desesperada.

RESERVAS DE OXIGENO
HOUSTON, 14. (EFE). — La reserva 

Se oxígeno que queda a los astronau
tas del "Apolo XIII” en los depósitos 
del módulo de aterrizaje lunar es de 
unos veintiún kilos.
Los técnicas de la NASA calculan que 

líos tres hombres consumirán unos tres 
kilos diarias cada uno de los tres días y

——— x —- - -
Só'o dispone de los motores del módulo 
lunar para impulsar el regreso a la lierra 

——— X ——
Pero éste se puede Quemar al
penetrar en la atmósfera terrestre
medio que les faltan para su regreso a 
tierra, por lo que "es más que adecuada 
la cantidad” en palabras de James Mcdi- 
vitt, el ex-astronauta y manager actual 
de programas “Apolo”.

Por lo menos seis días podrían vivir los 
tres hombres en el espacio con el oxige
no que les ha quedado, pero antes llega
ran al Pacífico, si la operación de retor
no a tierra que esta noche intentarán 
a las 3.40 horas, tiene éxito.

Si el motor del vehículo de aterrizaje 
lunar no se pusiera en funcionamiento 
cuando giren en torno a la Luna, los 
astronautas y el vehículo en que viajan 
quedarán atrapados en órbita lunar has
ta que la fuerza de atracción del satélite 
de la Tierra los haga estrellarse contra 
su superficie. Pero en la NASA existe 
casi la absoluta seguridad de que el mo
tor funcionará nuevamente1 y los tres 
hombres regresarán sanos y salvos.

Lovel. Haise y Swigert tienen que tur
narse ahora para dormir y al menos uno 
de ellos debe estar siempre de guardia 
para mantener uniformidad de oxigeno 
en los dos vehículos.

A las 11.13 horas. Haise el piloto del 
módulo de aterrizaje comenzó un periodo 
de seis horas de sueño y a las 17,13 fue
ron Lovell y Swigert quienes se fueron 
a la cama por otras seis horas.

Después de comprobaciones de posición 
e intercambios de datos con los encarga
dos de control de Tierra, les espera “la 
maniobra crítica ”: la puesta en marcha 
de un motor que con sus 4.500 caballas 
de fuerza los lleve a 200 millas de la isla 
Pago Pago, a una cita con el “Iwo Ji
ma” el portaviones de rescate.

NERVIOS DE ACERO
NUEVA YORK. 14. (EFE). — En la 

oscuridad y con las comunicaciones con 
Houston reducidas al mínimo, para 
ahorrar la escasa electricidad y con el 
mínimo de oxígeno y agua para volver 
a la Tierra, Lovell, Haise y Swigert los 
tres astronautas del “Apolo XIII” 
continúan su jornada de camino a la 
Luna que les permitirá comenzar esta 
noche su regreso al planeta de partida. 
La espera en la Tierra es igualmente 

tensa. “Nuestra única preocupación es 
conseguir el regreso de los muchachos a 
casa", declaró esta tarde Frank Borman 
que con Lovell viajó en el “Apolo VIII” 
hasta las cercanías de la Luna hace un 
año y medio.

Dieciocho horas después de que dos de 
los motores del “Apolo XIII” dejaran de 
funcionar los tres astronautas continúan

demostrando unos nervios de acero, que 
hoy les ganó palabras de admiración del 
presidente Nixon y pensamientos simi
lares de millones de personas fuera y 
dentro de los Estados Unidos.

Lovell, Haise y Swigt pasaron la jor
nada haciendo turnos para dormir 
de ellos siempre de guardia para 
sar de cualquier otra anormalidad 
podría poner en peligro definitivo 
vidas.

uno 
avi- 
que 
sus

Swigert, el hombre que tomó un ines
perado puesto en el dramático viaje, a 
causa de la sustitución a última hora de 
Thomas Mattingiy, continúa viajando 
completamente a oscuras en la nave co
mando “Odisea”. Cada vez que quiere 
moverse tiene que encender una linter
na.

El comandante Lovell y Fred Haise si
guen ocupando sus puestos en el módu
lo lunar “Acuario", algo mejor acondi
cionado. La luz ha sido reducida sin em
bargo al mínimo y ni siquiera les queda 
el consuelo de la charla con el Centro 
Espacial de Houston para matar las ho
ras de espera: es necesario ahorrar elec
tricidad.

La causa exacta de la averia que im
pidió el tercer viaje de los Estados Uni
dos a la Luna no fue aún establecida 
oficialmente, pero un portavoz del Cen-

horas después de la prevista caída en 
•1 Pacífico.

En conjunto, las posibilidades de re
greso de las tres astronautas, sanos y 
salvos, aparecen hoy mucho más rea
les que la pasada madrugada. “Todo 
parece indicar un final feliz”, concedió 
hoy el director del vuelo, Glynn Lun
ney.

Cerca del Centro Espacial de Hous
ton, donde los técnicos ayudan a la 
tripulación del "Apolo XIII” a solucio
nar los problemas planteados, dos ho
gares habitualmente alegres con el rui
do de niños jugando en el jardín apa
recían hoy sombríos.

En las casas de Lovell y Haise, los dos 
únicas astronautas casadas, se celebra
ron hoy servicios religiosos a los que 
asistieron las esposas y los hijos de 
ambos.

“Las das mujeres mantienen la cal
ma y confían en que sus maridos re
gresen sanos cuanto antes sea posible”, 
dijo una amiga de Marylin Lovell y Ma
ry Haise.
NIXON, EN EL CENTRO GODDARD

WASHINGTON, 14 (EFE - REU-

CAUTA CONFIANZA
CENTRO ESPACIAL DE HOUSTOx 

(Tejas. Estados Unidos). 15. (EFE) 
A la 1,21, hora española, el renouM» 
“Apolo XIII” ha desaparecido tra.h 
cara oculta de la Luna. - 1

En Tierra, cientos de controladora, 
preparaban para el momento crítico 
una misión que veintiuna horas antes 
abortada por una explosión de cato 
todavía no definidas.

William Schneider, del Centro Fa
cial Goddard, cerca de Washington 7 
jo al presidente Nixon que en Housy- 
había “una cauta confianza”. -•

El presidente se ha trasladado a Goó 
dar para seguir directamente ias 
dencias de una avería que ha amenazad 
el futuro de la conquista espacial, v

A más de 382.000 kilómetros de la Tú. 
rra. Lovell, Haise y Swigert, cuyo regre
so a salvo a la Tierra estuvo ayer ei 
peligro, está actualmente recibiendo ins. 
trucciones de Houston.

A las 9,43 (hora española) del martes.' 
los cohetes del módulo lunar “Acuario' 
se encendieron durante 31 segundos y ley 
tres astronautas aseguraron la vuelta.

Para las 3.39 «hora española» de hoy 
los mismas cohetes tendrán que funcio
nar durante más de cuatro minutos ps» 
acelerar la velocidad del vehículo tres j 
cara oculta de la Luna.

La maniobra permitirá a Lovell, Hai
se y Swigert, que viven por separado 
dentro de las dos módulos, encaminár? 
hacia Tierra.

Si los cohetes fallaran, la velocidid 
que tiene ahora 3.200 kilómetros por ho
ra será suficiente para que regresen í 
Tierra.

En cualquier caso, descontando cual
quier otra eventualidad no previsible a 
vuelta, está asegurada.

Pero el fallo significaría que el vier
nes. después del viaje de retorno el 
“Apolo XIII” amararía en el Océano In
dico donde los Estados Unidos no tienen 
equipas de salvamento cercanos. ¿ "

Desde el momento en que el “Apele' 
XIII" pasó a la cara oculta de la Lú m 
el Centro Espacial de Houston perdió le
do contacto por radio con los astronau
tas.

Antes de dos horas millones de per
sonas —entre ellas el presidente Nixcr. 
y los familiares de los astronautas—'«■ 
peran poder respirar tranquilos. -

Las últimas 1 '.formaciones indican ^ 
la rotación de sueñas —Swigert en 
módulo de comando y Lovell y Haise en 
el módulo lunar— se ha cumplido cW 
estaba proyectado.

La escasez de oxigeno y poder electr.' 
co parece que no afectará los tres 
de viaje hacia la Tierra. -

Sólo el agua tendrá que racionarse- “I 
la única preocupación seria que tiew 
en el Centro Espacial de Houston. -

La otra preocupación el funcionan^" 
to de los cohetes, no se menciona. I
NO ESTABA EVISTA LA AVERIA

HOUSTON, 15. (EFE - REUTER’-*' 
Lo que sucedió en el “Apolo XIII 
una cosa en la que, aparentemente. n ' 
elle había pensado.
Toda averia o accidente previsibles 

bía sido registrado en las computase* 
para que los astronautas pudiesen 
ciparse a todo lo que pudiera 
Todos los sistemas de la nave tenia^.J 
suplente, para que si uno fallase el P 
pudiese reaiizar su función.

Pero el incidente producido en ^ ,\ 
dulo de mando del “Apolo XIII

TER). El presidente Nixon llegó
precipitadamente al Centro de Vue
los Espaciales de Goddard, en Ma
ryland. esta tarde, para estar infor
mado al minuto sobre los intentos 
de rescate de los tres astronautas del 
“Apolo XIII’’,
El Centro Espacial de Goddar es el 

núcleo principal de comunicaciones con 
el espacio exterior.

El presidente Nixon declaró anoche 
que confiaba en que los tres astronau
tas. que se encuentran luchando por 
su supervivencia a bordo del “Apolo 
XIII, regresarían salvos a la Tie-

una de las contingencias previstas. ¡: 
Había planes de emergencia

caso de que averiase una o incluso 
de las células del fuel de la r*®ve¿J5[<! 1 que era p^nadie había pensado en 
que fallasen las tres.

SE HA ESTRELLADO 
FASE

LA TER^

HOUSTON. 15. -EFE'. — La 
fase del cohete “Saturno V” se n® tín 
llado contra la Luna a las 2,09 ^y,
y 46 segundos, hora española, «e

tro Espacial de Houston volvió a repe
tir esta tarde que posiblemente se de-
hiera a 
nave.
TODO

tarde que posiblemente se de
que un aerolito chocó contra la

PARECE INDICAR UN FINAL 
FELIZ

La decisión final respecto a la vuelta 
del “ Apolo XIII” fue adoptada hace po
cas horas: si todo sale bien, las tres as
tronautas amerizarán en la tarde- del 
viernes en el Pacifico, cerca de las costas 
de Nueva Zelanda.

A las 3.30 ihora española) los astro
nautas encenderán otro cohete similar 
al empleado la pasada madrugada con 
la propulsión del cual podrán empren
der. desde las cercanías de la Luna, el 
regreso a la Tierra.

Prácticamente toda Norteamérica se 
detendrá en esos momentos para orar 
por una feliz maniobra de la que depen
den las vidas de sus tres viajeros espa
ciales.

Sin embargo, aunque este momento 
decisivo fuera un fracaso, el “Apolo 
XIII" podría continuar circunvalando 
la Luna y volver después hacia la Tie
rra por una ruta distinta que les lleva
ría a amerizar en el Océano Indico diez

rra.
Nixon expresó su 

su apresurado viaje
optimismo 
al Centro

durante 
de Vue-

los Espaciales de Goddard, en Maryland, 
donde fue informado de la crítica situa
ción de los astronautas.

Funcionarios del complejo de God
dard, que está dirigiendo las comunica
ciones con el “Apolo”, expresaron igual
mente al presidente que confiaban en 
las perspectiva de hacer regresar a los 
astronautas sin que se produjese nin
guna desgracia.

Mientras hablaoa con muchos de los 
técnicos de comunicaciones y computa
doras. Nixon elogió al equipo de Tierra 
por el trabajo realizado durante la cri
sis, que comenzó ayer cuando el “Apo
lo XIII" se vio desprovisto de electri
cidad y perdía oxígeno.

La risita de Nixon se produjo mien
tras se estaban recibiendo informes de 
seguimiento de las Islas Canarias y de 
Madrid y el “Apolo XIII" se encontra
ba a unos 16.000 kilómetros de la su
perficie lunar.

Con Nixon se encontraba Michael Co
llins, el piloto dei “Apolo XI", compa
ñero de los dos primeros hombres que 
pisaron la Luna. Collins es ahora ayu
dante de la Secretaria de Estado para 
Asuntos Públicos.

miércoles.
“APOLO XIII" SALE DE LA $A 

OCULTA DE LA LUNA
CENTRO ESPACIAL no1?/^ 

(Tejas), 15. (EFE). — A las ffr 
ra española, el “Apolo XIII 
parecido de nuevo, tras 
veinticinco minutos tras la car® | 
de la Luna. ,,
Todo el plan que volvió a ^Í5®^,» fin

che la NASA tras una explosión Q 
tó a los tanques de oxigeno 7 * puto 
gía eléctrica, se están desarrollan» 
to por punto. <•

A las tres de la mañana, 
moción aprobada ayer por 
norteamericano, millones de ciu 
rezarán por los tres astronautas- j^'’

En ese momento faltarán 
para la hora que las técnicos. 
siderando critica, consideran e* 
del retorno a la Tierra.

SUPERADA LA ULTIMA
FRESNEDILLAS 15 (urgen*!},mAP®,' 

RESA». — Los astronautas 
lo XIII" acaban de encender ^ 
propulsor del módulo lunar. -fí
ción —una de las más delicaaa- 
regreso a la Tierra— ha sido ^0- 
con pleno éxito. El encendioo »,^3^ 
se realizó a las 3.40 de la 
(hora española». El “Apolo 
ya camino de la Tierra.
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MADRID, 14. (PYRESA). — Los 
debates del proyecto de ley general 
de Educación que han continuado en 
1# tarde hoy en las Cortes se han re
ferido en primer lugar al artículo sép
timo, referente a las tasas en los ni
veles educativos no gratuitos, cuyo 
debate quedó pendiente de la sesión 
anterior.
SÍ apartado primero del artículo, re- 

ferénté a las tasas de los centros esia- 
tajes. se aprobó conforme al texto de 
a ponencia, con la abstención de los 
señores Suárez González y Fugardo.

En el debate del apartado segundo, 
referente a los centros no estatales con
certados, el señor Bau Carpi solicitó en
tre otras cosas la supresión del último 
párrafo. La señorita Mónica Plaza hizo 
almas objeciones al texto. El señor Ba. 
lisrin Marcial solicitó en su interven
ción la igualdad entre las tasas de los 
centros estatales y los precios en los 
centres no estatales concertados. Seña
lé- que a su juicio se daban en el texto 
que ofrecia la ponencia, unas facultades 
demasiado amplias a la Administra
ción.

El señor Cabello de Alba dijo que era 
preciso cubrir el coste de los centros 
concertados y solicitar que los precios 
en estos centros fueran iguales al cos
to de los puestos escolares. No se mos
tró partidario del sistema de concerta
dos y resumió su postura subrayando 
que el precio fuera igual al coste y a las 
tasas, supliendo el Estado la diferencia 
entre los precios que sufragan los alum
nas y el costo real de los puestos esco
lares,

31 arzobispo de Zaragoza, doctor Can
tero Cuadrado, se adhirió al pensamien
to de los señores Ballarín y Cabello de 
Alba y ofreció otras dos razones: en pri
mer lugar, la filosofía y el espíritu de 
la-ley es de libertad, de igualdad de 
oportunidades; si este aspecto ha de ser 
pejitivo, encaja dentro de él que no te
niendo la enseñanza, un objeto o ánimo 
de lucro, sino de servicio público, las 
tasas hgn de ser iguales a los precios 
Fal coste de la enseñanza; en segundo 
lugar; la Iglesia —y hablaba a título 
personal— acepta el reto de la socie
dad y no quiere privilegios, pero tam
poco estar en inferioridad de condicio
nes. ■

El señor Puig defendió una enmien- 
da-en la que solicitaba la adición de 

inciso al párrafo y apoyó los crite
rios expuestos por los anteriores procu
radores

CONCIERTOS SINGULARES
El señor Asís Garrote defendió el tex- 
de la ponencia y dijo que depende 
16 que se entienda por centro con

stado y por subvención para tomar 
W decisión sobre el asunto. En el ar
illo 96 del proyecto se habla de con
tuertos singulares. En suma, apoya el 

de la ponencia.
. El señor González Alvarez apoya tam
ban el texto del proyecto y admite en 
S,P^rlóad los argumentes del señor 
tallarín. Pone ejemplos de las dife- 
*Wlas del costo de la enseñanza, se
R los distintos casos, y sostiene que 
W que fijar el coste a través del con-

hace referencia a la enmienda sugeri
da por el señor Suárez en el sentido de 
que no pueden haber diferencias en el 
acceso a los centros no estatales con
certados sobre los estatales y considera 
que el tema debe acogerse en el artícu
lo 56 del proyecto, a lo que accede el 
señor Suárez.

TEXTO APROBADO POR 
UNANIMIDAD

Puesto a votación el texto ofrecido 
por la ponencia, con una modificación 
gramatical sugerida por el señor Bosch, 
se aprueba por unanimidad.

El punto tercero se aprueba igualmen
te con unas pequeñas modificaciones de 
estilo a instancia de la señorita Mónica 
Plaza, primero, y de otros procuradores, 
después. Se abstiene en este apartado el 
señor Asís Garrote.

En consecuencia, el articulo séptimo, 
en sus tres apartados, queda redactado 
en la forma siguiente:

“Artículo 7. 1—En Jos niveles educa
tivos no gratuitos, las tasas de los cen
tros estatales no excederán de los cos
tes reales por puesto escolar. Dentro de 
estos limites el Gobierno fijará su im
porte, que podrá ser diversificado de 
acuerdo con criterios que ponderen el 
rendimiento de los alumnos y su situa
ción económica.

2.—En los centros no estatales concer
tados. a los que alude el artículo 96. y 
en los niveles educativos no gratuitos, 
los precios serán fijados en el concier
to que se suscriba en función de los cos
tes reales por puesto escolar y de las 
ayudas concedidas por el Estado y de
más entidades públicas y privadas, así 
como de las exenciones y bonificaciones

tado de ser revisado. Rogó al señor Fan
jul que retirara su enmienda, puesto 
que podía modificar una ley fundamen
tal. También doña Josefina Veglisson in- 
tcivino para proponer una nueva fórmu
la intermedia entre la de la ponencia y 
la del enmendante. El señor Fanjul Se
deño estimó seguidamente que su pro
puesta no incidía sobre leyes tunda- 
mentales. «Si el presidente —afirmó— 
estima que no se puede poner a vota
ción mi enmienda, pido que conste en 
acta mi protesta y mi insistencia».

El señor Asís Garrote puso también 
serios reparos, por lo que defendió la 
postura de la ponencia. Esta dificultad 
intentó ser salvada por el señor Escude
ro Rueda, reformando en parte la en
mienda del señor Fanjul, quien más ade
lante varió su fórmula dando cabida al 
vcibo «informará».

La ponencia solicitó tiempo para el 
estudio del problema y, reanudada la 
sesión, se dio lectura por el señor Mu
ñoz Alonso a la fórmula que, sometida 
a votación, fue aprobada, aunque con 
cuatro votos en contra. En cambio, la 
propuesta del señor Fanjul fue derrota
da después de obtener once votos favo
rables.
EL ARTICULO OCTAVO, APROBADO

El texto del artículo es el siguiente: 
«Artículo octavo. — Siempre que lo es

time conveniente y en todo caso anual
mente, el Gobierno informará a las Cor
tes de acuerdo con el artículo 53 de la 
Ley Orgánica del Estado de la aplica
ción de te presente ley, así como de los 
resultados obtenidos, y propondrá cuan
do proceda las modificaciones que esti
me necesarias para su actualización».

Con la aprobación del artículo finali
zaron los referentes al título preliminar. 
Se entró, pues, en la discusión del títu
lo primero sobre el sistema educativo v, 
concretamente, del capítulo primero de 
este título sobre disposiciones genera
les.

En el artículo noveno intervino el se
ñor Merino en defensa de la sustitución 
de los términos «sociedad moderna»,

LOS procuradores femeninos de la
. Comisión de Educación se sientan 

juntos en los escaños centrales. A ca
da rato, doña Josefina Weglison 
—una dama rubia, menuda, claros 
los ojos y la sonrisa— se acerca a la 
tribuna de la Prensa y pregunta con 
un punto de angustia contenida:

—“¿Se sabe algo nuevo del “Apo
lo XIII”?”.

Resulta que el temblor de la calle 
ha entrado esta tarde en la sala de 
la Comisión. Había saltado trescien
tos mil kilómetros el “Apolo” con la 
carga infausta del “13” a la espalda 
entre la universal indiferencia. La 
arrogante divinización de la técnica 
iba empapando a las gentes. “Todo 
está previsto”. De pronto, una explo
sión o el trallazo de un meteorito 
perdido allá donde el cielo acaba. De 
pronto, la sorpresa. De pronto, la 
angustia. La técnica se hace pequeña 
y débil y el hombre se desnuda con 
el alma en la mirada. Ha vuelto a 
sonar la alarma en el “Apolo XIII” 
y los ojos de los astronautas han des
cubierto que el miedo vive también 
en los arrabales de la Luna. Doña 
Josefina Weglison ha vuelto a su es
caño y ahora está defendiendo una 
enmienda al artículo octavo de la 
Ley de Educación.

Esta tarde el debate tiene una ti
bieza primaveral. En la calle hay un 
sol redondo y un aire perezoso. Aquí 
dentro, los procuradores hablan en 
voz baja. Se oye una. cien veces el 
mismo nombre. Un hombre que no in
terviene en la discusión del artículo 
8; pero que hoy se repite en todas 
las esquinas. Porque lo cierto es que 
don Federico Silva Muñoa! —el prota
gonista del mayor triunfo parlamen
tario que yo recuerdo en 20 años- 
no es procurador de esta Comisión.

Y hacia las siete de la tarde, el 
meteorito parlamentario. Si se escu

RA

¿w señor Fernández Cantes defiende 
¿•. criterios sostenidos por los señores 

1 n’ Cabello de Alba y Cantero so- 
^baldad de trate en el soste- 

“^úento de la enseñanza y en conse- 
a Pr°P°ne un texto. El señor Fu

* expresa su preocupación por que 
enMa’®11^ ®n fih^ y calidad de la ^«nanza según los centros en que se 

y el lu8w donde estén ubica- 
1a n . - señor Bosch apoya el texto de 
w¿?’íncia 7 el criterio del señor Gon- 

Alvarez.
la intervención del señor Mir, 

Dri^^ernando Suárez consideró que en 
lo bigar se debería haber debatido 
tataie 66 entiende por centros no es- 
1a nr enneertados. Está conforme con 
8encrYcuPación del proyecto en lineas 
Cuen”; ■ P®r° difiere saber las conse
tos nú que Van 3 deducirse de los tex- 
$ ter* * aPrueben. Expresó sus dudas 
garnntOrea “ fine en el futuro no se 

que el Estado resuelva sus 
te de enseñanza. No obstante, 
que amere al principio de la Igualdad, 
cl o t a 0® consagrarse con claridad en 

^ Pero deben aquilatarse los 
8te v 1 :ira $U® esa igualdad se consa- 
^tesk» Me ine®0’ que no se establezcan 
nor^t asestas centros distintos a las 
Diales ^^blecidas para los centros es-

^^5 ^tau y Martínez de Sa- 
6!a,_ * adhieren al texto de la ponen- 
^^on^l’ 51 sefior García Garrido in- 
q^ a - 7. este es un punte problemático 
eia Plantee dudas. La ponen-
$trtaa 2 Ponteado el tema de los con- 
^cujr^a» ^^ de 1° ^fi® señala el 
tdácln 98 del Proyecto. Se ofrecerán 
tas de garantías en relación con 
«istej/zH03 no concertados. Explica la 
^ el 'YL^ del articulado y añade que 
ae3tibiiidaderto ^^ haber un punto de 

0 Ponente, el señor Campmany,

fiscales.
3.—Los precios que por todos los con

ceptos exijan a sus alumnos los centros 
no concertados serán comunicados al 
ministerio de Educación y Ciencia y re
querirán la aprobación del mismo para 
su entrada en vigor”.

IMPUESTOS DE LOS COLEGIOS
Seguidamente se entró en el debate de 

varias adiciones al artículo ya apro
bado. El señor Martínez de Salinas se
ñaló la existencia de un ambiente de 
confusión en terno a los impuestos que 
deben pagar los colegios, por lo que pro
pugnó que estos centros gozarán de 
exenciones fiscales. El presidente inte
rrumpió al enmendante, afirmando que 
sus sugerencias no eran competencia de 
la Comisión de Educación. Por la po
nencia, concretamente el señor García 
Garrido, ratificó la apreciación del pre
sidente. Sobre este mismo tema incidió 
luego el señor Bosch Estivill.

El señor Lostau defendió la propuesta 
del señor Puig Maestro-Amado en el 
sentido de que los padres de los alum
nos tengan conocimiento con antelación 
suficiente de las variaciones de precios 
en los centros no concertados.

Estimó a continuación el señor Fil
gueira Valverde que el control de unas 
servicios tales como el internado, sis
tema mediopensionista y de transporte 
escolar, deben ser objeto de supervisión 
por parte del ministerio de Educación y 
Ciencia.

El ponente señor García Garrido res
pondió a las sugerencias manifestando 
que sus peticiones se encuentran ya im- 
£ ¡citas en el articulado. Ante la insis- 

ncia del señor Bosch Estivill, respec
to a las exenciones de impuestos y ar
bitrios, el presidente estimó de nuevo 
que no era competente la Comisión, 
aunque ratificó que la aspiración de la 
Comisión en orden a determinados 
asuntos económicos había sido elevada 
a la Presidencia de las Cortes para que 
ésta la hiciese llegar a la de Hacienda 
cuando estudie las disposiciones adicio
nales del presente proyecto. El ponente 
señor Campmany y Díez de Revenga, 
adscrito también a la Comisión de Ha
cienda, manifestó que hacia suya la su
gerencia que había determinado el an
terior debate,- siempre que de ella se 
excluyese a los centros no concertados.

cha distraidamente, todo parece es
tar en una simple palabra: ¿Deci
mos “dará cuenta” o decimos “so
meterá?”. Se trata de que el arti
culo octavo impone al Gobierno la 
obligación de dar cuenta a las Cor
tes, por lo menos cada año, de la 
aplicación de la ley de Educación. El 
forcejeo que va a iniciarse no afec
ta especifieamente a la ley que se 
discute; navega a más hondas pro
fundidades. ¿Hasta dónde deben lle-

ENMIENDA DE FANJUL
Cuando parecía que el artículo si

guiente, octavo del proyecto, sería apro
bado sin apenas discusión, el señor Fan- 
jui Sedeño suscitó con una enmienda 
«in voce» un interesante y extenso de
bate. Solicitó este procurador que para 
evitar que la información del Gobierno 
sobre el cumplimiento de la ley se efec
túe sin intervención de los procurado
res, el informe anual del Gobierno nece
site la aprobación de la Comisión de 
Educación y Ciencia.

El ponente señor Muñoz Alonso se 
mostró en principio de acuerdo con la 
sugerencia aunque propuso una redac
ción distinta. El debate se centró a con
tinuación sobre el empleo de los verbos 
«someterá» o «dará cuenta». Los seño
res Gutiérrez del Castillo y Escudero 
Rueda se manifestaron de acuerdo con 
la propuesta del señor Fanjul. La po
nencia estimó que la enmienda en deba
te sobrepasaba los propios límites de la 
Comisión, puesto que a su juicio senta
ba jurisprudencia.

Sobre este tema la presidencia estimó 
que tenía sus escrúpulos, toda vez que,

contenidos en el párrafo primero por 
estimarlos ambigúes. Se adhirieron a 
su sugerencia los señores Fernández 
Cantos y Filgueira. No obstante, la po
nencia mantuvo su informe y así fue 
aprobado. Los epígrafes a), b) y c) del 
apartado segundo del artículo noveno 
fueron aprobados poi unanimidad y sin 
discusión. En el d) intervino el señor 
Martín Sanz tratando de complementar । en nuestro ordenamiento cons- 
la redacción del informe dando entrada 1 tituciona5 1W prerrogativas de las 
al concepto de formación acelerada. La 1 ¿En qué punto exacto deben
ponencia estimo que tal concepto no 1 dar detenidas IM facultades del 
quedaba excluido en el informe. Sobre 1 Gobierno? El verbo “someter” lo ha 
la adición de nuevos epígrafes al parra- 1 depesltado delicadamente sobre la 
fo, don Fernando Beltrán solicito que se 1 de ¡a presidencia, como una 
admitiese expresamente el sistema coe- 1 bomba de relojería, el procurador 
ducativo, siempre que fuese posible. 1 fior Fanjut «E1 Gobierno dará 

Doña Belén Landaburu pidió que no 1 ta a ,as Cortes». Si> ¿pero có- 
se hiciese discriminación en razón del 1 — -
sexo del educando, refrendando de este 
modo un convenio internacional suscri
to recientemente por España. El señor 
Labadie Otermín se manifestó a favor 
de las dos anteriores propuestas, am
pliando su sugerencia a la educación 
sexual. En relación con la enmienda de 
don Fernando Beltrán manifestó que de 
104 países encuadrados por la UNESCO, 
tan sólo cuatro, entre ellos España, no 
tenían reconocida expresamente la co
educación.

COEDUCACION
Don Ricardo Diez Hnchleitner. sub

secretario del ministerio de Educación 
v Ciencia, intervino a continuación en 
calidad de procurador, manifestando 
oue ©o prejuzgaba el Drincirúo de coe
ducación. La mejor manera —dijo— de 
discriminar es mencionar un problema 
en un texto legal Asi. todo lo oue en 
las leves se dice de los hombres, debe 
referirse también a la mujer. En re
lación con la educación sexual, aceptó 
la importancia de este problema, aun
que señaló el peligro de desorbitarlo. 
Por esta razón no juzga conveniente 
su mención. Con referencia a la coe
ducación. afirmó que se iba hacia ella 
en la medida oue los padres la solici
taban v siempre que las circunstan
cias económicas v políticas lo exijan. 

Don José María del Moral afirmó 
que nunca había tenido ocasión de po
der ejercer el derecho de coeducación 
de sus hijos. No pidió que se implan
tase ni se hiciese obligatoria la coedu
cación. sino que se reconozca el dere
cho natural de los ©adres ©ara elegir 
el sistema de la coeducación.

Don Fernando Suárez, seguidamente, 
solicitó explicación de los re©resenían- 
te® del ministerio sobre la legislación 
actual en materia de coeducación.

ANGELES GALINO
La directora general de Enseñanza 

Media, doña Angeles Galino, informó 
de que la razón por la oue no se había 
llevado a la práctica la coeducación 
era la existencia de un texto legal que 
lo impedía v que ahora ha sido revi
sado. En muchos casos —dijo— te coe
ducación es un sistema satisfactorio v 
no sólo por razones económicas. <en 
ser éstas importantes. Es propósito 
—dijo— extender el sistema coedu.ca.tl- 
vo. come experiencia, v según loe ca
sos. Por último, diferenció te coense
ñanza de la coeducación, v manifestó 
que cada día es más numeroso en Es
paña el establecimiento de Institutos 
mixtos de Enseñanza Media.

Por la ponencia, el señor Suárez Fer
nández ratifica las apreciaciones de 
doña Angeles Galino, v del señor Diez 

1 Hochleitner, v agregó que en las dis
. posiciones finales del provecto se de-

mo?. ¿Distribuyendo un folleto ele
gantemente impreso con datos en 
columnas y gráficos a todo color? 
¿Leyendo un informe en el hemici
clo, de cara a un “pleno silencio-

so?”. ¿Podrán los procuradores pre- - 
guntar, discutir, sugerir? El señor 
Fanjul estimaba que el Gobierno 
debe someter su informe —en esta y 
en otras leyes— y las Cortes estu
diarlo. Ya no se habla del artículo 
octavo del proyecto. Suenan artículos 
de la ley de Cortes y de la ley Or
gánica del Estado. ¿Puede una comi
sión parlamentaria imponer obliga
ciones al Gobierno en la aplicación 
de una ley? Hay una cuestión la
tente, la de la reforma del regla
mento de las Cortes, y un problema 
de fondo, ¿las facultades legislativas 
de las Cortes deben extenderse a la- 
fiscalización de la acción del Gobier
no? Hay una pausa llena de perple
jidades. El letrado asesor de la Co
misión dialoga con el presidente 
Battle. El ponente Muñoz Alonso de
rrocha gracia verbal y esguinces dia
lécticos para adelantar la táctica de 
los muchachos del Manzanares el 
próximo domingo en Sabadell: Echar 
balones fuera. Porque la verdad es 
que todos los que aquí están son 
miembros de las Cortes. Y todos 
—unos en el fondo y los más, en la 
superficie— comparten la tesis que 
ha expuesto con severa economía de 
matices el procurador Fanjul.

Hay otra pausa, cuando ya empie
za a anochecer. La ponencia en
cuentra una fórmula. NI posible con
trafuero ni sumisión parlamentaria: 
“El Gobierno deberá Informar a las 
Cortes para su estudio”. Triunfa la 
fórmula. El meteorito no ha causa
do estragos; pero tampoco se ha 
apagado la incertidumbre: ¿El vi
gente reglamento de la* Cortes ten
drá reservas suficientes de oxigeno 
para muchas órbitas parlamentarias? 
Allá arriba, muy lejos, tres hombres 
solos siguen luchando frente al des
tino...

il^abril de 1970 INFORMACION NACIONAL

rogan los artículos 14 de la Lev de En
señanza Primaria y 15 de la Media, oue 
son Tos oue hasta ahora han impedido 
la coeducación

Los señores Beltrán Rolo y Labadie 
Otermin sometieron a votación su® res- 
nectivas enmiendas, la primera de las 
cuales fue acogida ñor doce procura
dores v rechazada nor consideraría va 
Implícita en el provecto, nor otros 
treinta. La enmienda del señor Laba
die Otermin obtuvo un sólo voto favo
rable.

Por último, el señor Beltrán Roto 
manifestó que se reservaba el derecho 
de defender su enmienda en el cieno 
de las Cortes. La Presidencia, tras un 
nuevo recuento de votos, manifestó 
que constaría en acta su petición.

En

ASOOIACIONES DEL 
PROFESORADO 

la discusión del ■párrafo tercero
de! artículo noveno intervino el señor 
Maíz y De Zulueta, solicitando una 
mayor audiencia a las asociaciones del 
profesorado, nara el establecimiento de 
nuevos planea v que éstos no pudieran 
ser modificados en periodos de experi
mentación, Se adhirieron a esta ©re
puesta los señores Puig V Lostau. La 
ponencia mantuvo su informe v así fue 
aprobado por unanimidad. La enmien
da del señor Maíz obtuvo seis votos fa
vorables.

En el párrafo cuarto intervino el se
ñor Zaldívar, quien pretendió que se 
introdujese una alusión a los medios 
psicotécnicos para coadyuvar a la 
orientación educativa v profesional. En 
contra de este parecer se manifestó el 
señor González Alvarez, va oue a su 
juicio, la orientación educativa es con
sustancial al proceso educativo. Esta 
misma postura fue sostenida por el po
nente. señor Muñoz Alonso, v el párra
fo fue aprobado según el texto ofreci
do nor la ponencia

Para la adición de nuevos párrafos, 
intervino el señor Fernández Cantos, 
oue solicitó el establacimenté le un 
sistema de convalidación de estudios 
para, los alumnos extranjeros v sobre 
todo nara los iberoamericanos Por la 
ponencia, el señor Suárez Fernández 
disintió del enmendante, va oue en lo 
sucesivo será cada Universidad ¡a que 
ha de determinar tanto el nivel de es
tudios como la Comprobación da los 
mismos entre lo» futuros alumnos.

Cerró el debate de la sesión corres

pondiente al día de la. fecha, el señor 
Filgueira Valverde, quien en nombro 
de doña Mónica Plaza mantuvo oue el 
Estado debe fomentar v extender ©re
ferentemente la enseñanza estatal. Se. 
adhirió a esta petición Pilar Primo da 
Rivera.

ARTICULO NOVENO
El artículo noveno dice lo siguientes 
‘'Artículo noveno.—
1. El sistema educativo asegurará 

la unidad del proceso de la educación 
y facilitará la continuidad del mismo 
a lo largo de la vida del hombre para 
satisfacer las exigencias de educación 
permanente oue plantea la sociedad 
moderna.

2. Su desarrollo se ajusfará a los si
guientes principios:

a) Los niveles, ciclos v modalidades 
educativos se ordenarán teniendo en 
cuenta las exigencias de una formación 
general sólida v las necesidades deri
vadas de la estructura del empleo.

b) El sistema educativo responderá) 
a un criterio de unidad e interrelación. 
Se estructurará sobre la base de un ró* 
gimen común y regímenes especiales 
para caso singulares y concretos, coma 
modalidades de aquél. 1

c) La conexión v las interrelacione» 
de los distintos niveles, ciclos v moda
lidades de la educación permitirán el 
paso de uno a otro v las necesaria* 
readaptaciones vocacionales, ofrecien
do oportunidades para la reincorporan 
ción de quienes, habiéndose visto pbli® 
gados a interrumpir los estudios, de« 
seen reanudarlos.

d) El contenido v los métodos edu
cativos de cada nivel se adecuarán A 
la evolución psicobiológica de los alumn 
nos.

3. Será establecido un sistema de re» 
visión y actualización periódica, de ©te* 
nes v programas de estudios oue peí* 
mita el perfeccionamiento v la adaptan 
ción de los mismos a las nuevas necen 
eidades v cuva frecuencia no neríudl* 
que la debida estabilidad.

4. La orientación educativa y profe
sional deberá constituir un servicio 
continuado a lo largo de todo el «ist*» 
ma. educativo, atenderá a la capacidad., 
aptitud y vocación de los alumnos, fa»
cilitará su elección 
©onsable”.

Lo® debates sobre 
ral de educación se

consciente v ve»>

el provecto géne- 
reanudarán maña-

na. a las cuatro v media de la tarde.
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PRESIDIERON EL GOBERNADOR CIVIL Y EL- VICE
SECRETARIO NACIONAL DE ORDENACION ECONOMICA 
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FUERON ESTUDIADAS DIECIOCHO PONENCIASY 

APROBADAS IMPORTANTES CONCLUSIONES 
----— x -------------------

SE DESTACO LA NECESIDAD DE MEJORAR LA CARRETERA 
BAILEN - MOTRIL, EL PUERTO, LA INDUSTRIALIZACION Y. 

CULTIVO DE FRUTOS TROPICALES

EL SEÑOR FUENTES IRUROZQUI RESALTO LA
X

CAPACIDAD DE TRABAJO 

SINDICAL
En Motril ha tenido lugar la clausu

ra del II pleno del Consejo Económico 
Sindical de la zona de la Costa grana
dina. Presidió dicho acto el vicesecre
tario nacional de Ordenación Económi
ca, don Manuel Fuentes Irurozqui a 
quien acompañaban el gobernador ci
vil, don Antonio Gómez Jiménez de Cis
neros; presidente de la Diputación, don 
Enrique Martínez - Cañavate; delegado 
sindical provincial, don Francisco Mon
toya Rico; alcalde de Granada, don Jo
sé Luis Pérez Serrabona, y alcalde de 
Motril, don Juan Antonio Escribano 
Castilla. En lugares preferentes se en- 
cóntrában también los delegados pro
vinciales de Agricultura y Trabajo, don 
Agustín Delgado Paniagua y don Ra
fael García Santolalla, respectivamente, 
y el vicesecretario provincial de Ordena
ción Económica, don Francisco Sánchez 
Dorado.

LA CLAUSURA
El acto de clausura se inició con unas 

palabras del señor Escribano Castilla, 
quien se refirió a la intensa jornada de 
trabajo desarrollada desde primera ho
ra por los miembros de las dieciocho 
ponencias, habiéndose puesto de mani
fiesto en el curso de las discusiones la 
necesidad de acometer una serie de ini
ciativas, si bien se ha destacado la im
portancia de dedicar especial atención 
a la cultura. En este punto, el señor Es
cribano se detuvo para abundar en al
gunas cifras concretas, algunas de ellas 
recientemente ofrecidas por el propio 
ministro de Educación y Ciencia y que 
señalan, por ejemplo, que sólo, tres de 
cien niños que inician estudios prima
rios alcanzan los estudios universitarios. 
Abundó en el concepto de que nuestra 
Patria necesita cultura, porque el pro
blema no se concreta a la zona de Mo
tril, ni siquiera a la provincia de Gra
nada. Se refirió también a los Consejos 
de zona y a su eficacia, poniendo el 
ejemplo de aquella propuesta tratada en 
un Consejo Económico Sindical para el 
aprovechamiento del bagazo de la ca
ña y que fructificó años más tarde en la 
actual fábrica de Celulosa. Terminó di
ciendo que es preciso iniciar el trabajo 
de inmediato para que el máximo de 
conclusiones puedan hacerse efectivas.

INTERVENCION DEL DELEGADO 
SINDICAL

Habló seguidamente, pero con breve
dad, el delegado provincial de la Orga
nización Sindical. Don Francisco Mon
toya anticipó que los resultados de estas 
ponencias, las propuestas concretas que 
se incluyen en las conclusiones, pasa
rán de inmediato al gabinete de traba
jo de la Vicesecretaría de Ordenación 
Económica pues el Consejo Sindical ha 
de conocer de ellas para, a su vez, par
ticiparlas al ministro delegado nacio
nal de Sindicatos. Aludió al desarrollo 
de la sesión matinal en la que se estu
diaron las ponencias y evitó expresa
mente hacer un resumen de ellas pero 
sí quiso destacar que servirán de base 
para el conjunto de peticiones que Gra
nada ha de formular con vistas al III 
Plan de Desarrollo Económico y Social, 
fundamentando los acuerdos más sobre
salientes.

Tuvo el señor Montoya Rico frases de 
gratitud para la actuación de los voca
les de las ponencias y de los. ponentes, 
en quienes la Organización Sindical ha
bía encontrado unos colaboradores de 
excepción que estaban haciendo posible 
el conocimiento exacto de las posibili
dades, aspiraciones y perspectivas de 
expansión de la provincia. Después de 
reférirse a que la zona de Motril ofrece 
un amplio abanico de posibilidades de 
desarrollo tuvo palabras de agradeci
miento para el señor Fuentes Irurozqui 
y al gobernador civil y demás autorida
des por su activa participación en las 
preocupaciones expuestas.

PALABRAS DEL PRESIDENTE 
DE LA DIPUTACION

Don Enrique Martinez-Cañavate ha
bló seguidamente. Comenzó por ofrecer 
la colaboración más entusiasta de la 
Corporación provincial en todos aque
llos problemas en cuya solución pueda 
participar la Diputación provincial. Se 
refirió concretamente a algunos de los 
problemas apuntados en las conclusio
nes que había tenido la oportunidad de 
consultar mientras se desarrollaba el 
acto y ofreció unas soluciones inmedia
tas a través de una toma de contacto de 
los miembros de la ponencia con él. Se 
refirió a los caminos, a los estudios ga
naderos y, en general, a cualquier tema 
que pueda beneficiar a la zona de la 
Costa con la colaboración, de todo tipo, 
de la Diputación provincial. Finalizó su
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DE LA ORGANIZACION
GRANADINA
breve intervención destacando que la 
Diputación granadina tiene sus límites 
en el mar y era consciente de las res
ponsabilidades que ello comporta.
INTERVENCION DEL GOBERNADOR 

CIVIL
El gobernador civil y jefe provincial 

del Movimiento, como presidente del 
Consejo Económico Sindical provincial 
intervino a continuación. Manifestó su 
satisfacción por encontrarse en Motril, 
una tierra en la que, aparte de unas be
llezas naturales insuperables, se dan 
unas gentes emprendedoras y activas so
bre las que es fácil acometer iniciati
vas de desarrollo. Se refirió a las con
clusiones del Pleno del Consejo Econó
mico de la Costa y dijo que sería el 
programa para ima actuación futura, 
porque de ese programa apoyado en un 
esquema sindical surgirían las acciones 
de más positivos resultados. Se refirió 
a su procedencia sindicalista y a la con
fianza total que él tiene en la Organi
zación como coordinadora de ambicio
nes e inquietudes socio-económicas.

Se refirió a las palabras del alcalde 
de Motril y a su insistencia en el pro
blema de la cultura. Dijo que, efectiva
mente, la cultura es básica para apoyar 
sobre ella el progreso y que la incultura 
facilita que en el pueblo se ceben la ti-

El vicesecretario nacional de Ordenación Económica, durante sus pa
labras de clausura del II pleno del Consejo Económico Sindical de 

la zona de la Costa. — (Foto FERRER)

ranía y la opresión, míentras que no es 
fácil engañar a un pueblo culto; porque 
un pueblo es tanto más libre cuánto más 
culto es.

Habló luego de la importancia de Mo
tril como puerto natural del polo de de
sarrollo y como localidad —no sólo Mo
tril sino su zona— en la que es preciso 
aunar, porque son compatibles, la in
dustria y el turismo con la mejora agrí
cola, de tan especiales características. Se 
extendió el señor Gómez Jiménez de 
Cisneros en algunas apreciaciones acer
ca de las ventajas del polo de desarro
llo para toda la provincia pues de una 
u otra forma, más o menos directamen
te, afectarán a todas los pueblos de la 
provincia granadina las ventajas de la 
concesión a Granada de los beneficios 
de los polos.

CLAUSURA POR EL SEÑOR 
FUENTES IRUROZQUI

Don Manuel Fuentes Irurozqui habló 
finalmente. Comenzó por afirmar que 
su presencia en Granada, en Motril, era 
obligada por la actividad permanente de 
la Organización Sindical granadina a 
la que había que apoyar por su valio
so ejemplo de efectividad. Dijo que po
día considerarse como una marca no 
igualada hasta ahora el que en menos 
de doce meses se hayan desarrollado 
diez Consejos económicos sindicales y 
seguramente que podría concluirse el 
programa de clausuras con las doce zo
nas previstas en menos de un año. Dijo 
que esto venía a valorar la capacidad 
de trabajo, la dedicación entusiasta a 
una tarea de los dirigentes del sindica
lismo granadino y de ese grupo selec
to de personas que habían participado 
en la confección de las ponencias. Insis-

Un momento de la intervención del gobernador civil y jefe provincial en el acto de clausura del II pleno 
del Consejo Económico Sindical de la zona de la Costa. — (Foto FERRER)

tió en que no hay precedentes en otra 
provincia española de una acción tan 
conjuntada y positiva. Por eso, añadió, 
no tenía otra alternativa que la de acu
dir a las convocatorias de Granada, por
que había que estar al lado de estas ini
ciativas. Prometió tomar bajo su brazo 
el conjunto de las ponencias y sus con
clusiones para llevarlas en un breve pla
zo de horas al ministro delegado de Sin
dicatos para que a su vez informarse a 
sus compañeros de Gobierno, ya que las 
peticiones de Granada merecen ser 
atendidas.

Se refirió a la trascendencia que pa
ra el futuro desarrollo de la provincia 

tienen las comunicaciones, fundamen
talmente esa carretera Bailén - Jaén- 
Granada-Motril que como había dicho 
el gobernador era el eje económico so
bre el que giraría el polo. Pidió a to
dos que no se cansen de pedir siempre 
la mejora de la carretera como meta 
principalísima.

Tuvo una alusión detenida al polo de 
desarrollo y a su significado de expan
sión armónica, coordinada, que permita 
un aumento de la riqueza y que ésta se 
distribuya. Terminó haciendo votos por 
el éxito de las ponencias, porque de su 
cumplimiento depende la mejora socio
económica de la provincia y, en defini
tiva, de España.

Todos los oradores fueron muy aplau
didos, pronunciando las palabras de 
clausura el señor Fuentes Irurozqui.

LA JORNADA DE TRABAJO
_ Poco después de las nueve de la ma
ñana se inició en la biblioteca pública 
motrileña la sesión de trabajo, bajo la 
presidencia del delegado sindical pro
vincial, alcalde de Motril y vicesecreta
rio provincial de Ordenación Económica. 
En el curso de la jornada se dio lectu
ra a las conclusiones de las dieciocho 
ponencias, número superior al de otras 
comarcas porque la de Motril tiene al
guna de especial significado como las 
de Puerto y Pesca, además de las que 
puden considerarse generales para zo
nas interiores de la provincia.

Sin duda que la ponencia sobre situa
ción socio-económica del trabajador re
fundía el espíritu de todas las ponen
cias, aunque por su interés era preci
so seguir el desarrollo de la exposición 
y conclusiones de todas y cada una de 
las otras diecisiete ponencias.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Se insiste en la necesidad de crea
ción de escuelas y centros de enseñan
za tanto de primaria y media como de 
formación profesional en distintas ra
mas.y niveles. Fundamentalmente por
que Motril y sü zona ha de abundar en 
una industrialización ya iniciada y de 
positivos resultados. A través del coo
perativismo se tratará de fomentar la 
constitución de nuevas cooperativas que 
permitan el acceso a la propiedad del 
hogar de los trabajadores, pero en vi
viendas con apoyos oficiales. Se desta
có la necesidad de insistir en el ritmo 
de industrialización que, después de la 
instalación de la fábrica de celulosa y 
refinería de aceite, no ha proseguido con 
igual intensidad. Se aprobaron las con
clusiones de los nuevos regadíos y ca
nal de Carchuna para evitar el paro 
agrícola y la creación de estímulos a 
los trabajadores para que acudan a los 
cursos del P.P.O. y a las clases noctur
nas para analfabetos.

En la ponencia de ordenación rural y 
concentración parcelaria se destacó la 
ausencia casi total de una red rural 
fundamental, pues esto impide una ade
cuada y mínima mecanización, unido a 
la dispersión de la propiedad y escasa 
capitalización.

FRUTOS TROPICALES
Se abundó en la necesidad de dedi

car mayor atención a las posibilidades 
que ofrece el cultivo de frutos tropica
les. Si bien la caña de azúcar es una 
buena fuente de riqueza, es preciso in
sistir en los frutos tropicales, porque 
desde la chirimoya al aguacate, desde el 
níspero al kaki, pasando por el guayavo 
y el pecano, se extiende una amplia ga
ma de nosibles cultivos de alta rentabi
lidad. Es preciso cuidar más el sistema 
de cultivo de enarenado e insisitr en la 
asociación de pequeños empresarios 
agrícolas para facilitar la mecanización 
y la solución de diversos problemas que 
afectan a la zona.

En el aspecto de la industrialización 
se ha solicitado que se declare como zo
na de preferente localización industrial 
y delimitar un polígono industrial pró
ximo al puerto, promoviendo para dicho 
polígono la creación de industrias de 
conservas de hortalizas, fabricación de 
furfural a partir de la cáscara de al
mendra y bagazo, construcción de table
ros de fibra aglomerada, manipulación 
de papeles tipo “tissue” y empleo de la 
médula del bagazo.

En lo que se refiere al turismo las pe
ticiones fueron- abundantes, desde la de
claración de zona de interés turístico a 
la construcción de un teleférico Motril- 
Alpujarra; desde una línea ferry-boat 
Málaga-Almería con escala en Motril a 
la prohibición de vertidos industriales en 
las playas así como de aguas residua
les de la agricultura y concesión de má
quinas limpiaplayas que actuasen sobre 
los setenta y dos kilómetros de la costa.

EL PUERTO
El puerto, asi se señaló en la po

nencia especial tratada en el pleno, 
precisa de una prolongación del mue
lle de costa, en 125 metros, así como de 
un dragado general. Exige la instalación 
de un servicio de información comercial 
y promoción portuaria estableciendo 
contacto inmediato con las empresas que 
se instalen en el polo o estén interesa
das en el mismo.

Naturalmente que la ponencia de ca
rreteras se concretó con la petición de 
ampliación de la carretera Bailén-Mo- 
tril; desviación desde Vélez Benaudalla 
por el azud, siguiendo el curso del Gua
dalfeo; conclusión de las obras de en
lace de la carretera Granada-Capileira, 
por Sierra Nevada y volver al primitivo 

■ proyecto de la autopista Cádiz-Barce- 
lona por Murcia-Almería-Motril-Má- laga.

Un estudio muy interesante resultó 
el del aprovechamiento hidráulico de 
los ríos Verde y Lentegí pues se obten
drían los máximos rendimientos con los 
cultivos de ffutas tropicales.

Finalmente añadiremos que la zona 

de la Costa comprende una población 
próxima a los 75.000 habitantes y su 
superficie aproximada es de 75.000 hec
táreas. La capitalidad es Motril, con 
25.000 habitantes. Comprende los muni- 
cipos de Almúñecar, Guajar Alto, Cua
jar Faragüit, Cuajar Fondón, Itrabo, 
Jete, Lentegí, Molvízar, Motril, Otivar, 
Salobreña y Vélez Benaudalla.

SUBSECRETARIA DE
AVIACION CIVIL

X

DIRECCION GENERAL DE 
INFRAESTRUCTURA
— X —-

Junta Económica
------- X ......—

Se

ANUNCIO 
convoca CONCURSO-SUBASTA 

para la contratación de las obras com
prendidas en el Proyecto titulado GR; 
1-70-2-336 "CAMPO DE VUELOS Y 
URBANIZACION EN EL AEROPUER
TO DE GRANADA”, por un importe 
total máximo de 135.281.410 pesetas dis
tribuidas en tres anualidades: la prime
ra para el presente Ejercicio Económi
co por un importe de 63.281.410 pesetas; 
la segunda, para 1971, por 64.794.872 pe* 
setas, y la tercera, para 1972, por 7.205.12» 
pesetas, incluidos los porcentajes de be
neficio industrial y gastos diversos.

Los pliegos de prescripciones y admi
nistrativas particulares, modelo de pro
posición y demás documentos del Pro* 
yecto, se encuentran de manifiesto en 
la Secretaría de esta Junta Económica, 
en el Ministerio del Aire, todos los días 
laborables de 9,30 a 13,30 horas.

La fianza provisional a depositar en la 
forma que determina el Artículo nume
ro 340 del Reglamento General de Con
tratación del Estado, aprobado por 
creto 3354/67 asciende a la cantidad u 
2.705.628 pesetas.

El plazo para la terminación de estas 
obras será de DIECIOCHO MESES.

Los licitadores presentarán con la ®' 
cumentación, un certificado expedía 
por la Junta Consultiva de Contratad 
Administrativa del Ministerio de 
cienda, en el que acrediten estar ciaf. 
ficados dentro del Grupo G. Subgrupo- 
con arreglo a lo dispuesto en los artic 
los 34 y 35 de la Ley de Contratos 
Estado —Decreto 838/1966— (B.O.E. 
mero 92) y Orden del Ministerio de 
cienda de 16 de mayo de 1967 '
número 119).

Los licitadores entregarán en J^-x. 
en la Secretaría de esta Junta 
mica hasta el día 12 de junio Pr°^0. 
a las 13 horas, las proposiciones y - c.,.„-„iqción exigida en tres sobres, ej 
teniendo los documentos indicados e ‘ 
Pliego de Cláusulas Administra11 
Particulares, debiendo solicitar el ^ 
rrespondiente recibo de la entrega 
dicha documentación. No se 
y por lo tanto no serán tomadas en 0ue 
si-’-r^án. panfilas documentaciones^^ 
se reciban por correo o cualquier a0, 
conducto que no sea el consignado 
teriormente.

’p de apertura de pliegos, 
lugar en esta Dirección General 
fra^'-^^tura, en el Ministerio del 
el día 19 de junio a las 11 horas. f

El importe de los anuncios sera 
cuenta del adjudicatario. -

Madrid, 10 de abril de 19
EL SECRETARIO DE LA 

ECONOMICA,
César Calderón de Lom3^^



VIDA CULTURAL 
——————— X ——_______ .

CONFERENCIAS DE LOS DOCTORES VALENZUELA 
CASAS Y ALGARRA CASQUERO 

'’ —— X    .

CONTINUA EL CURSILLO DE ACTUALIZACION DIGESTIVA

r En el salón de actos de la residencia 
•■Ruiz de Alda” y dentro del ciclo sobre 
•‘Actualización digestiva” organizado 
por el Servicio de Medicina Interna, 
intervinieron los doctores Valenzuela 
Casas V Algarra Casquero.

A las doce de la mañana el doctor 
Valenzuela Casas, especialista de ia 
Seguridad Social v jefe del Servicio de 
aparato digestivo de la Cruz Roja, pro
nunció una conferencia, sobre “Explo
ración funcional gástrica”. Tras de se
ñalar la composición del jugo gástri
co. V la función de sus 'diversos com
ponentes se ocupó de la regulación 
nerviosa de la secreción encomendada 
al vago v de la regulación hormonal 
realizada por la gastrina. Enumeró las 
investigaciones llevadas a cabo sobre 
la composición estructural de la gas- 
trina así como de otras hormonas de 
actuación similar, lo que ha conducido 
a la síntesis de aquélla y por consi
guiente a disponer de una hormona 
para realizar la exploración funcional 
gástrica.

Por lo que concierne a los métodos 
de' examen de la acidez gástrica pasó 
revista a los diversos procederes uti
lizados dedicando especial atención a 
las pruebas para estudio de los estímu
los nerviosos y hormonales (secreción 
nocturna, “test” de la histamina má
xima. estimulación con oentagELStriaa 
etc.). Relató su experiencia sobre todos 
estos procesos así como sobre el co
ciente Pao-Bao con el “test” de la pen- 
tagastrina insistiendo en la posibilidad 
de que ello sirva prácticamente para 
desde el punto de vista terapéutico rea
lizarse o no en la intervención quirúr
gica una sección vagal. Finalmente ha
bló del interés de la electiroforesis del 
jugo gástrico en las diversas afeccio
nes del estómago.

A las siete de la tarde el doctor A1- 
garar Casquero, jefe clínico de Radio
logía de la resdiencia “Ruiz de Alda” 
disertó sobre “Patología de la unión 
gastroesofágica”. Estudió en primer 
lugar la anatomía del vestíbulo gas
troesofágico haciendo especial binca- 
oié en el sistema de fijación de esta 
zona así como en los mecanismos que 
impiden el reflujo gastroesofágico. Pa
só a continuación a exnoner la fisiopa- 
tología de la región vestibular y las 
truchas farmacológicas que pueden 
modificar su función.

La segunda parte de su disertación 
estuvo dedicada al estudio radiológico 

la unión gastroesofágica en diversas 
secciones; v muy especialmente de la 
achaflasia y anillos esofágicos. Por úl
timo, planteó el problema de la técni
ca más adecuada y de la clasificación

MMM
VISITAS

Don Antonio Gómez Jiménez de 
isneros, gobernador civil, recibió 

en su despacho oficial, las si
guientes visitas:
«i^0n An^el Mestanza Soriano, jefe 
lape™0r de Felicia; d°n Gaspar de 
te Abellán, abogado y presiden-

C?nsejo provincial del Insti- 
cia- íraci°nal de Previsión de Mur- 
traá 5°j José Sánchez Faba, magis- 
rán : d°n Vicente González Barbe- 
V á^er^nte del P°l° de desarrollo;

Pran¿isco Delgado Jiménez, 
en Medicina.

^^»^^^^^r^^^^. 

lisitts AI ¿MIDI
Sanz '^■u- señor Pérez Serrabona y 
Zuritamcibl? aver €n su Despacho del 

$on v-’í0 las siguientes visitas: 
irado ■ba^ de Manuel Torres. de!e- 
^'ón ovinc'al del ministerio de Edu- 
mite¿. V Ciencia, acompañado del ar- 
Ham¡r„ .0n Joaquín Prieto-Moreno 
Directa,. ’ aon Julián Ortega Ruiz, sub- 
ter. en general del Banco de Santan- 
^teal ,uni°n del subdirector de la su- 
^’hón Ai . ranada. don Dionisio Gui- 
Juan A.„*antara- v del arquitecto, don 
Aila -ni° Ridruejo Brieva; sor 
^ligiricJ11. Olmedo, superiora de las 
razón a r ^1 Colegio del Sagrado Co 
^es M^; ?S- acompañada de las ma- 
^ JintenLV^n de 135 Hera5 v Eli- 
Iberio- ^Vdo P. Juan Márquez.

de lai» ^Iis‘ion€?os de la narro- 
Señmru 1 a^ del Polígono de Cartu- 

^ vi - Monsalud Villalta Rodrí- 
^ez y c^a Teresa Redondo Rodri- 
^Ofesoro ^cPción Romero Romero. 
- 'V^l. Instituto Femenino de 
L doña n^‘:'ñanza “Angel Ganivet”: 
JUJU * aria Luisa Ballesta, de Gé-

pav o r , no deje de vacu 
^ar a sus hijos, es deber de 

d°s los padres asegurar 
Üs la salud.

de 1970

de las hernias del hiatus según su ex
periencia personal sobre el tema. To
da la conferencia fue ilustrada con nu
merosas diapositivas correspondientes 
5 sa archive Privado y al del Servicio 
de Radiología de la residencia “Ruiz 
de Alda”.

Ambos conferenciantes fueron muy 
aplaudidos por los numerosos médicos 
asistentes a estos actos.

Hoy continuarán las lecciones del 
cursillo que estarán.a cargo de los doc
tores De la Revilla Ahumada, quien a

, 06 de la mañana hablará sobre 
valor diagnóstico de la rectoslgmoi-' 

aoscopia y el doctor .Cabrera Garrido 
que disertará, a las siete de la tarde.' 
sobre . ‘Lintografía abdominal, sus in-' 
aleaciones en patología digestiva”.
'* ̂ * *39—¡*^^ < W<A*^^ ****** ̂ *>( ̂ w\> ̂ ^ • vw^t*

MAS DE

DOS MILLONES
Y MEDIO
DE PESETAS EN PREMIOS

SORTEO EXTRAORDINARIO DE LA 
federación de cajas de 
ahorros de andalucia.

DIA 7DE
JUNIO DE 1970 EN ALMERIA

RETIRE SUS BOLETOS

MI» HIIIIII

-

VSS

Premios del IV concurso 
de embellecimiento de 

pueblos
— x-- '■

Ciento cincuenta mil pesetas, 
al primer clasificado

El jurado calificador del IV Con
curso de Embellecimiento de Pue
blos hace pública la relación de pre
mios que se concederán en este 
cuarto concurso a los Municipios 
galardonados:

Primer premio, jefe provincial del 
Movimiento, 150.000 pesetas; segun
do, Diputación provincial, 100.000; 
tercero, Jefatura provincial del Mo
vimiento, 50.000; cuarto, Caja de 
Ahorros de Granada, 25.000; quinto, 
Patronato para Mejora de la Vivien
da Rural, 25.000; sexto, Patronato de 
la Alhambra, 15.000; séptimo, Cerve
zas «Alhambra», 10.000; octavo, Ban
co de Granada, 5.000; noveno, Cáma
ra Oficial de la Propiedad Urbana, 
5.000; décimo, Cámara Oficial Sindi
cal Agraria, 5.000; y undécimo. Ban
co Rural, 3.000 pesetas.

Swi -Hw^'

LA VIDA EN LA CIUDAD

Se construirá en Torrenueva

LA

una residencie para 
mutualistas laborales

-- -----------------------Xi------------------------- -

HAN SIDO FIRMADAS EN MOTRIL LAS ESCRITURAR

DE CESION DE TERRENOS
- ----------------- -X ----------- ----- ■

RESIDENCIA TENDRA UNA CAPACIDAD DE TRESCIENTAS

PLAZAS Y EL COSTO DE CONSTRUCCION SERA C# 

CUARENTA MILLONES DE PESETAS

Ha sido formalizada en Motril la es
critura de cesión de 4.083 metros cua
drados de terreno, en la urbanización 
“Acapulco”, en Torrenueva, para la 
construcción de una residencia de mu
tualistas laborales. El proyecto impor
tará más de cuarenta millones de pe
setas, y se confía acometerlo en breve 
Plazo.

El solar fue cedido en 1965 por los
«AA-l^^W»,^^,.

'hermanos Maldonado para la consípuéí 
ción de la residencia con fondos da 
Mutualidades. La residencia tendrá unía 
capacidad inicial de trescientas ©las* 
zas. I

El acto de la firma de escrituras ttw 
vo lugar en el despacho del alcalde- dé! 
Motril. Asistieron el presidente v direc
tor de la Mutualidad Nacional de Hos
telería, don Luis Díaz Santana y don) 
Adolfo Garachana, respectivamente;! 
presidente del Sindicato Nacional de 
Hostelería y Actividades Turísticas, 
don José María Gutiérrez del Castillos 
presidente de la Sección Social y Eco» 
nómica central de dicho Sindicato, don 
Cecilio Muñoz Robles y don Ignaci1» 
Morillas Alonso; delegados provincia'* 
les de Sindicatos y de Trabajo, don 
Francisco Montoya Rico y don Rafael 
García Santolalla; delegado provincial 
de Mutualidades Laborales, don Fran
cisco Antonio Baena Vallejo y vocal 
de la Sección Social Central, do® Luis 
Pevidal López.

Si bien las obras deberán iniciarse 
antes de junio de 1972 para que el edi
ficio y servicios complementarios es
tén concluidos un año más tarde, se 
confía en que dentro de unos meses 
podrán comenzar las obras para que 3a 
residencia esté a disposición de los 
mutualistas laborales próximamente.

VISITAS AL PRESIDENTE

DE LA DIPUTACION
Don Enrique Martínez Cañavate Mo

reno, presidente de la Diputación, re
cibió ayer, en su despacho oficial, las 
siguientes visitas:

Los diputados provinciales don Lo
renzo Ruiz de Peralta y Anguita, don 
Antonio Párrizas Ropero y don Fer
nando Rodríguez Ramos; don Fernan
do Hipólito Lancha, delegado provin
cial de la Vivienda acompañado del se
cretario don Lorenzo Luque Sevilla; 
don Hipólito Fernández González, di
rector del Banco de Vizcaya, acompa
ñado del interventor don Federico Ser
na Cárcamo; don Delfín Velazco Vi
llamón. ingeniero jefe de la Confedera
ción Hidrográfica del Sur; don Manuel 
Bueno de la Cruz, iefe provincial' del 
Servicio de Inspección y Asesoramien
to de las Corporaciones Locales; doña 
Ana Pardo, directora del Centro pro
vincial Coordinador de Bibliotecas; do
ña Pilar Jimeno, viuda de Bugella. 
acompañada de doña Carmen Jimeno 
señora de Valenzuela y de doña Maria 
Bugella; don Angel Galdo, médico de 
la Beneficencia provincial; una comi
sión presidida por el alcalde de Baúl; 
don Manuel Linares S.J. y don Rafael 
Vega S.J.; don Félix Gallardo Ortega 
de la Cadena Azul de Radiodifusión; 
don Santiago Pérez Macías, industrial, 
acompañado de los señores Pérez Pé
rez y Pérez Mazuecos, agricultores de 
Plena; don Antonio Molina Pelavo. 
contratista; don Teodoro Cantón Mo
rales. don Francisco Sevilla Ruiz y don 
Manuel Fernández Delgado, y don An
tonio Prados Idígoras, agente comer-

Hoy celebrará reunión la
Junta regional de Cámaras

Sindicales Agrarias
-----X-----

Asistirán representantes cfe

Andalucía y Extremadura
Hoy se celebrará en la Casa Sin

dical una reunión de la Junta regio
nal de Cámaras Oficiales Sindicales 
Agrarias de Andalucía y Extremadu
ra. A las once de la mañana inicia
rán el debate del orden del día bajo 
la presidencia de don Luis Mombie
dro de la Torre, presidente de la 
Hermandad Sindical Nacional de 
Labradores y Ganaderos. Entre 
otros temas serán tratados asuntos 
relacionados con el régimen fiscal 
en la agricultura andaluza y extra* 
mena, las incidencias de la revalori
zación salarial del trabajo agrícola 
5 '°?, cosfos de producción y es
tabilización de los precios agrícolas 
y ordenación de las campañas algo
donera, remolachera y cerealista. 
También se tratará el tema de la 
presencia de las Cámaras Sindicales 
Agrarias en la Feria Internacional 
del Campo.

A la reunión asistirán mandos 
económicos y sociales de las referi
das provincias.
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Cementos Alba.S.A
El Consejo de Administración convo

ca Junta General Ordinaria de señores 
accionistas de esta Sociedad, que tendrá 
lugar a las doce de la mañana del $® 
23 de mayo próximo, en primera con
vocatoria, y para el siguiente 3® 24. en 
segunda, y a la misma hora^ de acuerdo 
con el siguiente orden <Jel día:

PRIMERO.—Aprobación de la Memo
ria. Balance y Cuentas de la Sociedad, 
correspondientes, al Ejercicio 1969. ges
tión del Consejó, propuesta de distri
bución de beneficios y designación de 
Censores de Cuentas para el Ejercicio 
1970.

-SEGUNDO.—Reelección y ratificación 
dé señores Consejeros de la Sociedad.

TERCERO.—Formación y aprobación 
Bel acta de la JUnta,

La Junta General convocada, tendrá 
lugar a las horas y días que se expre
san, en los lócales del Círculo de la 
Unión Mercantil e Industrial (Avenida 
de José Antonio, húm. i4>. pudiendo 
asistir a la misma los señores accionis
tas an quienes concurran las circunstan
cias QUe exigen' los Estatutos Sociales y 
obtengan la tarjeta de asistencia que 
les acredite como accionistas, en las Ófi. 
ftinas de la Sociedad (calle de O’Donnell, 
mim. 10, planta segunda), mediante la 
debida justificación de la. titularidad de 
las acciones que posean, con cinco días 
de antelación al señalado para la Cele
bración de la Junta.

Madrid, diez de abril de 1970. 
CEMENTOS ALBA, S. A.

Consejero Secretario General, 
A. González Rulz.
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SEPELIOS, HOY
£ Sepelios que sé efectuarán en 
2 el día de hoy en nuestra ciudad, 
I de personas que fallecieron en la 
I jornada de ayer, partiendo sus 
I entierros de los domicilios y ho- 
I ras que se indican:

1 Don Virgilio Lozano 
Padilla

4' Horno Marina, 8—9,30 mañana.

KINKM«0NKeNNNMe&.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doño Concepción Costillo 
Delgado

Que falleció el día 15 de abril de 1969, a los 
57 años de edad, habiendo recibido los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su Santidad

" Su Eligido esposo, don Francisco González Loza
no; hijos, don José, don Antonio, don Francisco y don 
Juan González Castillo; hijas políticas, doña Anto
nia Montes Castillo, doña Carmen López Contreras, 
doña Encarnación Insua Sánchez y doña María Afri
ca García Olivencia; hermana, doña Antonia Castillo 
Delgado; hermanas políticas, doña Angeles y doña 
Angustias González Lozano y doña María Vega; nie
tos, sobrinos y demás familia, ■

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma, y la asistencia 
a alguno de los siguientes actos piadosos, que se cele
brarán en el día. .de hoy. en las iglesias parroquiales de 
Lanjarón y Vélez Benaudalla, y los funerales que ten
drán lugar a las seis de esta tarde, en la iglesia de 
Montserrat (Avda, de Cervantes), y a las ocho, en la 
parroquial de Santa María Magdalena, favores por los 
que les quedarán muy agradecidos.

Granada, 15 de abril de 1970.

SANTORAL. — Basilisa. Flavia. Do
mitila. Marón. Victorino y Máximo.

JUBILEO CIRCULAR. — En la igle
sia dé Santa Isabel la Real.
RETIRO DE LAS MARIAS DE LOS 

SAGRARIOS
El viernes, día 17. a las cinco de la 

tardé, en él Santuario de Nuestra Se
ñora del Perpetuo Socorró. se cobra
rá el acto eucarístico, al que se Invita 
encarecidamente a todas les Marías! a 
continuación en el salón de actos de 
PP Redentoristas, reunión de tunta 
directiva V primera* Marias, para tra
tar de temas relacionados den la Obra.

Quince nacimientos y dos 
defunciones

En los Juzgados 
municipales de la 
capital se efectua- 

1 . ron las siguientes 
inscripciones:

^ Nacimientos.— 
Silvia María Gon- 

1 w zálea Higueras, Jo
sé Manuel García 
Avila, María Trini
dad Correa Frías, 

Ramón Joaquín Paterra Cruz, Encarna, 
ción Montes Ortega, Eugenio Puente Es. 
pinosa, José Antonio López López, Ri
cardo Maldonado Gómez, Angeles Mo
reno Farrugia, Almudena. Pérez Loza
no, José Carlos Ruiz Sánchez, María 
Dolores Vidaña Villanueva, Antonio 
Jesús Zarza Robles, Eva María Trapero 
Espert y Raúl Santos Trapero.

Defunciones. — José Heras Estrada, 
de 50 años, y Antonio Navarro Alcarria, 
de 44.
<M*****M«éie*MM*M**«M**MiAM«*»<M

CONDUCTOR: Cuando vaya « 
ser adelantado, ciñese le 
más posible, sin acelerar 
a la derecha.

MINISTERIO d e  
LA VIVIENDA

-—X— .

EDICTO
Revolución de la Dirección General 

del Instituto Nacional de la Vivienda 
por la que se convoca para la formaliza
ción de las actas previas de ocupación 
sobre los terrenos afectados por el pro
yectó de construcción de un grupo de 
25 viviendas en Almuñécar (Granada).

Publicado en el Boletín Oficial del Es
tado número 47, de 24 de febrero de 
1970, el Decreto 479/1970, de 12 de febre
ro, por el que se declara la utilidad pú
blica del proyecto de construcción de 25 
viviendas en Almuñécar (Granada), y la 
urgente ocupación de los terrenos afec
tados por dichas construcciones, cuya 
ejecución ha de llevarse a cabo por la 
Obra Sindical del Hogar y Arquitectura, 
por encargo del Instituto Nacional de la 
Vivienda, de acuerdo con lo dispuesto en 
el Artículo 67, párrafo primero, en rela
ción con el artículo 70 del Decreto 
2114/1968, de 24 de julio, que aprueba el 
Reglamento para la aplicación de la Ley 
de Viviendas de Protección Oficial, con
cordante con el artículo 52 de la Ley de 
16 de diciembre de 1954, se ha acordado 
llevar a efecto el levantamiento de las 
actas previas a la ocupación de dichos 
terrenos, cuya descripción se inserta a 
continuación:

Parcela número 1.—Parcela de terre
no sita en la rambla del Espinar, anejo 
de La Herradura, del término municipal 
de Almuñécar, de cabida tres mil ocho
cientos metros cuadrados de superficie, 
que linda: Al Norte, con tierras de don 
José Antequera López y don Francisco 
Barbero Montilla: al Este, con tierras de 
la viuda de don Francisco Barbero Mon
tilla; al Sur, con tierras de la viuda de 
don Francisco Barbero Ruiz, y al Oeste, 
con, la rambla del Espinar.

No está inmatriculada en el Registro 
de la Propiedad.

Parcela número 2.—Parcela de terreno 
de secano, en el paraje Cuesta de La 
Herradura, del anejo de La Herradura, 
del término municipal de Almuñécar, 
que tiene una extensión superficial dé 
trescientos treinta y seis metros cua
drados. que linda: Al Norte, con finca 
propiedad de don José Fernández Ruiz, 
que es la qué anteriormente sé describe; 
al Esté, con tierras de don Francisco 
Barbero Montillá; al Sur, con resto de 
la finca matriz, y al Oeste, eón tierras 
de don Francisco Barbero Montilla.

Esta parcela Sé segregará de la si
guiente. finca: “Suerte de tierra de se
cano, en el paraje Cuesta de La Herra
dura. del término municipal de Almuñé
car, cuya cabida es de una Obrada apro
ximadamente, o Sea. cuarenta y seis 
áreas noventa y siete centiáreas y seis 
decímetros cuadrados, y que linda ai 
Norte, con tierras de don Francisco Bar
bero Montilla: ai Poniente, con doña 
Teresa Ruiz Gárciolo; al Sur, Con don 
Francisco Barbero Montilla, y á Levan
te, con el camino real”. En ésta descrip
ción los linderos Se señalan por lós pún- 
tos cardinales con un giro de noventa 
grados, de modo QUé 10 que en realidad 
es Este aparece como Norte.

Inscrita a nombre de don Francisco 
Barbero Ruiz, en él Registro de la Pro
piedad de Motril, al folio 228, tomo 313, 
libro 36 de Almuñécar, finca número 
3.843, inscripción primera.

Parcela número 3.—Parcela de terreno 
de forma triangular, anejo de La He
rradura, con una extensión superficial 

1 de cuarenta, y Ocho metros diez decime- 
tros cuadrados, qué linda: Al Norte y Es
te, con finca de que se segrega, y al Sur 
y Oeste, con la parcela número 1 antes 

I descrita.
Esta parcela debe segregarse de la An

ca siguiente: Sureste de tierra de seca
no, de una fanega y cinco celemines, 
equivalente a sesenta y seis áreas cin
cuenta y cuatro centiáreas y diez decí
metros cuadrados, anejo La Herradura, 
término de Almuñécar, que linda: Al 
Norte, con finca de don Antonio Barbe
ro Montilla y don Francisco de Paula 
Barbero Barbero; Levante, camino real; 
sur, tierras de don Juan Barbero Pin
tor. y Oeste, con doña Concepción Bar
bero Montilla.

inscrita a favor fle don Francisco Bar
bero Montilla, en el Registro de la Pro
piedad de Motril, en el tomo 105, libro 
17 de Almuñécar, folió 17, finca número 
1.475, inscripción primera.

En su virtud, y de conformidad con 
lo prevenido en los mencionados artícu
los, se cita a quienes acrediten ser titu
lares y a cualquier otro interesado en el 
procedimiento, para que a las orice ho
ras y siguientes del día 30 de abril de 
1970 se constituyan en la finca de que 
se trata, bien advertidos que de no com
parecer o no acreditar documentalmente 
su derecho, se seguirá el expediente, sin 
perjuicio de dar conocimiento al Minis
terio Fiscal, a tenor de lo preceptuado 
en el párrafo segundo del artículo 72 
del Reglamento de 24 de julio de 1968 y 
en el artículo 5.° de la Ley de Expropia
ción Forzosa de 16 de diciembre de 1954.

Del mismo modo se hace público que 
hasta el levantamiento del acta previa, 
cuya formalización se convoca por el 
presente edicto, los interesados podrán 
formular por escrito ante la Delegación 
Provincial del Ministerio de la Vivienda 
en Granada las alegaciones que estimen 
oportunas, a los solos efectos de subsa
nar los errores posibles que se hayan 
podido producir al relacionar el bien 

i afectado por la urgente expropiación.
Madrid, 27 de febrero de 1970.—El D1- 

rector General, Martín Eyres.

EL MEJOR "souvenir" de su 
viaje: un libro español

ANDRES SEGOVIA: 67 ANIS
TOCANDO LA CUITARA 

--X __———. 

PESE A SU EDAD (77 AÑOS), SIGUE SIENDO

LA PRIMERA FIGURA MUNDIAL
——— X —— 

DESPUES DE UNA PROXIMA GIRA POR 

REGRESARA A DESCANSAR A SU FINCA 
— X ——

INGLATERRA

DE GRANADA

EN SUS DOS ACTUACIONES EN LAS 

UNIVERSITARIAS DE MADRID HA

JORNADAS

VUELTO A

OBTENER UN EXITO CLAMOROSO
MADRID, 14 (PYRESA). — En él 

teatro Real estalló una fle las ovacio
nes más prolongadas que se recuer
dan: Andrés Segovla había concluí, 
do la interpretación de “Torres Ber
mejas”, de Albéniz, y con ella daba 
fin el programa del concierto. El 
maestro tuvo que salir una, dos, tres, 
cuatro, cinco y hasta seis veces a sa
ludar! los espectadores seguían aplau
diendo y don Andrés Segovia, 77 años, 
que espera un hijo para el mes de ma
yo, que recorrió los mundos con su 
guitarra, tomó ésta y repitió de nue
vo, y repitió no una, ni dos, sino has
ta cuatro veces, y el delirio crecía.
Se dirigió al público, cesaron un ins

tante los aplausos, don Andrés Segovia 
se disculpó: “Hace aquí un calor tre
mendo y no puedo seguir tocando; el 
calor afecta a la guitarra y está can
sada; yo seguiría tocando”. Bueno, pues 
aún tocó una vez más.

Después vinieron las colas en los sa
lones del "Real”. Una cola que atrave
saba todo el “Real” y se perdía en la 
calle de Carlos III. Más de quinientas 
personas esperaban su autógrafo. Y él 
va firmando con sus 77 años de maestro, 
con su mano firme, con su pulso recio. 
Le brillan los ojos. Sus espectadores de 
hoy, ese público que le ha entregado 
las mejores ovaciones, es muy joven, 
veinte, veintiuno, veintidós años. A él le 
gustan los jóvenes:

“ Me han conmovido sus aplausos —me
ue me es- 
s de esto.

dice—: su entusiasmo hace g 
tremezca. La verdad, despue. 
soy muy optimista respecto a los jó
venes de mi país. Eh otros países, en 
Estados Unidos, estoy muy acostumbra
do a los jóvenes, en especial a los uni
versitarios, como esta noche y la ver
dad son los que mejor escuchan”.
SESENTA Y SIETE ANOS TOCANDO 

LA GUITARRA
Andrés Segovia, andaluz de Linares, 

nacido antes del siglo, lleva sesenta y 
siete años recorriendo el mundo con su 
guitarra. A su padre le hubiera gustado 
que su hijo fuese abogado, como él, pe
ro el niño Andrés había oído rasguear 
guitarras en las tabernas dé Linares y 
ya no pudo sustraersé a la vocación y 
a los diez años Ofrecía su primer con
cierto de guitarra. ¿Cuántos desdé en
tonces? Ni siquiera ló sabe el maestro. 
“Yo no tengo cabeza para las estadís
ticas”, me dice.

Hace muy pocos días regresó de los 
Estados Unidos; durante dos años no 
había actuado en España, Se presenta
ba de nuevo con motivo de las jor-
fM^^ '«VM» ̂ «VW». ̂  «V~~*«^«~M»*^.«** 

BANCO CENTRAL
JUNTA GENERAL ORDINARIA

El Consejo de Administración, en cumplimiento de lo dispuesto 
articuló 28 de los Estatutos, ha acordado convocar Junta General ^rain 
ria de accionistas para el viernes, día 8 de mayo de 1970, a las doce , 
mañana, en primera convocatoria, en el edificio de la Entidad, en la 3 
Hida de Ban Luis (Pinar del Rey-Hortaleza). o al día siguiente, en, 
mismo lugar y hora, en segunda convocatoria, si no sé hubieran alca^^L 
en aquélla los “quorum" necesarios, para someter a examen y áP^^jL 
de la Asamblea los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del ■

1 .°—Gestión del Consejo de Administración. .
2 .°—Memoria, Balance y cuenta de Pérdidas y Ganancias del eje1* 

cío 1969.
3 .°—Distribución de beneficios. .
4 .°—Autorización al Consejo de Administración para aumentar el 

tal social, en una o varias veces y dentro del plazo máximo de 
años, en 1.950 millones de pesetas, introduciendo las modifica010* 
precisas en el artículo 5.° de los Estatutos sociales, dejando ■ 
efecto la otorgada en la Junta General de 27 de abril de 
la parte todavía no utilizada.

S .°—Ratificación de nombramiento de Consejeros.
6 .°—Nombramiento de accionistas-censores para el ejercido de >-
Tendrán derecho a concurrir a la Junta los señores accionista ” ^ * 

posean 20 o más acciones, inscritas con cinco días de antelación. Po.c¡j. ' 
menos, a la fecha en que ha de celebrarse y obtengan tarjeta de ^^ejtí n 
Los titulares de menos de 20 acciones podrán agruparse hasta Telln deje- í 
número y confiar su representación a uno de ellos. También podrán « 1
gar en otro accionista con derecho personal de asistencia..

Las correspondientes tarjetas de asistencia podrán solicltarsab®’j| 
tres días antes de la celebración de la Junta, en la Secretaría oei .^ 
del Banco, la que, para facilitar el cumplimiento del trámite, «® ° 
directamente a todos los señores accionistas,

En el caso de que hubiera de celebrarse en segunda convocatoria' r 
pondrá oportunamente en conocimiento de los señores accionista®' 
medio de anuncios en la Prensa diaria nacional.

Madrid, 8 de abril de 1^°'
El Secretario General.

RICARDO TEJERO MAC»0 ;

w j  »«n/ut^nwacm/n nown«n>an}yR¿ui

nadas musicales imíyerritMbas. Un pA. 
blico nuevo, un público que sólo paga 
veinticinco pesetas por su entrada: un^ 
espectadores que dlfícilm^nte le hubie
ran podido escuchar en un concter.) 
normal y que. sin embargo, le supieren 
escuchar, mejor, quizá, que los €5pécta. 
dores de entradas caras. Hace meta» ho
ra que se perdió el último aplayo £ ^ 
maestro sigue firmando autógrafos.

8U DESPRENDIMIENTO
Se vive en la sociedad del bienestar, 

Andrés Segovia es el mito de la guita
rra y los mitos se hacen pagar a pea 
de oro. Andrés Segovia cobra honora
rios de máxima figura. ¿Pero es «o 
todo? Junto a las exigencias del mito 
aflora la generosidad que no se puspa 
contener y el “oro” del bienestar fluye 
desde sus manos a las de los que lo ne
cesitan, Los dos conciertos de las jor
nadas universitarias, pagados por U Co
misaría de la Música, no por las vélntl- 
cinco pesetas de los espectadores, tienen 
un hermoso destino: el Colegio de les 
Niños Subnormales “Virgen de Linare
jos", de la ciudad de Libares y la So
ciedad Artístico - Musical de Socorros 
Mutuos de Madrid,

Estos gestos no son nuevos, los repite 
con harta frecuencia. De igual modo que 
renuncia a conciertos para dar clase 
para comunicar su sabiduría. En Sat- 
tiago, en Segovia, en Siena, casi 
los veranos el maestro ejerce su 
terio y se olvida fle los altos honorarios 
del "oro” del bienestar.

La semana próxima marcha a li
dies: ofrecerá varios conciertos <W » 
capital inglesa y en alguna otra Clüow 
inglesa que aún no está concretada- 
volverá. "Necesito descansar; cuando 
regrese de Inglaterra marcharé al cW' 
po. & Andalucía, a Granada, y desca
saré una temporada”; con su gw’' 
seguramente.

OJOS QUE NO VEN...I Ab(« 
los ojos, granadino, y vera: 
cómo más de mil subnota 
les, granadinos como tú, $5 
tán todavía sin ayuda ^ 
los ojos bien abiertos, qus 
tu corazón sienta el 0r’n 
problema de los tuyos ASO 
CIACION de SUBNORMAL
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Más de seiscientas mil 
pesetas para cada quiniela

——————-— X -————_
RIAL NO RENOVARA CONTRATO CON EL ZARAGOZA 

—------------ X --------------
EL SEVILLA INTERVENDRA EN EL TORNEO DE CARACAS

MAPRID, 14. (ALFIL). — Resultado 
provisional del escrutinio de las Apues
tes Mutuas Deportivas Benéficas corres
pondiente a la XXXII jornada del día 12 
ce abril de 1970.

Columnas. 45.472.751.
Recaudación, 227.363.755 pesetas.
55 por ciento de premios, 125.050.065 

pesetas.
' Reparto de premios;

41.683.355 pesetas, a repartir entre 64 
acertantes de 14 aciertos, a 651.302 pese
tas.

La misma cantidad anterior a repartir 
entre 1.843 de 13 aciertos, a 22.617 pese
tas.

La misma cantidad anterior a repartir 
entre 25.598 de 12 aciertos, a 1.628 pese
tas.

EL SEVILLA IRA A CARACAS
■ CARACAS. 14. (ALFIL). — El equipo 
español de fútbol Sevilla intervendrá en

un torneo internacional de fútbol 
Caracas.

En este sentido, el promotor precisó 
que el Sevilla llegará a Venezuela el 
proximo 29, y se enfrentará a un equipo 
local, antes de comenzar la serie inter
nacional, que se realizará entre el 30 
de abril y el 7 de mayo.

Finalmente, tras expresar su satisfac
ción por poder traer a Venezuela al “on
ce" sevillano, el promotor señaló que el 
tercer equipo que participará en la gran 
contienda internacional está sienao ges
tionado entre los cuadros de mejor cla
sificación de Italia y Portugal.

“Es casi seguro —subrayó el promo
tor- que el “Sporting" de Portugal 
aceptará participar en el torneo.

RIAL NO SEGUIRA
ZARAGOZA. 14. 'ALFIL). — El entre

nador zaragocista Héctor Rial ha renun
ciado a renovar contrato con el equipo 
por motivos de índole particular, según 
ha manifestado.

Rial dijo que desea marcharse a su 
casa de Madrid y que por el momento 
no tiene ningún club que solicite sus ser
vicios. Sin embargo, continuará con el 
equipo hasta final de la temporada en 
que termina su contrato.

En busca del mejor 
deportista granadino 

en 1969
Por la Federación de deporte aéreo 

ha Aído propuesto como mejor depor
tista de la especialidad del año 1989, 
el aviador don Vicente Nebot Cartage
na. fallecido_ en desgraciado accidente 
el pasado año. Entre los muchos mé
ritos que han movido a esta Federa
ción a proponer al señor Nebot, con
curren los de haber vivido intensamen
te el deporte aéreo va que era el pilo
to amateur del Aero Club de Granada 
que volaba mavor número de horas 
anuales v oue se preocupó de fomen
tar la afición al vuelo promoviendo la 
sala de pilotos, conferencias v proveo 
cienes aeronáuticas. Al mismo tiempo 
que animaba v daba vuelos a todos los 
que deseaban hacerlo en sus propias 
avionetas, las que adquirió imponién
dose a sí mismo el sacrificio econó
mico de otras cosas. Su afición fue tan 
destacada que al propio aerodromo le 
facilitaba maquinaria para arreglo de 
pista v colaboraba con él desinteresa
da mente.

En resumen, un deportista fomenta
dor. colaborador y animador desinte
resado de todos aquellos oue se rela
cionaban con el deporte aéreo Un de
portista muerto en un acto deportivo 
llevado de su enorme afición.

AVISO A DISTINTAS 
FEDERACIONES

Se recuerda a los presidentes o dele
gados de las Federaciones de atletis
mo. automovilismo, caza, montañismo.
motorismo, ruerbv.
pichón, tenis.

tiro olímpico, tiro
voleibol y píragüisma,

JUAN CARLOS RECIBIO A 
VELAZQUEZ

MADRID. 14. (ALFIL). — 
de España, don Juan Carlos

URTAIN Y

El principe 
de Borbón,

recibió esta mañana en su residencia de 
La Zarzuela a los boxeadores José Ma
nuel Ibar “Urtain”. campeón de Europa 
de los grandes pesos, y a Miguel Veláz
quez, campeón europeo del peso ligero.

Acompañaban a los púgiles el delega
do nacional de Educación Física y De
portes, don Juan Antonio Samaranch, el 
presidente de la Federación Española de 
Boxeo, don Roberto Duque, y otros fede
rativos.

que todavía no han presentado las uro- 
nuestas de mejores deportistas en su 
especialidad, que mañana. Jueves, a tas 
7 de la tarde, se cerrará definitiva
mente el olazo de admisión de propues
tas que serán examinadas ñor la Co
misión Permanente de la Junta pro
vincial de Educación Física que se reu
nirá expresamente el citado día para 
la resolución definitiva.
**************** **********************

El príncipe departió durante unes mo
mentos con los púgiles, quienes hicieron 
entrega de un par de guantes de boxeo ai 
infante don Felipe.

los cowiniios ii Mó de 
too aliciooailo, en iirmh

------------------------ -X —--------------- —---- -
ALMERIA, MALAGA Y MELILLA ENVIAN A

SUS PUGILES MAS DESTACADOS
105 aficionados ha despertado 

exPectación el anuncio de las 
6a’^^s de 103 campeonatos de An
tai v qu® se celebrarán en esta capi- 
ra cuyas fechas han sido fijadas pa- 

días 23, 24 y 25 del presente mes.
conocen los equipos que despla- 

iasa v » Fpáeraciones de Almería, Má- 
los Me‘ 'la’ en 105 Que se incluyen 
cu?n?«ores Púgiles aficionados con que 
sllosh? en la actualidad, muchos de 
Do,, ajen conocidos de nuestra afición, 
tenias destacadas actuaciones que han 

“‘do en nuestro “ring".
desde Va ha seleccionado diez púgiles, 
8 sabe - Peso minimosca al semipesado, 

garcía II, pluma: Carrasco, li- 
téj. ■ "crbalán, superligero; Kini, wel- 
^fdin 6^0' superwelter; Escamilla, 
tacan’ y Barrilado I, semipesado. Des- 
^odrir,!ntre todos. los nombres de Juan 
^rrnXflQZ’jBarrHa<10 111 Kini, Delgado y 
*9 12.^® desplazará a otros diez púgiles, 

^mas categorías, que son: Vi- 
raliger<): Mayorga, mosca; He- 

C}tez & gallo: Heredia III, pluma. Sán- 
^Per-^16110- ligero; González Cordón. 
^z-ll^0' Martin Recio, welter; Gó- 
^9. y pnero. superwelter; Solergi, me- 

MeHiiguilera- semipesado.
Johana fnv*a siete púgiles: Hamido 
Num».. Abdelkader, minimosca: Cano, 
83ro- v.^imón Mohatar B. Molían, li- 
’^sar p^named Jalifa, superligero: Bal- 
fia Pére n^ González, welter; José Ma- 
1 Abrial? Sánchez, superwelter y Deka-

1 ?Ioharned’ ntadio.
?estra 1Henses son desconocidos en 

siles ^Rltal, y en cuanto a los pú- 
kga, destacan los nombres 

t^-llo x ^ y Heredia III, Sánchez 
^a. art’n Rccio, Solergi y Agui- 

aflcin 105 cuales han actuado ante 
. ^n lTados granadinos.

PúUvr Su Parte, ha seleccionado a 
Cfra cana debutantes, a los que confu 

vacilados para tomar paite en el

torneo: Juan Aguilar González, peso 
perligero, y Francisco Galán Molina, 
so pluma.

sa
pe

De todo el conjunto, los almerienses 
Juan Rodríguez y Kini, el melillense 
Pérez Sánchez y el malagueño Solergi, .-e 
clasificaron campeones de Andalucía 
Oriental, el pasado año, en sus respec
tivas categorías.

Granada, por su parte, prepara un 
equipo de ocho púgiles, hasta el momen
to 'existen dudas en la participación 
de alguno de ellos', y es muy probable 
que estén presentes en la competición los 
siguientes: Polo, minimosca; Dátiles, 
mosca; González II, gallo; Quintana II, 
pluma; Kid Martínez, ligero: Francisco 
Rejón, superligero; Quintana II, welter, 
y Francisco A'htequera, pesado. Martínez, 
Quintana I y Antequera, también se cla
sificaron campeones del grupo, el año 
anterior, en sus respectivas categorías.

Como se ve. de no haber dificultades 
de última hora, serán treinta y siete los 
púgiles participantes, es decir 16 peleas 
para las semifinales, de acuerdo con 
las categorías de los púgiles an-andados, 
quedando exentos de esta eliminatoria 
cinco de ellos, en otras tantas catego
rías. Estas semifinales, se celebrarán en 
dos reuniones, los días 23 y 24. E. día 25. 
se celebrarán las finales, a las que irán 
directamente los dos púgiles semipesados, 
al no existir otros de igual peso, y todos 
los vencedores de las finales, empareja
dos por categorías, mediante sorteo, y 
los que por este mismo sistema hayan 
quedando exentos de la semifinal.

En días sucesivos continuaremos ofre
ciéndoles información sobre este intere
sante torneo, para el que la Federación 
tiene el propósito de establecer abonos 
para las tres reuniones, a fin de que los 
aficionados que muestren interés en pre
senciarías todas, no se vean en la dis
yuntiva de no poder asistir a alguna de 
ellas, por falta de localidades.

EMECE

Hoy comienzo la Vuelto 
Ciclista ai País Vasco

—------------------ X ------------- -----------
CAÑARDO, UNICO CORREDOR ESPAÑOL QUE LA HA GANADO

•----------------- x ———- é
LA EDICION DEL AÑO PASADO SE

LA ADJUDICO JACQUES ANQUETIL
SAN SEBASTIAN, 14 (Del correspon

sal deportivo de «Pyresa», J. M. SAEZ). 
En el historial de la Vuelta Ciclista al 
País Vasco, nacida en 1924 y reeditada 
en 1969. figuran destacadísimas figuras 
del ciclismo mundial, pero sólo un es
pañol, Mariano Cañardo, ha conseguido 
inscribir su nombre en el palmarés de 
esta carrera.

Mariano Cañardo ha dicho que siente 
una gran simpatía por esta prueba, al 
tiempo que un extraordinario agradeci
miento por lo que representa figurar 
en su palmarés, que es el siguiente;
, 1924, 

1925, 
1926, 

.1927,
1928,
1929, 
1930, 

í: 1935,

Francis Pellisier.
Verdick.
Nicolás Franz.
Víctor Fontan.
Maurice Dewaele. 
Maurice Dewaele. 
Mariano Cañardo. 
■Gino Bartali.

1969, Jacques Anquetil.
Cómo es sabido, la Vuelta Ciclista al 

País Vasco lleva pareja la denominación 
del gran premio de la Bicicleta Eibarre- 
sa, prueba ésta iniciada en 1952 y que 
fusionó el Club Ciclista Eibarrés el pa
sado año.

LAS METAS VOLANTES
Al igual que en el premio de 

taña, el Club Ciclista Eibarés 
puesto once metas volantes en 
nido de la X Vuelta Ciclista

la mon- 
ha dis
el reco- 
al País

Vasco, lo que constituye un aliciente 
más para la carrera internacional vas
congada que comienza mañana, miér
coles, en Eibar.

Generalmente, en las metas volantes, 
como en los controles de aprovisiona
miento, suelen producirse muchos ata
ques e intentos de escapada que origi
nan una mayor movilidad entre los co
rredores e incluso, en determinadas oca
siones, se forja la fuga iniciada, como 
consecuencia de ese «sprint» puntuable

v a cuya clasificación han de aspirar los 
hombres rápidos, cor? llegada, copio, 
por ejemplo, Perurena, Lasa, Sáez, Ló
pez Rodríguez...

Si .exceptuamos la etapa Estella-Pam- 
plona, que como es sabido, se disputa 
bajo la fórmula contra reloj individual, 
en el resto de las etapas están ■previs
tas varias metas volantes, siendo su dis
tribución la siguiente:

Primera etapa: Eibar - Munguía (15 
de abril); kilómetro 33, Ermua; en el 
55, Amorebieta; en el 146, Guernica.

Segunda etapa: Vitoria (16 de abril): 
kilómetro 131, Durango; en el 156, Are
chavaleta.

Tercera etapa: Vitorla - Logroño (17 
de abril); kilómetro 42, Haro; en el 63, 
Santo Domingo.

Cuarta etapa: Pamplona - San Sebas
tián (18 de abril); kilómetro 122, Rente
ría, en el 146, Irún.

Quinta etapa: San Sebastián - Eibar 
(19 de abril); kilómetro 51, Azpeitia; eji 
el 75, Eibar.

LOS PREMIOS .
El Club Ciclista Eibarrés, organizador 

con el diario «La Voz de España» de la 
Vuelta Ciclista al País Vasco, siempre se 
ha distinguido por liquidar los premios 
nada más finalizar le carrera. Antes, en 
ci gran premio de la Bicicleta Eibarresa 
y ahora en esta reeditada prueba, que 
puso en marcha en 1924 el «Excelsior», 

Sin ir más lejos, el pasado año, tres 
horas después de acabar la prueba, la 
oi ganización pagaba al contado todas 
las ganancias conseguidas por los parti
cipantes y cuya cuantía fue exactamente 
de 687.250 pesetas.

Esta cifra de 1969 ha sido superada 
en esta ocasión hasta,tal punto que, se
gún nos ha confesado Luis Epelguez 
presidente del Club Ciclista Eibarrés es 
la carrera mejor pagada de Europa, va 
oue sale a unas 915 pesetas el kilómetro
en 
es

francisco Gálvez, vencedor de ¡o 
”II subido ciciislo al Guadalupe” 

—— x —-------------- —.
LA PRUEBA RESULTO UN GRAN EXITO DE 

PUBLICO Y PARTICIPACION
Se celebró, como se había anun

ciado, la «TI Subida al Hotel Guada
lupe» por los bellos y empinados pa
rajes de la Alhambra, constituyendo 
un éxito deportivo, tanto por él nu
merosísimo público que presenció 
la prueba a lo largo de todo el tra
yecto, como por los participantes 
que en número de 36 tomaron la sa
lida.

A las doce y media, desde el do
micilio de la Peña Ciclista Semar, 
en la Placeta de Triviño, se dio la 
salida neutralizada a los corredores 
que se dirigieron seguidamente por 
Gran Vía hasta la Plaza Nueva, don
de primero se dio la salida oficial a 
los corredores de las categorías afi
cionados de primera y segunda, que 
comenzaron la escalada a duro tren 
y al paso por el arco de la Cuesta de

versos trofeos y regalos donados 
por las empresas y comercios grana
dinos, al igual que la magnífica la
bor que realizó la Policía municipal 
de Tráfico.

La clasificación quedó como si
gue:

Aficionados. — 1, Francisco Gál
vez; 2, José Jiménez; y 3, Antonio 
García.

Juveniles. — I, Esteban García; 2, 
Juan Martínez; y 3, Miguel Pérez.

Veteranos. — 1, Antonio Fernán
dez Barrales; 2, Juan Casado; 3, 
Francisco del Moral; y 4, Rafael Ore
llana.

Cicloturistas. — 1, Hermenegildo 
Castillo; y 2, Antonio Santos.

Gomérez ya se 
tres corredores,

habían destacado 
Antonio García,

Francisco Gálvez y José Jiménez. 
Por la «prima» establecida en el ho
tel Washington pasó en primer lu
gar Francisco Gálvez, el cual con el 
impulso del sprint para disputarle 
la «prima» a Antonio García, se des
tacó unos metros, continuando has
ta la meta, en la que se presentó 
vencedor. Seguidamente entró José 
Jiménez, que rebasó a Antonio Gar-
cía

A 
los 
tas,

en la misma cinta de meta.
continuación se dio la salida a 
juveniles, veteranos y cicloturis- 
que se entregaron a la lucha

con el mismo ardor que los aficiona
dos.

Este grupo subió muy estirado 
destacándose en primer lugar el jo
ven Esteban García, que llegó a la 
meta en solitario, seguido del vete
rano Antonio Fernández Barrales v 
el cicloturista Hermenegildo Casti
llo.

Una vez finalizada la prueba, la 
señorita Teresa Rodríguez, de Méji
co. hizo entrega de varios ramos de 
flores y de los trofeos Puleva, Cer
vezas Alhambra, Lanjarón, Marito- 
ñi y Semar a los vencedores de las 
distintas categorías.

La Peña Semar agradece la cola 
boración prestada por el patrocina . 
dor de la prueba, así como los di-

LOS DEPORTES

concepto de premios cuya relación 
la siguiente:

CLASIFICACION GENERAL 
INDIVIDUAL

Primero, 100.000 pesetas; segundo 
65.000; tercero, 45.000; cuarto, 30.060 
quinto. 25.000; -sexto;--2&000— séptimo. 
15.000: octavo. 10.000; toveno, 9.000; de- 
cimo, 8.000 pesetas.

EQUIPOS
Primero, 30.000 pesetas; segundo, 

15.000; tercero, 10.000.
MONTAÑA

Primero, 20.000 pesetas; segundo, 
10.000; tercero, 5.000.

METAS VOLANTES
Primero, 5.000 pesetas; ser tnde, 3.000; 

tercero, 1.000.
MAILLOT VERDE

Primero, 20.000 pesetas.
PROGRESION

Primero, 10.000 pesetas.
ETAPAS

J5.000 pesetas; secundo. 
10.000; tercero. 5.000.

Al margen de estos premios consigna
dos, hay que añadir los destinados a la 
desgracia y a la combatividad, así co
mo las dietas asignadas a los corredo
res que lleven el maillot de líder. el 
verde de la regularidad, lo que hace que 
la cantidad global que se liquida supere 
las 800.000 pesetas en esta X Vuelta Ci
clista al País Vasco.

~"~****************** ****** “-t-l-fff fww/ * 

SE CELEBRO EL "III TROTEO 
BALDOMERO PALOMARES”, DE EIDUI

JOAQUIN BENITEZ, 
Y MIGUEL ANGEL

- X -------------------------

INMACULADA FERNANDEZ

Lo que pudo ser una gran competición 
de esquí, quedó solamente en una simple 
carrera. Los culpables, los corredores, que 
a la hora de la verdad no colaboran. Es 
extraño lo que viene pasando en el esquí 
granadino, como el caso de los que se 
llaman corredores de competición, sean 
sorteados días antes de la prueba y lue
go a la hora de la verdad no se en
cuentren presentes en la salida. Esto no 
debe ocurrir. El organismo federativo es 
el que tiene que poner remedio. El mejor 
procedimiento es el de no dar tarjeta de 
corredor mientras no se reúna un histo
rial de categoría, por lo cual debe exi
gírsele a los clubs, que ellos sean tos 
que hagan el referido historial.

JOAQUIN BENITEZ. VENCEDOR
El valiente corredor de "Educación y 

Descanso”. Joaquín Benítez, se alzó con 
el triunfo de este slalom. “III Trofeo 
Baldomero Palomares", consiguiendo un 
magnífico tiempo de 94 segundos, 6 déc'- 
mas, seguido de Carlos Vico. Ju GUM. 
con 108 segundos. 3 décimas, siendo “i 
tercer lugar para Manuel Castro, de la

CASTRO, VENCEDORES
Sociedad Sierra Nevada, el cu 1 tuvo que 
conformarse con este lugar, d oído a una, 
carda que le restó m cho tier jo. Sin es
ta infortunada caid . otro ha ría sido su 
lugar ya que en la segunda nanga hizo 
un tiempo de 40 segundos 9 décimas, el 
mejor de todos los concursantes. En 
cuarta posición se clasificó Jose Martín 
Ruiz, de “Educación y Descanso”.

En la categoría de damas se alzó con 
el triunfo Inmaculada Fernández, del 
equipo de “Educación y Descanso*, con 
un tiempo de 108 segundos. 3 decimas.
„ Miguel Angel Castro, del equipo de 
“Educación y Descanso”, se alzó con el 
triunfo en la -ategoria juvenil, con un 
registro de 96 segundos, 3 décimas, se
guido de Carlos Olmedo, de la Sociedad 
Sierra Nevada y Rafael Martínez Caña
vate. también del club organizador.

En esta misma categoría lue brillante 
vencedora la corredora de “ Educación y 
Descanso”. María Dolores Ruiz de Mora
les. con un tiempo de 152 segundos. 6 
décimas, seguida muy de cerca de Maria 
Neville, de la S. S. N.
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Lo Unión se Impuso sobre el Numontio, en 
el partido más interesante de ia lomado

los fuegos Nocionales lofooliies
----------- .-----------x ------------------------

. PURULLENA Y CANILES, DOS NUEVOS EQUIPOS
EN LAS COMPETICIONES FEDERADAS

. -------------------- X---------------------
EN LA COPA GOBERNADOR CIVIL YA SE HAN

PROCLAMADO VARIOS CAMPEONES
Copa Presidente Diputación, grupo I:
Baza. 6; Purullena, 0 
Caniles, 1; C.A.D. Guadix, 1

• CLASIFICACION

Copa Gobernador Civil, grupo E:
San Fernando, 2; Magefesa, 1
Recreativo, 1; Numancia, 0

CLASIFICACION
, Equipos J. G. E. P. F. C. P. Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Baza 
Caniles 
Guadix 
Purullena

1
1
1
1

1
0
0
0

0
1
1
0

0
0
0
1

6
1
1
0

0
1
1
6

2

Copa Presidente Diputación, grupo
Dinámico, 5; Huétor Vega, 1
Barrio Monachil, 4; Santa Adela,
Imperio, 1; Santa Fe, 1

CLASIFICACION

1 
0 

II:

3

/Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Recreativo
San Fernando 
Numancia 
Magefesa

5
5
5
4

5
2
2
0

0
1
1.
0

0
2
2
4

22
6
8
4

Copa Gobernador Civil, grupo 
Estrella, 3: Bola de Oro, 3

0
15
8

15
F:

10
5
5
0

Zaidín Balompié, 1; Sierra Nevada, 2
CLASIFICACION

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Dinámico 
B. Monachil 
Imperio 
Santa Fe 
H. -Vega

' Santa Adela
Copa Motril:

• Tiburón, 0; U.D.

1
1
1
1
1

1
1 
0 
0 
0 
0

0 
0
1
1 
0 
0

0 
0 
0 
0 
1 
1

5 1
4
1
1
1
3

3
1
1
5
4

2
2
1
1
0
0

Bola de Oro 
Sierra Nevada 
Estrella
Zaidín B.

4
4
4
4

2
2
1
1

2
1
2
1

0
0
0
2

11
12
13
11

3
8

10
15

5
5
4
3

Jac, 1
Rayo Motrileño, 0; Los Leones, 1 
Liga local primera categoría: 
Juvenil Don Bosco, 5; Alhambra, 3 
Recreativo, 1; Deportivo Zaidin, 
At. Zaidín, 1; At. Granadino, 2 
Betis Gracia, 3; Granada U.D.,

• Europa. 3; Chana, 4
•.Juvenil Don Bosco», 5; Alhambra, 

. Europa, 3; Chana,, 4
, CLASIFICACION

0

3

COMENTARIO

Equipo#
Recreativa 
Júpiter
Zaídin D.
Granada U.D. 
Deportivo OJE 
Chana
AC Granadino 
Ari Zaidín
Europa
Betis Gracia 
J. Don Bosco

J. G. E. P. F. C. P.

16
18
18
18
19
18
18
17
19
18
18

11
11
10
11
10
7
7
7
6
3
2

5
4
4
3
2
7'

0
3
4
4
7
4

44
46
46
44
40
30

4 7 31

11
24
27
38
20
25

27
26
24
23
22
21

Liga local segunda

1
2
3
4

9
11
12
12

33
29
21
21

28 18
34
46
55
47

15
12
9
8

categoría:
Numancia, 1; La Unión, 3
H. Trabajo, 2; Ruiz de Alda, 

. Savi, .6; Rácing, 2
Sacromonte, 2; Sierra Nevada, 

. ... CLASIFICACION

2

4

Equipo#

La Unión 
Numancia
Betis C. Blanca 
Billares Zaidín 
.Sierra Nevada 
•Sacromonte
H. Trabajo 
Savi 
Rácing
Ruiz de Alda

J. G. E. P. F. C. P.
17
17
16
16
16
16
16
17
17
16

12
11
10

7
5
4
5
3
2
2

2
4
4
4
6
4
1
6
6
5

3
2
2
5
5
8

10
8
9

36
47
41
29
31
33
34
33
21

9 16

16
26
18
29
28
41
45
38
38
33

26
26
24
18
16
12
12
11
10

9
Liga local tercera categoría: 

/Majaras, 3; Lancha de Cenes,
1 CLASIFICACION

2

''Equipos J. G. E. P. F. C. P.
. Albaicín 
Majaras 
Rekord TV. 
Haza Grande 
K almar 
Lancha Cenes 
Santo Domingo

11
11
11
11
11
11
11

10
9
7
5
3
3
1

0 
0 
0
1
1 
0 
0

1
2
4
5
7
8

10

44
33
26
25
24
17

3

13
13
17
22
26
41
39

20
18
17
11
7
6
2

: Copa Gobernador Civil, grupo A:
Huétor Vega, 2: Santa Fe, 4 

. Churriana, 0; Gabia, 4
.•::'••" CLASIFICACION
'‘Equipos J. G. E. P. F. C.

Gabia
Santa Fe 
Churriana 
Huétor Vega

6
6
5
4

5
4
1 
0

0
1
1
0

1
1
3
4

19
17

4
2

5
7

14
11

10
9
3
0

‘ Copa Gobernador Civil, grupo B:
No se ha jugado el encuentro Padul- 

Zubasa, por no presentación de este úl
timo equipo. Por tanto, mientras no fa
lle el Comité la clasificación es idéntica 
a la semana anterior:

Copa Gobernador Civil, grupo C:
' Chana, 1: Figares, 1
'Kalmar, 1; Zaidín Deportivo, 1

Equipos
CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

Zaidín D 
Ghana 
Kalmar 
Figares

4
4
4
4

3
2
2 
0

1
1
2

0
1
1
2

9
5
5
5

Copa Gobernador Civil, grupo

4
4
4
8 

D:

7
5
5
2

■Deportivo OJE, 2; Cristo Yedra, 0 
CLASIFICACION

.‘ Equipos
Deportivo OJE 
Granada
At. Grar.adíno
Cristo Yedra

J. G. E. P. F. C. P.
5
4
4
5

4
2
2
1

0 
0 
0 
0

1
2
2
4

11
5
4
7

4
7
5

11

8
4
4
2

les faltó garra y decisión para haberse 
adelantado en el marcador, aprovechan
do asi la mayor iniciativa y dominio de 
que dispuso a lo largo del encuentro. 
Por parte del equipo vencedor es de 
destacar su espíritu de lucha, su fuelle 
para defender con uñas y dientes el 
área y al mismo tiempo para incordiar 
el portal del Numancia. Partido, en su
ma. de muchos nervios, muy competido. 
Aunque se adelantó La Unión con dos 
goles —el primero de penalty— pronto 
acortó distancias el Numancia, que bus
có con ahinco el empate, pero en un 
aislado contrataque, su adversario con
siguió un espléndido gol que terminó de 
hundir las últimas esperanzas del Nu
mancia.

Prácticamente los dos equipos que as
cenderán en este grupo son La Unión 
y Betis Cruz Blanca, ya que no es de 
presumir que pierdan sus encuentros la 
próxima jornada frente a adversarios 
que sobre el papel son víctimas propi-
ciatorias.

En cuanto a los resultados de 
grupo, merece señalarse la amplia 
toria del Savi sobre el Rácing y el

este 
vic- 
em-

pate del colista sobre Hermandad de 
Trabajo, aunque a la postre no le sirva

El buen tiempo presidió todos los en
cuentros que se jugaron la pasada jor
nada, lo que constituye un éxito des
pués de la racha de encuentros suspen- , 
didos durante las anteriores semanas, 
a causa del mal estado de los terrenos 
de juego por las lluvias caídas.

Destaca en la jornada la profusión 
de encuentros jugados, ya que han da
do comienzo dos nuevos torneos: Co
pa Motril y Copa Presidente Diputa
ción, además de los torneos que ya se 
venían celebrando.

Vamos a señalar los hechos más so
bresalientes de los encuentros cele
brados. En primer lugar nos referiremos 
a la Copa Diputación:

Primer partido en competiciones fe
deradas del Purullena. En su debut per
dió en el campo del Baza, equipo más 
experimentado, que le venció con am
plitud. Otro equipo que hace las pri
meras armas en competiciones oficiales. 
Caniles, empató en su terreno a uno con 
el campeón de la Liga provincial de la 
actual temporada, el Guadix. Ambos re
sultados han respondido a una lógica 
previsible.

En el segundo grupo, el Dinámico, de 
Loja, parece que no habrá que perder
lo de vista ya que es un equipo fuerte, 
dispuesto a pelear por el título, como 
refleja ese contundente 5-1 sobre el 
Huétor Vega. No obstante, aún es pron
to para emitir cualquier pronóstico en 
un grupo donde hay equipos sobre el pa
pel potentes, que todavía no han dicho 
la última palabra.

Meritorio empate del Santa Fe en 
Albolote, frente al Imperio. Es de pre
sumir que el Santa Fe quiera desqui
tarse en este torneo después de estar 
a punto de haberse llevado el título de 
campeón provincial.

Sorprende la derrota del equipo mo- 
trileño, el Santa Adela, en el campo del 
Barrio de Monachil, donde estaba obli
gado por lo menos a arrancar unas ta
blas.

Liga local primera categoría: Relevo 
de colista en este grupo. Ahora es el 
Alhambra el último de la tabla, tras 
la derrota del domingo por el Juvenil 
Don Bosco, que lucha desesperadamen
te por eludir los puestos de descenso, 
aunque ya parece difícil que lo pueda 
conseguir a estas alturas del campeona
to.

Las victorias del Chana, Granada U.D. 
y At. Granadino no pueden sorprender 
por ser superiores y en algún caso, en el 
mismo plano de igualdad que los equi
pos que han sido vencidos por estos, 
Europa, Betis Gracia y At. Granadino. 
Todos ellos por la minima diferencia.

El partido que podía tener mayor 
transcendencia en cuanto a la opción al 
puesto de líder era el que enfrentaba 
al Recreativo - Deportivo Zaidín. Una 
victoria de uno y otro equipo significa
ba un paso importante para alcanzar 
este objetivo. El encuentro, a falta de 
buen juego, respondió al interés de lo 
que se jugaba. Destacaron las lineas de 
cobertura de ambos equipos, que una y 
otra vez se fueron imponiendo a las 
líneas atacantes. Cuando ya parecía que 
este equilibrio no haría funcionar el 
marcador, ya avanzada la segunda mi
tad el Recreativo aprovechaba una opor
tunidad para sumar dos puntos, que le 
permiten pasar al puesto de líder. En 
los últimos momentos luchó mucho el 
Deportivo Zaidin para desnivelar la con
tienda, y dicho sea de paso ha recupe
rado bastante de su antigua forma, pe
ro sin resultado efectivo de cara al re
sultado.

Liga local segunda categoría: Sin lu
gar a dudas, la gran atracción de la jor
nada se centraba en el encuentro Nu
mancia - La Unión, cuyo resultado era 
decisivo para las dos plazas de ascenso. 
Digamos que con todo merecimiento se 
alzó victorioso el equipo de La Unión, 
al derrotar a su rival por tres a uno. 
Técnicamente el Numancia superó a su 
rival, que en algunos momentos vio ago
biado su marco, especialmente en el se
gundo tiempo, pero a los numantinos

para abandonar el último lugar.
Liga local tercera categoría: Sólo se 

ha jugado un encuentro, Majaras - Lan
cha de Cenes, con triunfo del primero 
que de esta forma se acerca al primer 
lugar que ocupa el Albaicín, con dos 
puntos de ventaja, que creemos van a 
ser suficiente para proclamarse cam
peones. Un solo partido falta a ambos 
equipos para finalizar el campeonato y 
el Albaicín sólo con asegurarse el últi
mo partido tiene el titulo en el bolsillo. 
¿Va a desaprovechar la ocasión?

COPA GOBERNADOR CIVIL
Ya tenemos el campeón del grupo A, 

el Gabia. No ha habido sorpresas y los 
campeones provinciales se han clasifi
cado para jugar la liguilla de campeo
nes.

En el grupo B, ya dijimos la semana 
anterior que el Maracena, a falta de 
algunos encuentros, es el campeón y 
que se enfrentará a los demás campeo
nes.

El encuentro Padul - Zubasa, de este 
mismo grupo, no se ha jugado por no 
presentarse el Zubasa. De cualquier for
ma, este resultado no alteraría la cla
sificación del primer lugar.

Grupo C: Igualdad en este grupo. De 
momento va en cabeza el Zaidín Depor
tivo, que el domingo perdió una opor
tunidad para haberse destacado al em
patar a uno con el Kalmar.

Grupo D: Otro equipo clasificado pa
ra ei torneo de campeones, el Deportivo 
OJE, que a falta de un partido ya no 
puede ser superado por su más inme
diato seguidor, el Granada, que se en
cuentra a cuatro puntos.

Grupo E: Cinco partidos y cinco vic
torias le han hecho ocupar con todo me
recimiento al Recreativo el puesto de 
campeón. Como detalle curioso, sin en
cajar un solo gol.

Grupo F: Sin duda, donde la lucha 
es más enconada ya que prácticamente 
los cuatro equipos tienen sus posibilida
des, unos más que otros, desde luego, 
peio que sin que de momento se pue
da ya destacar a ninguno.

Y nada más de si ha dado la jor
nada. Hasta la próxima.

J. BAENA ANIAS

----- ;------------------x------------------------- -
TRAS UNAS EMOCIONANTES JORNADAS, CONSIGUIO

AVENTAJAR A LA U. L. DE CORDOBA EN ATLETISMO 
------------------- X —————

AVE MARIA LOGRO LOS TITULOS DE FUTBOL

Y BALONMANO, EN LOS JUEGOS DEL MAGISTERIO

Al filo del mediodía del pasado do
mingo se clausuraron las fases de sec
tor de los XXII Juegos Escolares Nacio
nales y de los I Juegos Nacionales del 
Magisterio, que durante los días 10, 11 y 
12 del presente mes, se ha celebrado en 
nuestra ciudad, con la participación de 
nueve provincias españolas, no solamen
te de Andalucía y Africa, sino de Le
vante y La Mancha, con brillante éxito 
deportivo al que ha colaborado extraor
dinariamente él tiempo espléndido que 
en esos días hemos disfrutado en nues
tra ciudad, reverso del que hubo que so
portar en la anterior fase de sector de 
juveniles.

JUEGOS DEL MAGISTERIO
Deportivamente hablando ha de califi

carse con nota de sobresaliente los Jue
gos del Magisterio, que por primera vez 
se celebran en España y decimos cele
bran. porque aún queda la fase final a 
celebrar en Madrid. Ha sido un completo 
éxito de la Delegación Nacional de la 
Juventud y de su Servicio de Activida
des Deportivas la puesta en marcha de 
estos Juegos, no sólo por lo que p lede 
servir a la futura masa de maestros que 
en ella participa ,sino por lo que signi
fica, ya que de este modo se está forman
do deportivamente, en diferentes espe
cialidades deportivas, a los futuros diri
gentes de los escolares españoles. Ellos, 
dentro de unos años van a estar diri
giendo a todos los alumnos de primaria 
de España y eso amigos míos es una gran 
papeleta que Juventudes ha tratado de 
solucionar enfocando deportivamente a 
la masa del Magisterio español, que aun
que ahora mismo no va a dar los ne
cesarios y esperados frutos, pocos años 
ha de tardar en que veamos cómo el es
colar español desde su más tierna in
fancia entra en el terreno deportivo, se 
le da la oportunidad de poner a contri
bución sus habilidades o aptitudes de
portivas para después enfocarlo definiti
vamente el deporte o en la especiali
dad atlética que vaya adecuada a sus fa
cultades y esta es la tarea que el futuro 
depara a los maestros españoles especia
lizados en materia físico-deportiva.

VICTORIA DE ESCOLAPIOS EN 
ATLETISMO

Nuestro pronóstico se cumplió y Esco
lapios en una gran actuación ha conse
guido adjudicarse limpiamente la Fase 
de Sector, que en los primeros momen
tos de la reunión mañanera parecía oue 
iba a favorecer a los cordobeses porque 
el mejor vallista de los calasanc.os, Mar
tínez Ibars, se cayó en la segunda valla, 
cuando marchaba en cabeza y se lesio
nó. pero el buen atleta supo sobreponer
se a su lesión y entrar en la meta, su
mando los puntos necesarios para su 
equipo. Pero a pesar de ello la calidad 
de la plantilla de Escolapios supo ren
dir lo que sus cualidades atléticas mar-

ES

can y superó nuevamente la diferencia 
que llevaba a sus más directos rivales, la 
Laboral de Córdoba y terminó en gran 
vencedor sacándoles diecisiete puntos de 
ventaja, que hablan por sí solos y que 
demuestran el presente y el futuro de ese 
gran Colegio que aparte de. participar 
en distintos deportes, muchas veces al
canzando el titulo de la espec.al:dad que 
se trate, rinde culto y gran afición al 
deporte-rey por excelencia y demuestra 
al mismo tiempo la preparación física de 
los colegiales que de este modo fiene ade
lantado mucho en todos los deportes,a 
que se dediquen. Pese a lo que la clasi
ficación final diga tras el fallo leve de las 
vallas, la cosa se puso emocionante, pero 
el equipo granadino no permitió más res
piro a sus oponentes y así en el salto de 
altura, (primero y tercero), lanzamiento 
de disco, (en el que se logró el “doble"), , 
los 1.000 metros, como asimismo los 1.500, 
(segundo y tercero, respectivamente), li
quidaba totalmente las ilusiones cordo
besas. hasta el punto que la prueba final 
de los relevos, prácticamente no s.’ucio- 
naba nada y todo estaba resuelto, por 
lo que se cumplió nuestro pronóstico y 
tal como dijimos la “Perla dci Cantá
brico” dará cumplida bienvenida al mag
nifico equipo de atletismo de los PP. Es
colapios que tan acertadamenie coman
da don Joaquín Gutiérrez Martínez, que 
vió cumplidas sus ilusiones y ai fin pu
do descansar tranquilo después ae tan
tas emociones y nervios acumulados.

En los Juegos del Magisterio, Ave Ma
ria de Granada consiguió clasificarse en 
balonmano y fútbol.

RESULTADOS TECNICOS DE 
ATLETISMO

80 metros vallas. — 1, Carpeño Ruiz 
(Córdoba), 12”; 2, López Viñoles (Sevi
lla), 12”2; 3, Gracia Zorrilla (Granada), 
12”8. '

Salto de altura. — 1. Garcia Villoslada 
(Granada), 1,60; 2, Carpeño Ruiz (Cór
doba), 1,60; 3, Benítez Sánchez (Grana
da), 1,45.

Lanzamiento de disco. — 1. Martínez 
Lav. (Granada), 42; 2, López Martin 
(Granada), 39; 3, Teruel Bautista (Cor-
doba). 34,40. .

1.000 metros lisos. — 1, Rey Gama 
(Córdoba), 2’5”3; 2, Medina Romero 
(Granada), 2'51”7 
(Granada), 2’57”3.

3, Aguilar Megias

150 metros lisos. — 1. Martínez Espe
jo (Córdobas, 18”6; 2, Barrios Fernan
dez (Granada), 18”8; 3, Díaz Sevillano
(Granada), 19”. ..,•,

Relevos 4 por 300. - 1, Córdoba 2 43 a
2, Granada, 2’46”5; 3, Sevilla, 2 53 ». ,

CLASIFICACION FINAL POR 
EQUIPOS

1, Granada, 287 puntos: 2, Córdoba, 
268; 3, Sevilla, 199; Málaga, 157; Cadiz. 
109 y 6, Huelva, 84 puntos.

CARIDAD AYUDARSE LOS UNOS A LOS OTROS. Pero 
justicia y caridad, ¿a quién ayudarías primero?... ¿A 
hermano o a tu vecino? Aún quedan en Granada más 
mil subnormales sin atención adecuada. ¡Ayuda a los 
yos! ASOCIACION DE SUBNORMALES DE GRANADA.

en 
tu 
de 
tu

CAMPEONATO REGIONAL DE SAL MON ID 0^

En las aguas del río Cacín se ha celebrado el campeonato regional de salmónidos, con participacio} 
equipos ganó el granadino y en el plano individual, la vúequipos de Almería, Murcia y Granada. Por equipu.y suriu e< ^runuuinu y cn d ptunu iiiiwmitu¡, .» . ^

fue. para e1 murciano, Alfonso Mora, a quien vemos recogiendo el trofeo, de manos del delegado provl 
de Educación Física y Deportes, don Sebastián Pérez Linares. — (Foto FERRER)
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Javier Benavides, al Brennan de Lage
Hoy- continuará disputánclosc

el torneo juvenil mental,

BALONCESTO
BUEN

Premio.

La ruta del

allá senominado la ruta del

citados los
JAVIER BENAVIDES

Pues Recibí una llamada del

los delegados de los clubs0 18 nen

Quién se las comió?
a un perfecto en.

EL GRANADA REANUDOcier-

SUS ENTRENAMIENTOS
SESION

LLANO PERDIZ
nos cansaremos de decir,

LO DE HOY

ser,

LOS DEPORTES

A veces me en- 
porque yo mis- 
porque lo hacen

los clubs el oro y el mo. 
dejan libres a quienes nc

Puestos.
Lo que no

las condiciones? 
mejor que queden 
anticiparte que ba

con asistencia de grupos de Sevilla 
v Córdoba, además de los de Jaén y 
Granada.

diania piden 
ro, mientras 
sirven.

—Regular, nada más. 
fado en el campo, bien 
mo estoy jugando mal o 
mis compañeros. Otras

Mañana, reunión de la 
Federación de Montañismo

que hemos llegado 
tendimiento.

—¿Pueden saberse
—De momento es 

en el secreto. Puedo

partido, pero en concreto no se quedó 
en nada.

—Y ahora ¿hay cosa más concreta?

También están 
delegados de 

Mañana, jueves, a

HOY TAMBIEN SERA

no tanto. Me duele tener
I QUEDARIA AQUI 
OFRECE EL EQUIPO

con gran entusiasmo, como debe 
pese a que no les iba nada en el par 
tido, y ahora, el Granada hará otro tan

El Recreativo se apresta a recibir al 
Albacete. El filial, después de su tras
piés con el Novelda, no puede hacer 
más concesiones en Los Cármenes, don
de debe afianzar su permanencia en 
Tercera División.

mal carácter

leología en

Equipos
Salesianos

Carlos 
Bosco 
Juventudes 
C. Menor
Albaida

fn hockey sobre hierba. 

Emperador Carlos empató 

a cero en Malaga

pagan los que están jugando.
—¿El mejor partido jugado por el Lan

jarón?
—Sin discusión frente al Canoe, pero 

en Madrid. Alli se jugó buen baloncesto, 
tanto en defensa como en ataque. Y el 
peor, el del Guardia de Franco, en Gra-

pr.ovir.cia de Jaén

Libre ya el equipo de cualquier com
plicación de última hora, se respira con 
tranquilidad, saboreando ese partido fi
nal contra el Coruña, que se pudo pre
sentar dramático y, afortunadamente, 
para el Granada es de puro trámite. 
Naturalmente, esto no quiere decir que 
el cuadro rojiblanco vaya a sestear en 
Riazor porque no seria deportivo, amén 
de que se intenta buscar la mejor cla
sificación ’ posible.

Con esta ilusión, se han reanudado los 
entrenamientos semanales, con visita al 
Llano de la Perdiz, donde se celebró la 
sesión de ayer. Hoy, los pupilos de Ros
si volverán por aquellos parajes y ya 
mañana, seguramente, habrá el acos
tumbrado partido de entrenamiento de 
los jueves, tras el cual, Rossi facilita
rá la lista de jugadores que se despla
zarán a La Coruña y, posiblemente, la 
composición del equipo que salte inicial
mente a Riazor.

En La Coruña hay la lógica expecta
ción por este encuentro y se confía en 
la victoria deportivista, necesaria a lodo 
trance para después esperar los resul
tados de los otros campos y ver si es

El “hombre alto” del baloncesto gra
nadino, Javier Benavides, es fácil aban
done su “patria chica", camino de Lu
go, para enrolarse en las filas del re
cién ascendido Breogán, a las órdenes 
de Manolo Jato. Ya existían rumores a 
este respecto, pero la noticia ha tenido 
confirmación de forma oficiosa por estos 
días. Para que nos hable de este “as
censo" en el terreno deportivo, así co
mo de otros pormenores del baloncesto, 
hemos entrevistado al “pivot” granadi
no, quien, después de ir meditando cada 
una de sus contestaciones, nos ha dicho:

—Hay quien dice que ya eres mayor 
en el baloncesto ¿qué edad tienes ac
tualmente?

—Veinticuatro años y llevo seis en el 
baloncesto, en sólo dos equipos, primero 
en el Alhamar y posteriormente en el 
Lanjarón.

—En esta última temporada en que 
hemos seguido más cerca tus “andan
zas” ¿qué tal ha sido?

—He tenido un rendimiento solamen
te regular, con algunos altibajos.

—¿Y esto a qué se ha debido?
—Primero porque no se ha entrena

do adecuadamente y después porque 
también esas inseguridades del princi
pio en que no se sabía si el equipo 
participaría o no, influyen en el juga
dor.

—La temporada más difícil de las ju
gadas ¿cuál ha sido?

—Sin dudarlo, esta última.
—Has dicho que .no se ha entrena

do adecuadamente, pero sabemos que 
también no has puesto mucho de tu 
parte, por tus continuas faltas ¿cuáles 
han sido los motivos?

—Efectivamente, he faltado a muchos 
entrenamientos, unas veces por los estu
dios y otras por cuestiones de índole 
personal que no vienen al caso rese
ñar.

fueron para ver si les era desvelado e| 
misterio que ellos seguían sin aclarar 
partido tras partido. Pero la cosa no 
resultó tan fácil y si en el campo de 
fútbol existen defensas que enseñan 
los tacos y causan respeto, en la ruta 
del “gol“ encontraron forzudos can
cerberos que esgrimían sillas y atiza
ban con ellas en la cabeza. Hubo que 
usar las mismas armas y lo que los 
jugadores creyeron un campo de fút^ 
bol se convirtió en un “Farwest” cual
quiera. Lástima que no hubieran avi
sado, para que los espectadores hubié
ramos sido testigos del acontecimieni

noche, se cita junta directiva ordi
naria de la Federación Andaluza de 
Montañismo y en particular por te
ner que tratar asuntos que les ata

jo mi punto de vista son bastante bue
nas, tanto en el aspecto deportivo, eco
nómico y como principal, que puedo se
guir estudiando.

—¿Has obtenido la carta de libertad 
del Lanjarón?

—Bueno, para esto he de hablar con 
el presidente del club y ver mi situación 
como está reglamentariamente. No creo 
se me pongan “pegas” ya que esto sería 
poder cortar unas aspiraciones depor
tivas y económicas, que ellos, por estar 
en Segunda División, es imposible que 
me den.

club gallego en la que me indicaban 
subiese hasta Madrid al objeto de cam
biar impresiones sobre mi posible ficha
je. Así lo he hecho y he estado cuatro 
días en la capital de España, todo por 
cuenta del Breogán y, puede decirse,

Punto a punto.
Angustiosa ha sido la segunda vuelo 

ta del Granada. Punto a punto ha ido 
que ir sumando hasta llegar a esos 
veintiséis que ahora tenemos y con los 
cuales evitamos el descenso. Nunca vi
mos una campaña tan irregular de un 
equipo. En diez partidos sumó trece 
puntos, marcó trece goles y encajó 
nueve, necesitando doble número dé 
encuentros para poder conseguir la 
misma puntuación y marcar casi la 
mitad de goles, sólo siete: encajar eso 
sí, a Ñito le marcaron diecinueve go
les, que n'o está nada mal, porque su
pone uno por partido. ¡Si no liega a 
ser por Sito y los que le guardan’.

los cluos
las nueve de la

Los distintos torneos de hockey orga
nizados por la Federación Granadina 
4 encuentran en pleno desarrollo y al 
mismo tiempo la fase de sector del cam
peonato juvenil de hierba, por lo que las 
actividades en esta especialidad depor
tiva acaparan el interés de sus afi
cionados.
C MEDITERRANEO DE MALAGA, 0;

E. CARLOS DE GRANADA, 0
El primer encuentro de la fase de 

sector juvenil en hockey sobre hierba 
s? jugó en Málaga, en el campo de la 
juventud. Partido de neta superioridad 
dé los jugadores granadinos, con domi
nio completo desde el principio de la 
lucha, sin que se reflejase en el mar
cador, pese a que los propietarios del 
terreno no llegasen a inquietar al meta 
granadino. Buen resultado para el par
tido de vuelta que habrá de jugarse el 
domingo 26 en Granada.

CAMPEONATO DE PRIMERA DE 
i HOCKEY EN SALA
En la pista de los Salesianos se ju- 

Sron cuatro partidos de este torneo.
Real Sociedad de Tenis hizo un 

buen encuentro, derrotando al Sierra 
Nevada A, por diez goles a cero. A con
tinuación y aunque el partido, según 
acta. Se dio por incomparecido a Apa
rejadores, el Comité, ante las razones 
expuestas por este último equipo, de’oi- 
damente comprobadas, ha decidido que 
se dé por aplazado. El encuentro entre 
Sierra. Nevada B y Colegio Mayor Lo
yola dio por resultado el triunfo del 
Sierra Nevada B por cinco tantos a cero. 
El último partido del día entre los equi
pos A y B. del Atlético Sierra Nevada 
fue favorable ai B, por once tantos a 
cero. Estos resultados hacen prever co
mo favoritos a los equipos de la Real So
ciedad de Tenis y Sierra Nevada B. 
aunque es prematuro el pronóstico, pues 
entre los restantes pueden dar al tras
te con sus aspiraciones.

El Comité de Competición ruega a to
dos los equipos pasen mañana, jueves, 
por la Federación para tratar del pro
grama doble a celebrar- entre sábado y 
domingo próximos.

CAMPEONATO JUVENIL
El partido correspondiente a la se

gunda jornada del campeonato juvenil 
hockey en sala, aplazado para el do- 

bungo entre el Bosco y Albaida, se jugó 
en los Salesianos con el triunfo del Bos
co por ocho tantos a cero, victoria que 
Hpone mucho para la moral del Bosco, 

destacarse la deportividad de 
os chicos del Albaida. La clasificación, 

la segunda jornada, queda asi;
CLASIFICACION

ta y como tú sabes, al llegar el equipo a 
Lugo a disputar su encuentro, en la 
Prensa gallega se dijo que los lucenses 
andaban tras mi concurso, cosa que me 
hizo salir un poco nervioso a la pista. 
Charlaron conmigo en Lugo después del

¿¿¿Lele 1970

Como en las soleadas tardes de do
mingo, a plena luz del día nuestros 
jugadores no encontraron el camino 
de las puertas rivales, hubo un grupo 
de jugadores —tres— que se decidie
ron a hacer una excursión nocturna y 
habiendo oído que existía un local de-

Debería establecer la directiva un 
premio especial para el día del presen, 
te año en que a los jugadores se les 
ocurre ganar un partido, porque ya es
tá bien de broncas. Nunca pasamos 
por situación parecida ni creemos que 
muchas aficiones hayan podido aguan.' 
lar tantos desaciertos sin al menos pe
dir alguna cabeza. Hasta el propio 
Rossi se extrañaba de que no le dieran 
el pasaporte. Pero, en fin, cubierto el 
objetivo de mantener la Primera Di
visión, bien merecemos algo más, un 
triunfo y si puede ser por goleada me
jor que mejor. ¿Se prestará el Rayo?

POR LA MITAD QUE 
GALLEGO", añade

ME ILUSIONA JUGA^ EN PRIMERA DIVISION 
dice el jugador

Diamante Rubio, como siempre, 
cumplió su labor de animador de ma
sas. Sacrificó la feria de Sevilla y se 
quedó a ver cómo su Granada logra-’ 
ba el empate frente al Madrid y con 
ello garantizaba la permanencia en 
Primera División. Diamante preparó 
una gran bolsa de caramelos y dos ca
jas gigantes de tortas saladillas, pero 
a la hora de la verdad, cuando falta
ban pocos minutos para iniciarse el 
encuentro, las saladillas habían des
aparecido, por lo que Diamante tuvo 
que contentar a sus miles de anima
dores con Jos caramelos. Diamante.co-, 
bró una prima de mil pesetas.

—Renovación para poder afrontar el 
campeonato con ciertas garantías.-

—¿El baloncesto ha estado este año 
más o menos apoyado que en tempo
radas anteriores?

—Hemos estado mejor atendidos tan
to por Prensa como por los demás or
ganismos que en campañas anteriores, 
Aunque yo, particularmente, tengo mis 
quejas a este respecto. ■

—Si no son “secreto de estado” ¿pue
den sáberse?

—No me considero figura ni siquiera 
promesa en el baloncesto, como algunos 
han querido tacharme. Concretamente 
cuando choqué violentamente contra los 
postes que sostienen el tablero y perdí el 
conocimiento. Hubo manifestaciones en 
el sentido de que era poco más o me
nos de “merengue”. Pero lo que es in
admisible es que se hagan crónicas de 
partidos, sentado cómodamente en la ca
sa, sin presenciarlos. Y contra esto yo 
tengo mis quejas, porque no se me ha 
tratado bien. Una cosa es estar mas o 
menos impuesto en este deporte y otra 
cosa es escribir sin ver el encuentro. Ad
mito la crítica, siempre que sea justa.

EL BREOGAN DE LUGO
El tema principal de esta entrevista 

es, sin duda, su posible fichaje por el 
recién ascendido Breogán de Lugo. Ha 
habido muchos comentarios al respecto, 
pero queremos nos cuente la verdad de 
lo sucedido.

—Primeramente fue de forma indirec-

EN EL LANJARON NO HE RENDIDO PLENAMENTE", lamenta

. . - - .___ veces porque el 
entrenador, como humano que es, tam
bién se equivoca y las consecuencias las

ENTRENADORES
Hay un tema entre los aficionados al 

baloncesto que es el cambio de entre
nador que el Lanjarón sufrió en el úl
timo tercio del campeonato, motivado 
por la forzada marcha de Jorge Cuello.

—¿Perjudicó al juego del equipo?
—Sin querer, ha perjudicado al con

junto. Con Jorge Cuello, quizás no en
trenábamos tanto como con Ramón, pe
ro él tenía la ventaja que nos cono
cía perfectamente y en un momento da
do dentro del partido, podía solucionar 
cualquier problema, mientras con Ra
món las fechas de los partidos estaban 
encima y no le ha dado tiempo.

—Una pregunta un poco indiscreta. 
Si esta situación de cambio de entrena
dor se te hubiese planteado ¿qué hubie
ses hecho?

—A Jorge Cuello y Ramón Guardio
la admiro como grandes jugadores que 
han sido, pero para dirigir y en la si
tuación que me planteas hubiese cogido 
a José Luis Guardiola.

factible que el Deportivo pueda escapar 
del descenso.

El fútbol es asi y recordamos que la 
temporada pasada, también en las pos
trimerías del torneo liguero —faltaban 
tres jornadas— el Coruña visitó Los 
Cármenes con papeleta completamente 
resuelta. Entonces era el Granada quien 
precisaba los puntos. Seguimos recor
dando que Vicente falló un penalty y 
el partido, arbitrado por Ortiz de Men
divil, se ganó en el último minuto, gra
cias a un gol de Ureña.

Ahora han cambiado las tornas y el 
Deportivo tiene que ganar forzosamen
te para alimentar esperanzas de salva
ción. Entonces, los coruñeses se batieron

Como de costumbre.
Parece que fue ayer, porque resulta 

que los aficionados andan ya hablan
do de la operación escoba, como el año 
pasado y el anterior. Que hay que 
echar a Fulano, que a Mengano con
viene renovarle, etcétera. Luego vicna 
el tío Paco —la directiva— con la re
baja, porque impera el criterio que más. 
vale lo bueno conocido que lo malo por 
conocer. Es muy difícil acertar en los 
fichajes, aparte que por cualquier me.

—¿Te ilusiona la idea de marchar a 
Galicia?

—En lo deportivo, sí. Es jugar en un 
Primera División y “pasearme’* por to
das las canchas españolas. En lo senti-

nada, donde ninguno de los que salí 
mos teníamos ganas de jugar por 
tos problemas que habían surgido.

—Para la próxima temporada 
necesita el equipo?

aunque caiga en saco roto, es que a la 
hora de fichar hay que mirar a los 
puestas donde el rendimiento es defi. 
citano, buscar auténticos especialistas 
para cada lugar, porque visto está que 
un defensa de cierre no rinde como in
terior, ni un delantero centro comí 
extremo, pongamos por caso. Buenos 
jugadores y pocos, porque pagando a 
veinte lo que cobran veinticuatro, qtié 
duda cabe que la calidad tiene que ser 
superior.

—Dicen que tienes 
¿cierto?

GRANADINO SE HALLA 
MOMENTO", señala
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Fichajes. '..■
Y aunque se habla más de operación 

escoba que de otra cosa, podemos de
cir que primero vendrá lo constructi
vo, es decir, los nuevos fichajes par^ 
el equipo y cuando se sepa con quién 
se cuenta, entonces llegará el momen
to de decir los que sobran. Por lo 
pronto el presidente está de viaje y 
quién sabe si ultimando alguna de las 
operaciones ya iniciadas a lo largo de 
estos meses atrás por José Manuel 
González, viajero incansable del club.

Sociedad Sierra Nevada, Grupo Ju
venil de Montaña, Grupo Juvenil de 
Espeleología, Grupo Alpino 4-P, Club 
Montañero de Estudiantes y Club 
Juveman de Montaña.

Los asuntos más importantes de 
la reunión serán la designación de 
las subvenciones otorgadas por la 

ederación para organización de di
versas actividades programadas; in
formación sobre las más importan
tes a desarrollar hasta final del mes 
de mayo y posibilidades de asisten
cia a otras fuera de la región. Tam
bién próximas actividades de espe

que dejar Granada, la familia, amigos, 
ambiente, todo lo que nos rodea y que 
tiene un gran valor. Pero pienso que a 
la vez que termino mi carrera, puedo 
hacer unos años de baloncesto, que me 
gusta con locura y dónde mejor que en 
un equipo de la máxima categoría. De 
todos modos, aquí me quedaría por la 
mitad de lo que me han ofrecido en Lu
go, pero... ¿quién me lo da?

—El Breogán tiene gente muy buena 
y piensa reforzarse ¿puedes tener opor
tunidad de jugar?

—Con esa ilusión voy. Me considero 
“aprendiz”, aunque suene a risa, un 
principiante muy alto. Procuraré rendir 
al máximo, porque para no jugar, bien 
estoy en Granada. Pero de todos modos, 
tengo que recordarte que aún no me he 
marchado, porque también tengo pro
blemas particulares que resolver.

—Casi a punto de ascender a un 
equipo de Primera División ¿de quién 
has recibido más y mejores enseñan
zas de baloncesto?

—Tengo que ser agradecido y no pue
do olvidar en estos momentos a José Luis 
Guardiola y a José Luis Entrala.

—¿Existe buena cantera en Granada?
—Este año se ha hecho mucho por el 

baloncesto granadino por todos vosotros 
y la cantera, comienza a renacer. Donde 
parece estar la cosa más “parada” es 
en los masculinos, aunque hay gente 
que apunta muy buenas cosas en los 
equipos de colegio, sobre todo, pero en 
femenino, sí hay mucha “madera”.

—¿Puedes citarme algunos nombres?
—Como equipo de experiencia, el Me

dina, que entrena Fernando Pin, capa
citado para grandes empresas y como 
firmes promesas el Medina, de Antonio 
Guardiola y el Creff granadino.

Bueno, las manecillas del reloj tóca- 
ban ya una hora en que los obligacio
nes del protagonista y de su interlocu
tor necesitaban cumplimiento. Pusimos 
punto final a la charla, no sin antes de
searle a este “grandullón” mucha suer
te y en este su posible paso al Breogán 
de Lugo, un ascenso deportivo que se 
merece y cuya oportunidad debe apro
vechar si se le proporcionan los medios.

JOSE GONZALEZ

JORNADA PARA HOY
miércoles, el Comité juvenil de 

d^buj ra5ión Granadina de Hockey ha 
cor-a- £ ‘celebración de dos partidos 
Seró«^>n^len*)es a la tercera jornada, 
las ¿ estos: Estadio de la Juventud: A 
Carlos tr°’ Colegio Menor - Emperador 

del Colegio de Salesianos: A las 
DartirfT media, Bosco - Salesianos. El 
jugará eTtre Albaida y Juventudes, se J“wra el sábado.

CAMPEONATO FEMENINO
se legarán dos encuentros 

filno T^^entes ai campeonato feme- 
^ ^ ». en sala. En el primero 
Sarlo hi^ coniunte del Albaida supo ju. 
yMa r™- P^e 3 ser su debut, al Ñe
te v’hSgul?nd° un g°l en cada par
En el t íand°’ P°r dos tantos a cero, 
dá se >^gundo Partido, el Club Medi
al entupí us° netamente al Creff. pese 
d° Por ¿smn de estas chicas, triunfan- 
dones fueron-ant°S a Cero’ Las 3'inea‘ 

^raceiiB j^^GíNA: Maria Auxiliadora: 
Sariga''pendía; Felisa Talavera, Mar- 
ríu • carmen Romero y Conchi Ma-

^1, Calderón; Luisa, Mary; Isa- ^ri^ina y Celia.
^MorS^ semana se jugará una 
Tiente- d® de este torneo con los 

v A^a^ld0s: Club Medina - Ne- 
^andóÁda - Universitarias, des

el Creff.—STICK.

OLUMNR



PROORAMAS 
DE RADIO

LA VOZ DE GRANADA
' PROGRAMA MATINAL.—7.55: Aper
tura y lectura de programas. — 8: Es
paña a las ocho. (Servicio informativo de 
Radio Nacional de España). — 9: Ante
na de la ciudad. (Información local).— 
9.10: Agenda sindical.—9,15: Alegre des
pertar. — 9,30: Feliz cumpleaños. — 10: 
Horóscopo. — 10.30: Selección musical_  
112 Canciones del mundo. — 11.30: Ga
las nupciales. — 11,45: Musical 70.

PROGRAMA DE MEDIODIA Y SO
BREMESA. — 12: Avance de programas. 
12,10: Radio club.—13: Recordando me
lodías.—13.30; Españoleando.—14: Mun
do del disco. — 14.30: Radio Nacional 
de España. — 15: Yo lo veo asi. (Infor- 
«nación deportiva). — 15,10: Sobremesa 
musical. — 16: Concierto en la tarde.
- PROGRAMA DE TARDE.—17: Avan
ce de programas. — 17,02: La hora de los 
famosos. — 18: Gente menuda. — 18.30: 
Una orquesta en la tarde. — 19: Cita 
con José Guardiola. — 19,30: Santo Ro
sario. — 19,45: Cantando en español.— 
20: Feria de abril en Sevilla. — 20,30: 

r Bachillerato radiofónico.
• PROGRAMA DE NOCHE. — 21.15: 

Avance de programas. — 21,17: Catorce 
aciertos. — 21,30: Antena de la ciudad. 
(Información local). — 21,40: Actualidad 
sindical. — 21.45: El número premiado.— 
21,50: Música inmortal. — 22: Radio 

• Nacional de España. — 22.30: Desfile de 
éxitos. — 23,10: La zarzuela: Molinos de 

' Viento. — 23,55: Al filo de la mediano
che. — 24: Generación, un dos tres— 
0,30: Lectura de programas, despedida 

. acierre.

RADIO GRANADA
' PROGRAMA MATINAL.—7,40: Aper
tura y lectura de programas. — 7.41: 
Francés por radio. — 7.58: Matinal, Ca
dena Ser. — 8: Buenos días. Señor.— 
Información deportiva. — Informaciones 
y reportajes. — El tiempo. — Noticias.— 
8,30: Anécdotas famosas. — Un intérpre- 

. te cada día. — Puente musical. — Nom
bres propios. — Música con argumento. 
9: Música pop para mayores. — 9,05: 
Humor, — Si usted no lo sabe. — Paco 
Ruiz detective privado. — 10: Radio Na
cional de España. — 10,05: Música, amis
tad y compañía. — 10,35: 15 minutos 
con... — 10,55: La vida y la gente. — 
11; Radio Nacional de España. — Gale
ría breve. — 11,30: Viaje a las estrellas. 
Grandes figuras de la canción. — 12: El 
Angelus y Radio Nacional de España. — 

’ Galería breve. — 12.15: La quiniela. — 
12,30: Mediodía, Cadena Ser. — Su fa
milia por mil. — Su estrella al habla— 
Sus hijos lo merecen.

PROGRAMA DE SOBREMESA. —13: 
- Radio Nacional de España. — 13.05: La 
‘ hora del aperitivo. — Galería breve. — 

ir Club de amigos. — 13,20: Ayer y noy 
: de la música. — 14.20: Minutos depor- 
¿; tivos. — 14.30: Radio Nacional de Es
. paña. — Guia del espectador.—15: Con- 

• cierto para la sobremesa. — 16: Más allá 
de las estrellas, capítulo 43. — 16.30: La 
sangre de los Yberon, capítulo 63. —17: 
Los miserables, capitulo 8. — 17.30: La 
mujer de Roke Bravo, capítulo 13.

- ; PROGRAMA DE TARDE - NOCHE— 
17.55: Bimbo presenta. — Radiogramo
la Carmen. — España en primer plano— 
La infame. — 19: Los parientes pobres, 
capítulo 3.—19.30: Galería breve.—19,32;- 
Cuchi Cuchi y yo. — 19,57: Guia del es
pectador. — 20: Matilde. Perico y Peri
quín. — 20,15: Exitos del microsurco— 
20.58: Galería breve. — 21: Flamenco— 

- 21.30: Actualidad deportiva.—21,45: Ra- 
• dio información local. — 22: Radio Na

cional de España. — Cupón pro-ciegos.
. 22,30: Una voz famosa, Valen. — 22,45: 

“.. Se escribe con G”. — Los super-ven- 
tas. — 23.30: El consejo del doctor. 23.50: 
Ultimas novedades musicales. — 0.28: 
Galería breve. — 0,30: La hora román
tica.. — 1: Edición de madrugada. — In- 

. formación deportiva. — El tiempo. — Pa
labras de Dios en la noche. — 1.15: Ob
jetivo. — 2: Cierre de la estación.

RADIO POPULAR

:

MADRIGAL REGIOISABEL la CATOLICA
A las 5, 7, 9 y 11. (M. 18 años.) :: Desde las 5, última a las 11 :

VERANO 7 0

A
1
I

jLa insensata pasión de un 
hombre corrompiendo poco a 
poco la vida de una mujer!

MUNDO BAJO EL MAR

(Todos los públicos)

:: Desde las 5, última a las 11 :: 
¡ULTIMO DIA!

ALIATAK CINEMA CAPITOL GOYA GRANADA
A las 5, 7 (numerada), 9 y 11 
¡DIVERTIDISIMO ESTRENO!
Conchita Velasco _ Teresa Gim- 
pera - Gracita Morales - Dianik 
Zurakowska - Cassen - Antonio 
Ozores - José Sacristán - Ger
mán Cobos - Rafaela Aparicio 

—— en -----
MATRIMONIOS SEPARADOS 
(May. 18 años). Eastmancolor.

UN MARAVILLOSO 
VENENO

COLOR DE LUXIS
ANTHONY PERKINS 

TUESDAY WELD
(Mayores 18 años)

ARTE Y ENSAYO

PRINCIPE
A las 5 - 7 - 9 y 11

EL MILAGRO DE LA VIDA
COLOR Mayores 18

DOTAS Y AVISOS—- X- - -
SELLADO POR SINDICATOS
DE LAS LIQUIDACIONES DE 

SEGUROS SOCIALES
El Instituto Nacional de Previsión

recuerda a las empresas; que antes,- 
de efectuar las liquidaciones de Se
guros Sociales relativas al mes de 
marzo pasado, deberán personarse 
en la Delegación provincial de Sin
dicatos, para el sellado, por parte de 
la Organización Sindical, de los mo
delos C-1 y C-2, sin cuyo requisito 
no serán admitidas dichas liquida
ciones en las entidades recaudado
ras autorizadas al efecto. Asimismo 
se recuerda que aquellas empresas 
morosas que no hayan podido hacer 
efectivas las liquidaciones relativas 
al indicado mes de marzo, en el ac
tual mes de abril, y como conse
cuencia de ello tengan que efectuar
las en meses posteriores, en la Dele
gación o agencias del Instituto Na
cional de Previsión, también tienen 
obligación de presentarlas en el or
ganismo sindical, para su corres
pondiente sellado.

AUTORIZACIONES PARA VENTA 
DE SEMILLAS DE SIEMBRA

La Jefatura Agronómica recuerda a 
los comerciantes autorizados para la 
venta de semillas de siembra, que los 
certificador de la Dirección general de
Agricultura 
caducan en 
partir de la 
certificado:

autorizando dicha venía, 
el plazo de cinco años a 
fecha que consta en dicho 
v que. pasado dicho uta-

1

Desde las 5, última a las 11 : 
GRANDIOSO EXITO

LA BRIGADA
DEL DIABLO 

ae Cinemascope - Technicolor = 
WILLIAM HOLDEN 
CLIFF ROBERTSON

(Mayores de 18 años)

A las 5 - 7 . 9 y 11
A DESTERNILLARSE DE RISA
MANOLO GOMEZ BUR 

JUANJO MENENDEZ, en

LA QUE ARMAN
LAS MUJERES

Eastmancolor - Panorámica 
Autorizada mayores de 18 años

A las 5 - 7 - 9 y 11 
[ESPECTACULAR ESTRENO!

En TODD-AO, 70 m'm. COLOR

LOS DESESPERADOS
(Mayores de 18 años)

Con ERNEST BORGNINE 
y GEORGE HILTON

PALACIO del CINE
O « APASIONANTE 

SEMANA 
ULTIMOS DIAS 

CATHERINE DENEUVE, en 
TRISTAN 

— Color - Panorámica —

: Desde las 5, última a las 11 :

LA VUELTA AL

Un mundo de fantasía, en Me- 
trocolor-70 m/m., con la mara
villa del sonido estereofónico.

— Eastmancolor — 
JUANJO MENENDEZ

MONICA RANDAL 
DIANA LORYS

(Mayores de 18 años) 
Veranee en hora y media.,, y 

riase después tres meses

CINES DE REESTRENO
GRAN VIA 5= ^ 5
¡HOY, GRAN EXITO! (100), 
“UN GATO DEL F. B .1.”, 

por Hayley Mills y Dean Jones. 
Tecnicolor. (Tolerada menores.)

Seguidamente: En Tecnisco- 
pe-Tenicolor, ¡ADIOS, GRIN
GO!”, por Montgomery Wood.

(Mayores 18 años.)

ALHAMBRA 3 
NOCHE DE TITANES 
PANAVISION - COLOR 

(Mayores 18 años)

APOLO
DORIS DAY
DESAFIO en
Color -------- -—

= A LAS 53
5 - 7 - 9 y 11

el RANCHO 
(Para todos.)

ASTORIA = A LAS =
5 - 7 - 9 y 11

VITTORIO GASSMAN
EL OCTAVO HOMBRE

Color

LA PRIMERA 
DERROTA 
DE HITLER

(Mayores 18 años.)

CARTUJA ^ a 

"W A C 0" 
= HOWALE KELL -

Techniscope ------- MAYORES

CENTRAL ^ n
ES MI HOMBRE
JOSE LUIS LOPEZ VAZQUEZ

(Mayores 18 años)

VICTORIA ^15
LOS PISTOLEROS DE 

PASO BRAVO
ANTONY STEFFEN
Eastmancolor. (May. 18 años.)

PRIMER PROGRAMA. — 7.50: Aper
tura, sintonía y avance de programas.— 
7.55: Oración matinal. — 8: Radio Na
cional. — 9: Boletín de noticias.

SEGUNDO PROGRAMA. — 9.15: Co
mienza el día. — 10: Mientras trabajas.

• 10.45: Cosas de mujeres. — 11: Te habla 
una mujer. — 11,30: Visita musical. — 
12: En Angelus y Radio Nacional.—12.15: 
Con ustedes... Globo. — 12.30: Canta con 
nosotros. — 13,00: Noticiario católico de 
información mundial. — 13,45: Habla
mos de... — 13.55: Canciones triunfado
ras.

■ TERCER PROGRAMA. — 14: Bendi
ción de la mesa. — 14.05: Notas y avi
sos de Radioenseñanza. — 14.10: Fla
menco. — 14.30: Diario hablado de Ra
dió Nacional. — 15,05: Compases. — 
15,15: Cada día, con los espacios: Bue
nas tardes, señor alcalde. — Radiodepor- 
tes. — Desde el patio de butacas. — 
Dios te habla por la tarde. — El poeta y 
su obra. — La tarde es actualidad. —Tí
tulo recomendado. — Turno de urgen
cia.

CUARTO PROGRAMA. — 16: Discos 
favoritos. — 16,30: Nuestro concierto— 
17,30: Reunión de intérpretes. — 18,15: 
Cita para seis. — 18.45: Musicología. — 
19,15: Es el atardecer.

QUINTO PROGRAMA. — 19.30: Ra- 
dloenseñanza. — 22: Diario hablado de 
Radio Nacional.—22,20: Cupón pro-cie
gos. — 22,25: Ultima hora deportiva— 
22,30: El mundo de la música. — 23.30; 
Nocturno. — 23.50: Buenas noches, al 
Seftor. ‘— 23,55: Lectura de programas 
y despedida. — 24: Cierre.

zo. deben abstenerse de la compra v 
venta de semillas, en tanto no hayan 
renovado su autorización en evitación 
de las sanciones a que hubiere lugar. -

Continúa el buen tiempo
Datos del Observatorio 

Ila. — Temperaturas, 9,6 
las ocho de la mañana; 
dos de la tarde; 22, a las

de Armi- 
grados, a 

22,8, a las 
siete de la

tarde. Presión en milímetros, 710,3, 
á las ocho de la mañana; 709,4, a las 
dos de la tarde; 708,8, a las siete de 
la tarde. Humedad relativa, 76 por 
100, a las ocho de la mañana; 35 por
100, a las dos de la tarde; 22 por
100, a las siete de la tarde. Tempe- 
“t-.^ máxima, 24,4 grados, a lasratura
4,30 de la tarde; mínima, 7, a las 7 
de la mañana; media, 15,7. Viento, 
198 kilómetros de velocidad en las
24 horas. Dominante, Oeste. Sol, sa-
le a las 6,41; se pone a las 

Pronóstico. — Continuará
19,49. 
el buen

tiempo con cielo despejado o poco 
nuboso. Vientos flojos, variables y 
aumento de la temperatura.

LA VICTORIA QUE SALVO 
A UNA GENERACION

Mvta<KMo«<Cu( kAHMKLii Jioti, «Wj-w
MacalbtUiua&MaMHinitiu&KKFanMi* _
Mo mRuw  Ski» towosoitarS-te h>w>:W-w».$MMeM
IwSaiMírSfeMKta JáisItaMe iMnaGiaaB

— Para recordarla a los que la 
vivieron.

—- Para descubrirla a los que no 
habían nacido.

“Nunca tantos debieron tanto a
tan pocos”. (W. Churchill.)
(Autorizada mayores de 18

DESDE MANANA 
ESPECTACULAR

ACONTECIMIENTO
•— ----------- EN EL ---------

años)

TEATRO

Isabel la Católica
LO MEJOR que se puede ha 

cer por un inválido es dar 
le trabajo.

Programa de Televisión

BAQUERO"
iberia SINKRQCC

PRESENTAN EL PROGRAMA DE TV DE H01
PROGRAMA MATINAL. — 9.45: Car

ta de ajuste: Saudades-Canelones ga
llegas. E. Prieto. — 10: Apertura y pre
sentación. — 10,02: Televisión escolar. La 
música en la escuela. Lección 13. — Ci
clo “Los grandes de la música” VII: 
Liszt y su música.—Documentos de geo
grafía humana. Lección 13: La vida en 
tierras frías (un pueblo esquimal). — 
Inglés. Repetición de la lección 21. Rea
lización Pegerto Blanco.

PROGRAMA ESPECIAL.—12,45: Car
ta de ajuste: Páginas célebres por la 
orquesta Franck Pourcel. — 12,59: Aper- 
túra y presentación. — 13: Apolo XIII. 
Sumario. Comentarios: Jesús Hermida— 
13,10: Cierre.

PROGRAMA DE SOBREMESA—1,45: 
Carta de ajuste. Quinteto Diamont. Mú
sica de España. — 2: Apertura y pre
sentación. — 2.02: Panorama de actua
lidad. Junto a las habituales secciones 
informativas, comentarios taurinos. — 3: 
Noticias a las tres. — 3,25: Avances.— 
3,30: La quiniela. — 4: Embrujada. Hoy: 
“La extraña enfermedad de Samantha”. 
Samantha se despierta hablando en ver
so. Se trata de una enfermedad que Sam 
intenta remediar buscando a un médico 
brujo, pero éste se encuentra de vaca
ciones. — 4.30: Nivel de vida. — Eco
nomía doméstica. — Decoración “Fami
lia y hogar”. — 5.05: Hablemos de Es
paña.

PROGRAMA ESPECIAL.—5,20: Avan
ces. — 5,30: Toros. Retransmisión en di
recto desde la plaza de la Maestranza, 
de Sevilla, de la octava corrida de la 
feria de abril. Toros de don Carlos Ur
quijo. Diestros: Diego Puerta, El Cordo
bés y José Luis Parada.

PROGRAMA DE TARDE—7,30: A': 
ces. — 7.32: Teleclub. No estamos 
Programa de contenido periodístico ■
colaboración con la Junta Cent^-' 
Información, Turismo y Educación 
pular. “Concurso músico-vocal de c ’ 
po pop”. Hoy: “Guadalema de los . 
teros” (Sevilla). — 8: Apolo XIII- 
genes de la Luna y lugar de aluw ' 
8,30: Este planeta. “Hacia la Luna ■

PROGRAMA DE NOCHE. —, 
ta noche... 9: Novela. Hoy: “La 
lía”, de Miguel de Cervantes. — 
lediario. — 9,55: Avances. — ^LíLec! 
nía de actualidad. — 10.25: "Ji)! 
Hoy: “En el ojo del huracán”. 
Sudeste asiático, equilibrio de 
12: Veinticuatro horas. — 0,15: Los A 
coles de Pablo VI. — 0,25: Despea10 
cierre. ’ J

MAGISTERIO
---------x------ —

PLAZAS PARA ESCUELAS 
PATRONATO DIOCESANC

Se abre un plazo, que ^^fl 
el próximo día 30 de abril, en 
se pueden solicitar posibles 
en escuelas dependientes del 
jo Escolar Primario D’0., A 
«Beato Maestro Juan de Avi '
Granada.

Podrán solicitar los m^jjciod 
cionales que reúnan las cono ,.. 
legales para servir esta cla^ ¿í 

las ^cuelas y se ajusten a
Reglamento aprobado para 
mas.

PRIMER NUMERO DE “LA POESIA 
DE NOSOTROS LOS JOVENES”

La dirección de “La Poesía de Noso
tros los Jóvenes” va a editar el pri
mer número de su revista dedicado a 
la poesía “beatnik” (homenaje a Pablo 
ded Aguila). Se rueca a aquellos poetas 
que quieran colaborar, manden sus 
poemas para una previa selección a: 
“La Poesía de Nosotros los Jóvenes”. 
Radio Granada. Santa Paula. 1. Gra
nada.

Las solicitudes deberán 
al presidente del Patronato *al presidente del Patronato V ]« 
no de Escuelas, Vicaría ,
Enseñanza; Arzobispado. ^rannlíí

A la solicitud se unirá un* y ^ 
ría con los datos personales - 
ción de méritos profesional^^' 
démicos, pedagógicos y de 
do, así como todos los que ^n' 
deren dignos de referencia- 
día, el Patronato hará la * se 
de solicitudes v el resultad
municará a los’ interesados.

- - - - - - - —- - -15 de
PATRIA - Página 14 LOS ESPECTACULOS



Anuncios por Palabras CRUCIGRAMA
ENSEÑANZAS

CATIVA Ucencia- 
da, daría cursos 
francés prepara
ción exámenes. Te. 
léfono 22-47-07.

- TRABAJO

SERVICIO PROVINCIAL DE 
ENCUADRAMIENTO Y 

COLOCACION

OFERTAS DE TRABAJO
Existen en, esta Oficina ofertas 

de empleo hechas por distintas em
presas para cubrir los puestos de 
trabajo que a continuación se men
cionan:

VENTAS

EL artículo sexto 
del Decreto de 9 
de julio de 1959 
determina que las 
empresas y patro
nos están obliga
dos a solicitar de 
US Oficinas de co
lación el perso
nal que necesiten.

1
2
4

Oficial de pastelería. 
Camareras de hotel para tra
bajar en Palma de Mallorca. 
Dependiente de bar.
Pinches.
Chicas de 18 a 35 años para 
colaboradoras de una compa- 
nia de capitalización.

TABURETES barra 
a estrenar. Razón: 
Cafetería Chivas.
NINGUN articulo 
usado podrá ven
derse, según lo dis
puesto en la legis
lación vigente, a 
mayor precio del 
80 por 100 del se
ñalado en la tasa.

1)
2
3 
A
5
6

1 2 3 4 5 6 7 8 9101112.

{Malagueños! 
El periódico 
de Málaga

SUR 
se vende en 
GRANADA

Aquellas personas Interesadas en 
cualquiera de las mencionadas ofer
tas deberán personarse en este Ser
vicio provincial, Avda. Calvo Sote
lo, s/n. (Casa Sindical), donde se 
les facilitará más amplia informa
ción.

Las empresas en general que ne
cesiten personal pueden hacer su; 
ofertas a esta Oficina de Coloca
ron, bien personalmente o llaman
do al teléfono 23 56 00.

ww Anúnciese en 
PATRIA

! CUPON PRO CIEGOS

A NUESTROS 
LECTORES Y 
ANUNCIANTES 
)E LA PRO.

VINCIA

Para su mayor 
comodidad pue
den solicitar la 
suscripción a 
nuestro periódi
co, por medio 
del correspon
sal

I g u a 1 m ente 
pueden enco- 
mendale sus 
anuncios.

Estos anuncios se reciben en la Administración de este diario 
Oficios, 10, teléfonos 222593 - 222595; en empresa Anun- 
dadora "Publlsol", Acera del Casino, 11, teléfono 222128 y 
en Agencia de Publicidad "CID", Gran Vía, 34, Izq. Teléfonos 
227416-19-20., y en agencia de Publicidad "Alas", Milagro 
5, teléfono 226790. a

¡eibergrai

HORIZONTALES. - 1: Conuco; 
2: Terminación verbal: 3: Alabas; 4 
F-méticamente, realiza. Onda; 5: 
Pícala. Filones; 6: Al revés, da las 
propiedades del imán. En femenino, 
que tiene alas; 7: Garrota de pastor. 
AI revés, atraviésalo; 8: De esta ma
nera. Asidero; 9: Existas; 10: Nota; 
11: Campeón.

VERTICALES. - 1: Perro: 2: 
Nombre de mujer; 3: Avarienta; 4: 
Armazones para acostarse; 5: En 
plural, voceríos de los moros al en
trar en combate; 6: Catedral. Epo 
^'7: Al revés, labre. En plural, 
nombre de letra; 8: Manoséalas; 9: 
Tontas; 10: Unela; 11: Fonéticamen
te, personaje legendario infantil; 12: 
Al revés, bebida refrescante.

Solución al anterior:
HUKIZUNT ALES. — 1: Sa; 2: Es;

3: Sois; 4; Aro. Irá; 5: Cúpula. Mo-
HORIZONTALES. — 1: Sa; 2:

ran; 6: Asiré. Imana; 7: Solad.. ___ Alo-
las; 8; Ala. Asá; 9: Dier; 10: Er; 11;
Sá.

"--------------------- -X    -------------——

CONVENIO SOBRE PRECIOS DEL BACALAO
i^^L^®^ ^ b* suscrito entre 

la de Abastecimientos y 
y 81 sector bacaladero del ^eato Nacional de la Pesca, un coh- 

que tendrá vigor del 16 de febre- 
X^^0 81 30 de iun,o Próximo, en 
^tud del cual sé acordó subvencionar 

aeterminados tamaños del bacalao 
.^  ̂í^^ máximos que los secade- 

careaf *1 bacalao para con- 
,48bíé almacén destino en cual- 
léótóidad de la. Península é Ui&(;

*é énouéntran a disposición 
k lí®^!®186®01^ d« alimentación en 

a®! Sindicato de Alimón-
¿Sut, ^«1»» dUé toa márgeñéc co- 
X^68 00 ^ «hfrido alteración al- 
U^ . ^'ioé máximos de venta al 
ul^ , aa^M nacional secó, tan- 

W Dlezaa como en la. modalidad de 
' v^^é^**#****#*#**#*#**^^»/^^^. 

ORGANIZACIONES 
•El MOVIMIENTO 
AUNION DEL CONSEJO DE

LA JUVENTUD 
— X —-

fileteado, troceado o éatuchadó, aérán

Pata más abundancia dé datos 
la secretaría del Sindicato, planta 
tava, décima agrupación,

RESIDENCIA MARITIMA DÉ 
PINAR DEL GRAO

en 
ÓC-

lo Quinlo de Serillo pudo ser 
000 corrido exiroordioorio

------ -------------------X ---------------------------
SOLO FALTO A LOS TOROS MAS FUERZA 

—------------ x --------------  
JOSE LUIS PARADA APUNTO COSAS DEL TORERO 

GRANDE QUE NECESITA LA FIESTA

residió el delegado provincial

^^ de actos de la Jefatura 
^id^ -' a,61 Movimlento v bajo ¡a 
M ^el delegado de la Juven- 

Jo^ Valéntín Gordillo Mort- 
k Ju™?1^ -e1 Consejo provincial de 

a fin dé tratar diversos 
^Ual ^ Ovarios al Consejo Na- 
én ^adri^ 86 ^^nará próximamente 
^VICIO SOCIAL UNIVERSITARIO

T EN ALBERGUES
lfis universitarias v estud'an- 

^ir ^universitario que van a rea- 
^r&n/ ¿rviclo Social! en albergues de 
•¿HI ú S®®n saber que el día 30 de 
^ lo ''minaré el plazo de inscripción. 

debera-n pasar a la mavor 
1 ^'b'e P°r la Regiduría oro- 

$ SenH-Judiantes v graduadas de 
11 Femenina. Paseo de la 

la tari" d® dlez de la mañana a dos 
o bien llamar al teléfono.

oara Ila reserve, de plazas.
«ft^MW NACIONAL

. UNIVERSITARIAS 
bn F^’*ación Nacional de la Séé-

Dar en'na tiene el provecto de rea- 
próximo mes de agosto un 

en i aacional de 15 días de dura- 
stir a de Tenerife. A él podrán 

« íuaiv*M!uer?itaria,‘ v estudiantes de 
W i ^r’0, •*$ c°mo las gradua- 

j leseen. Como todas ’a® ac- 
e^ ^0' comprenderá 

& lel medio: fauna, floJwi|Z*p*«Ja. física, humana, etc., v 
-feo * oe topografía, orientación.

# h^- Juvería. construc- 
tontuna, transmisiones, co

mo. cocina, primeros auxilios.
ábru d® «usoripoión termina el 

*8-10 1 ^u Paseo de la Bomba, 11,

Próxima a iniciare la temporada ve
raniega del presento año. M ha.ce ©té- 
01*6 establecér los turnos de la résí- 
^♦Inx^I^V* Pinár 4él. $>*<•«* 
Cotallón de la Plana, del Sindicato dé 

a¿,' com° ^^r él pao y disfrute de la misma nor nuestros 
trabajadores, - •

Para Granada, han «ido adjudicadas 
Plazas en los nueve turad# existéátée. 
de quince diae cada uno v que dan co
mienzo el día 29 dé mavo hasta el día 
26 de octubre, ambos inclusive.

Para asistir a los turnos primero, ee» 
t«r.ceFb' «tetará© solicitares antee del próximo día 8 de mayó.

Para loe turnos cuarto al noveno, la® 
solicitudes deberán ser entregadas ah» 
té® del día 10 dé junio próximo.

b^íb de estancia completa Por 
día, (desayuno, almuerzo, cena V cama) 
sera, de 105 pesetas para personas ma
yores y de 75 pesetea para los hilos 
mayores de 2 años.

A los Interesados se lee proveerá de 
tarjetas de ferrocarril a precios reducidos.

La asistencia sanitaria en la residen
cia. queda garantizada gratuitametne 
para aquellos beneficiarios qué sean 
portadores del volante de asistencia 
medica del Seguro dé Enfermedad o de 
la Obra Sindical "18 de Julio”.

Los impresos para solicitar plazas en 
dicha residencia., sé encuentran a dis
posición de los Interesados, en las ofi
cinas del Sindicato de Transportes, Ca
sa Sindical, séptima planta, durante las 
horas de oficina y donde se lee facili
tara a loe interesados toda clase de 
información.
************ ******** »************«,**• 
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UNIFICACION DE LAS ESCUELAS
DE MEDICINA INTERNA DE LA 

FACULTAD DE MEDICINA
El "Boletín Oficial del Estado" del pa

sado día 13. publica orden ministerial 
de Educación y Ciencia Por la flus se 
dispone que las Escuelas de Medicina 
Interna existentes en la Facultad de 
Medicina dependientes de las cátedras 
de Patología médica V Patología gene
ral se reunifiquen en una sola, que en 
lo sucesivo llevará el nombre de Escue
la de Medicina Interna de la Facultad 
de Medicina de Granada.

VERTICALES - 1: Cas: 2: Osó; 
3: Apila; 4: Rural; 5: Soledad; 6: 
Sec. les; 7: Así. Era; 8: Similar; 9: 
Romos; 10: Araia; 11; Ana; 12: Nas.

— X —
El parentesco

La Asuana se desarrolla en una de 
ésas reuniones que sé llaman de so
ciedad y a la qué concurren tipos de 
diverso nivel. Uno de los Asistentes 
se dirige a otro y, mostrándole un 
tercero, lé dice:

—¿Ve usted ese personaje? Pre
tende que es pariente suyo y que 
puede próbürlo.

-—Ese hombre está loco —contes
ta el otro. ,. - 4

—Bueno, puede sor una coinci
dencia

II concurso - exposición de 
fotografías, organizado 

por Juventudes Musicales
Juventudes Musicales Españolas, 

en su Delegación de Granada, orga
niza para las próximas fiestas del 
Corpus y Festival de Música y Dan
za, su II Concurso-Exposición de fo
tografía sobre el terna «La Música y 
la Danza.

Este concurso estará patrocinado 
por el Ayuntamiento, por lo que se 
concederán cinco importantes pre
mios en metálico, además de otros 
premios consistentes en material fo
tográfico, que serán donados por es
tablecimientos del ramo en su mo
mento oportuno.

Podrán tomar parte en este con
curso todos los fotógrafos aficiona
dos que lo deseen, pudiendo, bajo él 
tema de «La Música y Danza», pre
sentar obras en su más amplia acep
ción, pero preferentemente relacio
nadas con Granada.

Cada concursante podrá presentar 
un máximo de seis obras, que no ha
yan sido premiadas en otros concur
sos, recordándose que la fecha lími
te de presentación de obras se ha 
fijado para el día 15 del próximo 
mes de mayo.

El jurado estarán constituido por 
personas de reconocida solvencia 
artística de Granada.

Todas las personas que estén in
teresadas en participar en este con
curso pueden informarse del conte
nido detallado de las bases publica
das que se encuentran expuestas en 
el tablón de anuncios de Juventudes 
Musicales, en el local social de esta 
entidad, sito en Campillo Bajo, 32, 
segundo B, en horas de siete y me
dia de la tarde a diez de la noche y 
en días laborables.

SEVILLA, 14. (Del cronista tau
rino de «Pyrésa», enviado esperial, 
JOSB ANTONIO MEDRANO). - 
Si los toros de don Manuel Arranz 
hubieran tenido más fuerza, más 
pujanza y más firmeza en los re
mos. ahora estaríamos cantando
les las excelencias de una corrida 
extraordinaria, pero con el encie
rro salmantino han llegado a esta 
feria venturosa por cierto las flo
jeras y las caídas, hasta el punto 
de que, por primera vez, y lleva
mos cumplida la mitad del ciclo, 
la presidencia se ha visto obliga
da a hacer máximas concesiones 
en los dos primeros tercios. Con
cretamente, el de varas sólo lo 
cumplieron, y muy por lo justito, 
el cuarto y el último, mientras los 
demás lo pasaban con un buen pu
yazo y dos apuntes de aquélla, el 
primero, con una vara medida y 
otra simplemente señalada; el se
gundo, con casi lo mismo; el ter
cero, con un encuentro nada más, 
y, de pronto, indulto, el quinto. 
Ahora bien, la pelea del sexto no 
compensó en parte de las defi
cientes de sus hermanos, pues, a 
petición del público, que aplaudió 
la salida del hermoso y bonito 
ejemplar, las tres citadas se cum
plieron colocando al toro fuera de 
la raya, para dejarle que Se arran
cara de largo, lo que hizo las tres 
veces, dementando en la primera 
y mostrándose algo remolón en la 
última. Fue verdaderamente un 
tercio digno de verse y en el que, 
a nuestro juicio, se portó mejor el 
piquero que el toro, pues éste no 
acabó de recargar e incluso hizo 
algún amago de huida al sentir el 
hierro. Lo destacamos y lo pun
tualizamos, porque ast deben ser 
o, al menos, intentamos que sean 
todos, los tercios de varas, en las 
que la mayor parte del público 
tiene mucho que aprendér y su 
belleza nada que envidiar a los in
sulsos muleteas que embobalico- 
non al peor turismo, que no es el 
de fuera, sino el de casa.
Un poco más de fuerzas atrás y 

un poco más de firmeza en las ma
nos, y la buena casta y 1a gran no
bleza de los toros de don Manuel 
Arranz ya estarían apuntadas para 
todos los premios de la feria.

VULGARIDAD
José Martínez «Limeño», a quien 

el público de Sevilla le recuerda co
mo triunfador de las miuradas v le 
quiere casi tanto como a Curro Ro-

El quinto, que se dio una costalada 
de aúpa, superó, a fuerza de casta, 
su notoria blandura, y dentro de al
gún tardeo escarbador, embistió 
bastante a la fácil y fría muleta de 
Teruel, que no consiguió ningún mo
mento emotivo o vibrante. Lo me
jor que hizo fue matar de una gran, 
estocada, permitiéndose dár Uña 
vuelta al ruedo, casi tan fría cómo 
su faena.

ANTE UN TORERO GRANDE
La buenísima impresión que José 

Luis Parada nos mereciera en las 
corridas de las Fallas la ha confir
mado con creces hoy en Sevilla. Si 
los toros le respetan y le dan tiem
po para cuajarse, puede que nos en
contremos ante un torero grande, de. 
los que tanta falta hacen para un 
relevo cada día toas urgente y nece
sario- José Luis Parada entendió 
muy bien a sus dos toros y los lidió 
y toreó con cabeza, gusto, alegría y 
corazón. Cierto que los dos fueron, 
buenos, pero más cierto que el to
rero midió las faenas en cantidad y 
en calidad, dándoles la distancia de
bida, llevando la muleta a la altura 
precisa para embarcarles, sostener
les, templarles y mandarles. Tres ki- 
kirikíes sevíllanísimós culminaron 
su labor en el tercero y llenaron de 
luz la de por sí luminosa plaza de 
la Maestranza. Exito claro y espe
ranzador el del joven José Luís Pa
rada, que debe cuidar la muerte de 
los toros, ya que la estocada al ter
cero, del que cortó una oreja, fue 
mala por muy caída, y en el sexto, 
pinchó dos veces antes de acertar 
con una entera -y ser paseado a hom
bros en una vuelta triunfa!. Si los 
desengaños no estuvieran a la vuel
ta de la esquina, echaríamos las 
campanas al vuelo. Pero esperemos 
sólo 24 horas, pues mañana. José 
Luis Parada volverá a ser la gran 
esperanza de esta feria de Sevilla.

Pesos: 496, 483, 498, 486, 505 y 576.

1? 4

TRIBUNALES DE JUSTICIA
Señalamientos mana hoy:
Sala de lo Criminal. — Juzgado de 

Granada número 4. Causa sobre robo. 
Procesados Miguel C. M., Luis P. 11. 
Rafael M. A. y María Alejandra S. B. 
Abogados señores Jiménez Olmedo. MI-

randa y Montoya. Ponente señor Pu
rera.
* ^^ ^or violación. Procesado Juan 
Antonio F. H Abogado señor Conde. 
Procurador señor Marin. Ponente se
ñor Garcia Rovo. Secretaria del señor 
LÓ1)ex Llamas 1

L^nl de 1970

mero, se ganó el favor de una oreja 
en el primero y una vuelta al ruedo 
en el cuarto. A aquél, un toro floji
to, pero buenísimo y de embestidas 
cordiales y templadas, le sumó una 
faena sosa, sin hondura y aseada 
por distintos terrenos.; Intentó mu
chas cosas, abusando de los pies 
juntos, el perfil y el pico, defectos y 
ventajas que se hicieron más osten
sibles frente al cuarto, menos claro, 
de viaje corto y de cara alta y pun- 
teadora, lo que en ocasiones hizo 
dudar al torero de Sanlúcar, que 
apenas sacó un pase limpio, corrió 
poco la mano y no salió de la vulga
ridad. De contera, aunque acertara 
al primer envite, a ninguno de los 
los los mató bien, pues la estocada 
al primero resultó caída y la del 
cuarto se fue al rincón.

SE EQUIVOCO TERUEL
Lo mismo que el sábado, Angel 

Teruel volvió a equivocarse con un 
toro también brindado al público. 
No supo medir las fuerzas del se
gundo, muy mermadas en un testa
razo contra el burladero y más mer
madas por lo mucho que lo toreó 
con el capote, al recibirlo y al lle
varlo al caballo, lo que suele hacer 
con un número excesivo de lances, 
ganando poco terreno en cada uno.’ 
Encima, se empeñó en banderillear
lo y, al iniciar la faena, lo castigó 
con un trincherazo que tumbó al to
ro. sobre el albero. Es decir, que 
por su culpa se quedó sin enemigo, 
al que, tras breves tanteos sin resul
tado, mató de media perpendicular.

LA PAVIMENTACION DE 
GRAN VIA, PRACTICA
MENTE TERMINADA

Las obras de la Gran Via recupe
raron anoche su ritmo normal. Se 
reanudó la circulación en ambos 
sentidos, tras los trabajos de la em
presa encargada de pavimentos. 
Ahora sólo falta otra fina capa de 
asfalto para que la obra quedé to
talmente terminada.

De momento, la circulación Sé ha 
normalizado y se acabaron los líos 
en San Juan de Dios y Fuente Nue
va. Muy pronto se “iniciarán las 
obras de pavimentación de Gran Ca
pitán y con ello se restaurará otra 
importante vía, por lo que después 
el Ayuntamiento acometerá calles de 
menos densidad de tráfico, pero no 
por ello menos necesitadas de un 
buen pavimento.

JUAN CARLOS, A SUIZA
— x —

Asistirá a los funerales en el 

primer aniversario de la muer

te de doña Victoria Eugenia 
MADRID, 14. (PYRESA). — Para 

asistir a los funerales por doña Vic
toria Eugenia, en el primer aniver
sario de su muerte, el príncipe de 
España, don Juan Carlos de Borbón, 
ha salido a primera hora de la tar
de hacia Suiza, en un avión de Ibe- 
e'a¿/Le acompañan la princesa doña 
Sofía; doña Pilar de Borbón, duque
sa de Badajoz; el príncipe don Gon
zalo de Borbón y Dampierre, el in
iante don Alfonso de Orleans y el 
marqués de Mondéjar. Los ilustres 
viajeros fueron despedidos en el ae
ropuerto por el director general de 
Seguridad, los duques de Badajoz y 
de Amalfi, ayudantes de servicio del 
príncipe v otras personalidades.

INFORMACION GENERAL
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ha AAIC, una obra 
noble en Granada

La Asociación de Inválidos Civiles cuenta con talleres ’ para muchas actividades formativas, como ési& 
que nos muestra a una chica en su banco de prótesis dental.

BUSCA LA REHABILITACION DE LOS INVALIDOS 
CON UN TRABAJO RENTABLE Y ACORDE CON 

SUS POSIBILIDADES FISICAS; '

CUATRO MIL QUINIENTOS ASOCIADOS EXISTEN 
EN GRANADA

f A Importancia numérica de los 
disminuidos físicos hace que la 

rehabilitación sea considerada co
mo una ventaja para la economía 
del país. Si se consigue rehabilitar 
a un inválido hasta el punto de que 
pueda ganar decorosamente la vi
da, no sólo deja de ser una carga 
económica para la comunidad, sino 
que contribuye a aumentar la rique
za y los recursos de ésta.

Por lo tanto, en esta labor de re
habilitación, es decir, en conseguir 
la «restauración» del inválido a la 
utilidad más amplia, física, mental, 
social, vocacional y económica de 
que sea capaz, está empeñada la 
Asociación Nacional de Inválidos Ci
viles (ANIC). Puestos al habla con 
su delegado provincial en Granada, 
don Antonio Puentes de la Fuente, 
amablemente nos ha informado de 
las ilusiones y también de las vici
situdes que adornan y tiene esta her
mosa obra:

—Señor Puentes, ¿desde cuándo 
funciona esta asociación nacional?

—Desde el año mil novecientos se
senta.

—Y ¿en Granada?
—Desde unos años antes, aunque 

a partir de la fecha indicada ante
riormente, ya constituida dentro de 
la Asociación Nacional.

—¿Fin primordial?
—Sin duda alguna, la defensa mo

ral y material de todos los inválidos 
civiles españoles.

—¿Y en el orden económico?
—Pretendemos que el asociado 

pueda disfrutar de un beneficio eco
nómico de acuerdo a la actividad 
que desarrolle, además de que la 
Asociación suministra, a los que ca
recen de medios, vehículos y próte
sis.

—Y en el aspecto económico ¿con 
qué medios cuenta la Asociación?

—Tenemos algunas subvenciones 
de la Nacional, además de los bene
ficios que por diversas causas va
mos obteniendo, sobre todo por la 
venta de lotería ambulante y reven
ta de localidades, sobre todo las de 
fútbol. También en lo que se refiere 
a guarda - coches, aunque se obtie
ne menos beneficio de lo que el pu
blico pueda creer.

—¿Qué clases de «boletos» existen 
en los aparcamientos?

—Al comienzo, cuando se implan
tó este sistema, había de diversos 
precios, pero en la actualidad sólo 
existe uno de dos pesetas para cual
quier clase de vehículo y día trans
currido.

—Los lugares ocupados por estos 
hombres, ¿están asignados fijamen
te?

—No. Existe un turno de rotación 
cada quince días, por lo que todos 
los inválidos pasan por todos los 
aparcamientos.

—Dedicados a este menester ¿cuán
tos hay?

—Unos cuarenta y cinco y, en la ' 
venta de lotería, ciento cuarenta.

REALIDADES E ILUSIONES
—Actualmente, ¿cuántos asociados 

tiene la Delegación de Granada?
—Entre Granada y su provincia 

existen cuatro mil quinientos asocia
dos.

—En esta cifra, ¿están todos los 
inválidos de la provincia?

—No. Todavía existen algunos que, 
por razones que desconozco o por '

Y PROVINCIA
que quizás desconocen la existencia 
de la Asociación, no han pasado a 
inscribirse.

—Y para ello ¿algún requisito es
pecial?

—No, ninguno, y sólo a título sim
bólico cobramos una cuota de cinco 
pesetas al mes, que, además, les da 
derecho a asistencia médica total
mente gratuita por un médico de ca
becera y, como le he dicho anterior
mente, en los casos de personas real
mente carentes de medios económi
cos, facilitamos la totalidad o parte 
de los importes de vehículos para 
imposibilitados, siempre previa pres
cripción médica.

—Realidades con que cuenta la De
legación de Granada. ¿Cuáles son?

—Con muchísimos esfuerzos se ha 
conseguido la creación de un centre 
de estudios en el que gratuitamente 
se dan clases, de mecanografía, cul
tura general, enseñanza primaria.

OBRAS SON AMORES
Además, se ha creado una residen

cia para internado de inválidos de 
la provincia, al objeto de que éstos 
puedan seguir todos los cursos que 
se celebran. Tiene una capacidad de 
cuarenta plazas entre los dos sexos 
y está enclavada frente a la Delega
ción. También existe un taller dedi
cado al aprendizaje de fabricación 
de vehículos triciclos. Taller para la 
la preparación y formación en la es
pecialidad de tejedoras de alfombras 
de artesanía y un laboratorio para 
la formación de mecánicos en pró
tesis dental.

—Señor Puentes, ¿qué actividades ’ 
van mejor con estas personas?

—Cualquier actividad laboral les 
va bien, siempre y como principal 
fundamento, teniendo en cuenta la 
incapacidad física del asociado, por 
lo que puede definirse que cada tipo 
de inválido tiene «in mente» una pro
fesión laboral. Por nuestra parte, 
desde luego pretendemos inculcarles 
las actividades laborales y artesanas 
de mayor rentabilidad para el inca
pacitado que, dicho sea de paso, al 
estar mermado físicamente, los sen
tidos podíamos decir, los tiene más 
despiertos. ■ ■

—¿Han tropezado con muchos in
convenientes para el desarrollo de 
su labor?

—Siempre se encuentran dificulta
des, sobre todo de índole económi
ca, cuyo problema siempre está a la 
orden del día. De todas formas, va
mos cumpliendo nuestros objetivos, 
pasito a pasito, procurando no des
perdiciar un céntimo.

—Y la próxima realidad, de la Aso
ciación ¿cuál será?

—La próxima realidad", será la 
puesta en marcha de una fábrica de 
caramelos, para lo cual ya están ul
timados los proyectos y puede estar 
en marcha en un plazo relativamente 
corto. Con ello daríamos capacidad 
a casi todos nuestros asociados, ade
más de que redundaría en un bene
ficio económico para la Asociación, 
que serviría para futuras realizacio
nes.
ESTUDIOS PARA LOS MENORES
Hasta ahora todo lo realizado y lo 

que está para hacer, corresponde a 
las personas mayores, y nosotros le 
preguntamos:

—Y para los pequeños inválidos, 
¿no hay nada?

—No los olvidamos y queremos, 
con la colaboración de sus padres y 
familiares, atraerlos a ¡a Asociación, 
para lo cual va a comenzar a fun
cionar un consejo escolar primario, 
que permitirá a estos pequeños, ini
ciar sus estudios, sin miedo a com
plejos de ningún tipo.

Por nuestra parte poco más pode
mos añadir, pero sin embargo, es 
preciso recordar que en toda clase 
de obra noble como es ésta, el cono
cer es querer. Por ello esperamos 
que el conocimiento de los propósi
tos que en este sentido persigue la 
A. N. I. C., encuentre la voluntad 
unánime de cooperación, en algunas 
de estas formas:

El propio disminuido físico, inte
resándose en su rehabilitación cul
tural y profesional. El particular, in
teresándose en informar de estos 
servicios a quienes sepa puedan ser 
beneficiarios y el empresario, procu
rando el empleo o colocación de dis
minuidos físicos rehabilitados en de
terminados puestos de trabajo.

JOSE GONZALEZ
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El limón está en su mejor momento. Es una de las épocas del año 
en que es más apreciado su rico y vitaminado zumo. 1 Ahora es 
cuando tiene este fruto su color inimitable que ha dado en llamarse 
amarillo-limón porque no hay con cuál comprobarlo. Por esos mer
cados y esos puestos de fruta se ven ejemplares . tan bellamente 
hermosos que hay ama de casa que los compra aunque sólo sea pa
ra adornar un frutero de sobremesa. Este que recoge la foto de Fe
rrer ha sido decorado con rara habilidad y-he ahí su extraño gesto 

no sabemos si de complacencia o de tolerancia. Allá él "

Inmediata desaparición del solar 
de la plaza Isabel la Católica

HA SIDO PRESENTADO EN EL AYUNTAMIENTO 
EL PROYECTO DE EDIFICIO CON DOCE PLANTAS

Of ic ia l me n t e fue presentado 
W ayer al Ayuntamiento el pro

yecto de construcción de un edificio 
en el solar de la Plaza de Isabel la 
Católica que, como es sabido, es pro
piedad del Banco de Santander. Mu
cho ha llovido, más se ha escrito so
bre el tema desde aquel “affaire” 
que la posesión del solar originó ha
ce bastantes años. Por fin, ha lle
gado la hora y el proyecto está en 
la mesa del alcalde, para su exa
men y autorización de licencia de 
obras.

A mediodía, don José Luis Pérez 
Serrabona recibió a don Julián Or
tega Ruiz, subdirector general del 
Banco de Santander, a quien acom
pañaban el sudirector de dicho Ban

co en Granada, don Dionisio Guilla
món Alcántara, y el arquitecto don 
Juan Antonio Ridruejo Brieva. Es
taban presentes varios tenientes de 
alcalde y el arquitecto municipal, 
don Miguel Olmedo Collantes. ’

El arquitecto mostró al alcalde la 
maqueta que recoge el edificio con 
sus principales características. Cons
tará de doce plantas, las tres pri
meras para oficinas del Banco, una 
planta diáfana dedicada a jardín y 
las ocho restantes de viviendas.

El costo del edificio se ha calcu
lado en sesenta y cuatro millones de 
pesetas; como característica princi
pal, además de su altura porque se 
acoge a la ordenanza especial de ese 
solar dictada por el Ayuntamiento, 
es que el edificio consta de doble fa
chada. La más exterior se ha re
suelto como una gran celosía que 
cubre al edificio hasta alcanzar el 
jardín que queda sobre la parte su
perior de los áticos. El jardín eleva
do, por eso, se contemplará desde 
la Alhambra. El edificio se ha pro
yectado aprovechando la permanen
te lección de Granada en arquitec
tura hispano-árabe. El proyecto es 
de los arquitectos Ridruejo, Bayón 
y Martin y en él ha aportado ideas 
don Francisco Prieto-Moreno.

Tan pronto como el Ayuntamiento 
acepte el proyecto, darán comienzo 
las obras habiéndose previsto, en 
principio, que el edificio estará con
cluido en el plazo de año y medio 
o dos años.
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POLVO EN EL Car r il  

DEL PICON
H ACE ya semanas que se le dio un 

nuevo riego asfáltico al Carru 
del Picón, que había quedado en re
gular estado, pese a su no lejana 
pavimentación. Desde entonces y pa
ra evitar, seguramente, ese negro 
contacto se le dejó una considerable 
capa de granulado arenoso que aun 
sigue allí, seguramente para siem
pre. Esto no tendría la menor im
portancia sin con tal motivo, solo 
con tal motivo, no se formaran, des
de las seis de la mañana, hasta 1®’ 
once de la noche, unas nubes de 
polvo que parecen producto de la es
tampida de cien mil cabezas de ga
nado más que del plácido rodar de 
los vehículos a motor. Los vecinos 
y los peatones se están acostum
brando y ya ni se limpian los zapa
tos después de pasar por el nebulo
so Carril. Y el caso es que este n 
pequeño problema podría quedar re
suelto en un par de horas de esco- 
ha a cargo de media docena ® 
hombres.


